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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Voy abrir un diálogo con los coordinadores para llegar a un acuerdo parlamentario sobre mi salida: 
Santiago Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció 
que abrirá un diálogo con los coordinadores parlamentarios para llegar a un acuerdo sobre su salida 
del cargo. “Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de 
encontrar la salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. Yo soy gente de 
diálogo, destacó, y por eso quiero demostrar que en medio de la competencia tan fuerte y de la 
división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a acuerdos. [HOJA 
DE RUTA] [VORÁGINE] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [QUADRATÍN] [W RADIO] [HERALDO] 
[TELEFÓRMULA]  

Santiago Creel condiciona renuncia a la presidencia en San Lázaro.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que está dispuesto a dejar el cargo 
siempre y cuando se cumplan dos condiciones, entre ellas, que un panista siga presidiendo el máximo 
órgano de Gobierno en San Lázaro en lo que resta del segundo año de la actual Legislatura. 
[NOVEDADES] 

Rechaza Santiago Creel declinar por Xóchitl Gálvez, va hasta el final de la contienda.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, 
Santiago Creel, rechazó declinar a favor de Xóchitl Gálvez y aseguró que serán los ciudadanos quienes 
a través de la consulta que se realizará el próximo 3 de septiembre, quienes le digan el lugar que 
debe ocupar en el proceso rumbo al 2024. “Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que vayan a 
acudir y a emitir sus puntos de vista y sus simpatías el 3 de septiembre, el lugar que ellos me digan 
que deba de ocupar, ese es exactamente el que voy a ser”, aseveró. [CRÓNICA] [MILENIO] [MILENIO] 
[POLÍTICO MX] [INFOBAE] [TELEFÓRMULA] [MILENIO] [UNIVERSAL] [CRÓNICA] [CONTRARÉPLICA] 
[RAZÓN] [INDEPENDIENTE]  

No tenemos ninguna limitación desde el punto de vista jurídico para nombrar al coordinador del 
Frente Amplio por México, asegura Santiago Creel.- En entrevista con Primitivo Olvera para W 
Radio, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: “Está muy claro en el artículo 
85 de la Ley de Partidos Políticos, que los partidos pueden formar un frente, como ya hemos hecho 
la solicitud al INE y no solamente eso, no tenemos ninguna limitación desde el punto de vista jurídico 
para nombrar al coordinador del Frente Amplio por México y los métodos o los medios que 
decidamos usar, tampoco tienen ningún obstáculo o prohibición alguna y si encuentra el fundamento 
la magistrada, por supuesto que respeto su opinión, su punto de vista, su ponencia, pero 
definitivamente no estoy de acuerdo con ello”. [W RADIO]  

Santiago Creel reconoce 'lapsus' al declararse víctima de 'discriminación inversa'.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconoció que tuvo un "lapsus", al declararse 
víctima de "discriminación inversa", por su color de piel y de ojos por parte del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. [EL SIGLO DE DURANGO] [PULSO SAN LUIS] [POLÍTICO MX] [SDP] [WRADIO] 
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[UNIVERSAL] [ARISTEGUI NOTICIAS] [MVS] [ÍNDIGO] [RT] [JORNADA] [OCTAVA] [OVACIONES] 
[JORNADA] 

Santiago Creel arremete contra AMLO: ataca a Xóchitl Gálvez ilegalmente y usando recursos 
públicos.- Santiago Creel, aspirante por el Frente Amplio por México se dijo entusiasmado por una 
campaña que va en marcha para lograr la coordinación del frente opositor. Además, señaló que 
durante su gira visitó tres estados de la República Mexicana: Guanajuato, Baja California y Querétaro. 
Por otra parte, afirmó que al terminar la Comisión Permanente, saldrá de gira por Quintana Roo, 
Yucatán y Campeche. En entrevista para Noticias con Mario Maldonado, Creel Miranda indicó que se 
están haciendo los registros de firmas. Además, afirmó que tiene grupos de trabajo desplegados en 
todas las entidades federativas y buena parte de los distritos. El presidente de Cámara de Diputados 
apuntó que el presidente Andrés Manuel López Obrador está decidido a querer alterar su proceso; 
sin embargo, aseguró que “se topará con pared”, ya que todos los que integran la aspiración por 
coordinar el Frente Amplio, para ellos lo primero es el movimiento, ya que representa la unidad de 
la oposición y porque representa auténticamente una salida al desastre del gobierno del mandatario 
mexicano. [HERALDO] [HERALDO] [HERALDO]  

Santiago Creel recrimina injurias de AMLO a Xóchitl Gálvez: “Lo más grave de su administración”.- 
Santiago Creel consideró que la controversia que desató Andrés Manuel López Obrador y sus ataques 
a Xóchitl Gálvez forma parte de “lo más grave de su administración”. En entrevista para Infobae 
México, el aspirante del Frente Amplio por México no dudó en volver a tachar al Jefe del Ejecutivo 
como “un desgraciado” tras acusarlo de “faltar a su investidura y responsabilidad presidencial” con 
las embestidas a su compañera de partido. [INFOBAE] [INFOBAE] [INFOBAE]  

Santiago Creel advierte a López Obrador que “el que se lleva se aguanta”.- Santiago Creel, aspirante 
a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, le recordó al presidente André Manuel 
López Obrador que “el que se lleva se aguanta”, sostuvo que ha perdido la autoridad moral, al 
pisotear la investidura presidencial con sus constantes ataques y descalificaciones contra Xóchitl 
Gálvez y contra él y contra la oposición. Al anticipar que no declinará por la senadora panista, el 
presidente de la Cámara de Diputados declaró que hay un trato diferenciado del Presidente, “él está 
gobernando para los suyos y para nosotros ni diálogo, sí insultos y además pone categorías, él sí 
descalificatorias”. Acusó que López Obrador se ha vuelto un destructor de instituciones y un 
violentador del Estado de derecho y del Estado constitucional democrático del país. [ENFOQUE 
NOTICIAS] [LA RAZÓN] [HERALDO]  

El Presidente nos pone en el banquillo de los acusados: Santiago Creel.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, denunció que Andrés Manuel López Obrador aplica la discriminación. 
En entrevista con Primitivo Olvera declaró que no utilizó el vocablo correcto, es por eso que ocasionó 
polémica, se refería a que le debe dar un trato igual a todos los mexicanos porque está 
estigmatizando a quienes no están de acuerdo con él. Creel dijo que quienes no coinciden con los 
ideales del primer mandatario, principalmente la oposición, recibe ataques y es denigrado, los 
periodistas han recibido acoso, así como diversos movimientos sociales. [W RADIO]  

Ante la guerra de guerrillas que vive el país ¿qué hay que hacer? Sacarlos del gobierno por la vía 
democrática: Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, 
ante el aumento de la violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues 
lo grupos criminales ya utilizan coches-bomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para 
derribar aviones. En conferencia de prensa, comentó que el crimen organizado también controla 
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penitenciarías y muchas de las actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. 
Todo ello, aseguró, gracias a la criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno que se 
ha convertido en “el gobierno de la muerte”. [EFEKTO 10] 

“El colmo de la ilegalidad”: Santiago Creel reprochó a AMLO evitar notificación del INE por 
vacaciones.- Luego de que personal del INE no consiguió entregar de forma presencial la notificación 
sobre medidas cautelares al equipo jurídico de Andrés Manuel López Obrador porque estaba en 
“periodo vacacional”, Santiago Creel arremetió contra el presidente al asegurar que sus acciones son 
“el colmo de la ilegalidad”. [INFOBAE]  

Santiago Creel: 'Presidencia prepara una investigación en mi contra'.- El aspirante a la candidatura 
presidencial de la oposición Santiago Creel asegura que está al tanto de una investigación en su 
contra que se realiza desde Palacio Nacional y que próximamente el presidente Andrés Manuel López 
Obrador dará a conocer en su conferencia mañanera. En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo estar 
tranquilo porque no tiene cola que le pisen ni esqueletos en el clóset. El diputado panista también 
criticó la intromisión del Primer Mandatario en el proceso electoral de 2024 y advirtió que no habrá 
piso parejo, porque además le preocupa la manera en que actúa el INE. [CADENA] [XEVT] 
[UNOMÁSUNO]  

La Comisión Permanente entregó reconocimientos a directoras y directores de medios de 
comunicación.- En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva 
entregó reconocimientos a directoras y directores de medios de comunicación, reporteros, 
fotógrafos y periodistas, por su inalcanzable labor y profesionalismo. De manos del presidente, 
senador Armenta Mier (Morena) y vicepresidentes, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena) y 
diputado Santiago Creel Miranda (PAN), recibieron dicho reconocimiento: Francisco Torres Cano, 
director general de Organización Editorial Mexicana; Sandra Ortega Tamez, directora de Canal 14 del 
Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano. [HOJA DE RUTA] [SOL DE MÉXICO] [PRENSA]  

Kenia López Rabadán pide firmas para Creel: ‘es un hombre inteligente que sabe crear 
instituciones’.- Kenia López Rabadán, vicecoordinadora del PAN en el Senado, reiteró su apoyo al 
diputado Santiago Creel y pidió a sus seguidores que también lo hagan con firmas en el proceso del 
Frente Amplio por México. A través de un video publicado en sus redes sociales, la panista invitó a 
“firmarle” a Creel al considerar que es un hombre inteligente, que sabe crear instituciones y que ha 
demostrado que la ley es la ley. [POLÍTICO MX]  

Señalan ilegalidad en actos del Frente.- La Sala Superior del TEPJF votará hoy la propuesta para que 
los aspirantes del Frente Amplio por México y los partidos que lo integran (PRI, PAN y PRD) 
suspendan actos, giras, difusión y propaganda encaminados a nombrar a su "representante" por 
considerar que violan la Constitución y la ley en la materia. De aprobarse, esta sentencia afectaría las 
actividades de los 12 aspirantes del Frente que recaban firmas de simpatizantes, entre ellos Xóchitl 
Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes. [REFORMA] [CONTRARÉPLICA] 
[RAZÓN]  

Comentario / María Amparo Casar (Analista Política).- “La magistrada Janine Otálora tienen razón 
porque el INE y a través de la Comisión de Quejas y el Consejo General decidieron que el proceso de 
Morena era válido siempre y cuando no conminaran a la gente a votar y no dieran sus proyectos a 
conocer, cosa que todos sabíamos que era una quimera. No es posible que anden recorriendo el país 
y gritan ¡Presidenta! o ¡Presidente! aunque no estén en un mitin electoral. En ese sentido, es 
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simulación inicialmente de Morena y aliados, pero ahora también del Frente Amplio con una 
diferencia válida que es que en el Frente no se ha visto ningún espectacular de Enrique de la Madrid, 
de Xóchitl Gálvez, de Santiago Creel, ni de nadie, aunque sí han estado recorriendo el país, así que 
yo diría: O todos coludos o todos rabones y no se puede hablar de piso parejo porque llevan un mes 
de ventaja las llamadas corcholatas. [UNOTV]  

MESA DIRECTIVA  

Aprueba Comisión reformas a la ley de organizaciones ganaderas.- La Comisión de Ganadería, que 
preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), aprobó, con 22 votos a favor, el 
dictamen para reformar diversas disposiciones de la Ley de Organizaciones Ganaderas, a fin de 
armonizar y homologar la denominación de la principal dependencia del ramo, fomentar la 
participación pecuaria en el comercio exterior e impulsar al sector. La iniciativa, que se avaló con 
modificaciones para reformar y adicionar los artículos primero, tercero y cuarto, fracción XII, así 
como el quinto fracción III, donde también se agrega la fracción VIII Bis, fue presentada por el 
diputado de Morena, Bernardo Ríos Cheno. El dictamen se enviará a la Mesa Directiva para sus 
efectos legales. [HOJA DE RUTA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Justifica Ignacio Mier gasto de “corcholatas”; las prerrogativas son para gastarse, no para 
guardarse.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, afirmó que 
las prerrogativas que reciben los partidos políticos son para gastarse. Luego de que el INE consideró 
que los eventos realizados por las seis “corcholatas” o aspirantes a la Coordinación de Defensa de la 
Transformación son actos proselitistas, el morenista manifestó que los partidos políticos tienen la 
función de organizar y escuchar a la ciudadanía para construir plataformas a fin de atender sus 
necesidades y problemáticas. Por ello, Ignacio Mier justificó las asambleas informativas de los 
aspirantes presidenciales de Morena, ya que no son actos anticipados de campaña sino parte del 
proceso organizativo. [CAPITAL]  

A pesar de inversión, entidades del sureste no avanzan por falta de políticas públicas estatales. - 
Hay estados del sureste que no avanzan, a pesar de la inversión que está realizando el gobierno en 
infraestructura, debido a que no hay políticas públicas estatales, afirmó el diputado Rubén Moreira 
Valdez, coordinador del PRI. Por medio de un comunicado, referente a su programa semanal "Peras, 
manzanas y naranjas", que se transmite por sus redes sociales, externó que hay entidades 
federativas que no están abonando al Estado de derecho, al empleo formal, al medio ambiente, ni a 
la educación. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Chocan Morena y bloque opositor en debate sobre el tráfico de influencias.- “¡El pueblo de México 
va a ponchar esta botarga corrupta que tiene en sus garritas más de mil 400 millones de pesos”, 
exclamó desde la tribuna de la Comisión Permanente el senador de Morena Gabriel García 
Hernández, durante un debate en torno a los contratos obtenidos para sus empresas por la senadora 
panista Xóchitl Gálvez. El senador priista Mario Zamora, su compañera en San Lázaro Carolina 
Viggiano, los diputados Jorge Álvarez Máynez y Marcelino Castañeda, de MC y PRD, y Germán 
Martínez, del Grupo Plural, acusaron al presidente Andrés Manuel López Obrador de utilizar todo el 
aparato del Estado en contra de Xóchitl Gálvez. [JORNADA] [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Exclusivo: los nombres que propone el PRD para la Jefatura de Gobierno en 2024.- De cara a las 
elecciones de 2024 que definirán el futuro de la Jefatura de Gobierno de la CDMX las distintas fuerzas 
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políticas de oposición ya organizan sus estrategias y campañas para competir electoralmente en 
contra de Morena. Este es el caso, por ejemplo, del PRD, quien analiza una triada de nombres que 
puedan disputar el Poder Ejecutivo capitalino dentro de la interna opositora de la que también 
participarán el PRI y el PAN. Según pudo saber LPO, el partido del sol azteca llevará tres nombres a 
las negociaciones de la oposición con los que cree que puede competir por la Jefatura de Gobierno. 
El primero de ellos será el del coordinador de la bancada en San Lázaro, Luis Cházaro, quien en una 
entrevista con este medio reconoció que tomó la decisión luego de conversar con el presidente del 
partido, Jesús Zambrano. El segundo será el coordinador de la bancada local, Víctor Hugo Lobo, y la 
tercera, la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, quien levantó la mano a mediados de año. [LA 
POLÍTICA]  

COMISIONES  

Diputados vuelven a cancelar reunión con López-Gatell; ni siquiera les contestó la invitación.- El 
diputado Emmanuel Reyes (Morena), presidente de la Comisión de Salud, anunció la cancelación de 
la mesa de trabajo con Hugo López-Gatell, y las comparecencias de Gustavo Reyes Terán, Pedro 
Zenteno y Alejandro Svarch Pérez. Indicó que la decisión fue tomada porque ninguno de los 
funcionarios públicos ha contestado al citatorio, y al ser evidente que no asistirán, no tiene caso que 
la Comisión cite a sus integrantes el día de mañana. El subsecretario de Prevención y Promoción de 
la Salud Hugo López-Gatell y Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora del Instituto 
Nacional de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, estaban agendados para presentarse mañana 
19 de julio; sin embargo, no contestaron al citatorio de los diputados. [UNIVERSAL] [TELEFÓRMULA] 
[JORNADA]  

Riesgos por reducción de jornada laboral.- El tema de la reducción de la jornada laboral ha sido 
discutido por los legisladores desde el 2020, y desde entonces se han presentado diversas propuestas 
por parte de actores de distintas fuerzas políticas. El pasado 25 de abril, la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados, presentó y aprobó la reforma para reducción de horas 
laborales, que pasaría de 48 a 40 horas semanales si se aprueba en el Pleno. [PLANO INFORMATIVO] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Comisión Permanente elige a Armando Ocampo como titular de Prodecon tras cuatro años 
acéfala.- Con 20 votos a favor y un retraso de cuatro años, la Comisión Permanente eligió a Armando 
Ocampo Zambrano como titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 
(Prodecon).Durante la sesión de este martes, Ocampo Zambrano obtuvo la mayoría calificada 
requerida por la ley para ocupar este cargo y fue electo de la terna que integraban también Rosa 
Alejandra Bustosoria y Moreno así como Gilberto Camacho Botello. [MILENIO EDOMEX] [HERALDO] 
[EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA]  

Informa Comisión Permanente sobre la reincorporación de la diputada Carmen Armendáriz.- La 
Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión informó de la reincorporación 
de la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena-Tercera Circunscripción-Chiapas) a los 
trabajos de la LXV Legislatura, a partir del 12 de julio, reincorporándose el 13 de julio de 2023. 
Además, a la Cámara de Diputados y a las comisiones ordinarias fueron enviadas diversas 
comunicaciones de dependencias federales y órganos constitucionales autónomos. [HOJA DE RUTA] 
[24 HORAS]  
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Solicita PAN comparecencia del secretario de Hacienda por bonos para pagar cancelación del 
NAIM.- El diputado panista Héctor Saúl Téllez pidió la comparecencia, ante la Comisión Permanente, 
del secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O. Lo anterior, dijo, con el objeto de que él explique 
la determinación del gobierno federal para contraer deuda pública para el pago de bonos por 
cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM). A través de un 
Punto de Acuerdo, el legislador recordó que, tras la cancelación del proyecto aeroportuario en 
Texcoco, en más de tres ocasiones la Auditoría Superior de la Federación ha presentado tres distintas 
estimaciones del monto que significó dicha cancelación. [UNIVERSAL]  

Analizan legisladores opciones para evitar que haya “dos congresos” en agosto de 2024.- En la 
Comisión Permanente se empezaron a presentar iniciativas para solucionar la omisión registrada en 
la reforma electoral de 2014 por la cual en agosto del próximo año habrá un Congreso saliente y otro 
entrante operando al mismo tiempo. La citada reforma electoral adelantó del uno de diciembre al 
primero de octubre la fecha en que el presidente empezará a ejercer su encargo en 2024. Por ese 
motivo, el nuevo Congreso deberá comenzar sesiones desde el primer día de agosto y no en 
septiembre, como históricamente lo ha hecho. Sin embargo, los integrantes de la actual legislatura 
concluirán su gestión el 31 de agosto, por lo que en ese mes habrá dos congresos en funciones. 
Frente a esta situación y la falta de un clausulado que la resuelva, los congresistas han mostrado 
posiciones encontradas. Algunos plantean que la legislatura vigente concluya a finales de julio y otros 
que la próxima se inicie en septiembre. [JORNADA]  

DIPUTADOS 

Diputado de Morena acusa a Xóchitl Gálvez de encabezar red de inteligencia financiera.- El 
diputado de Morena, Alejandro Robles, acusó que Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura 
presidencial del Frente Amplio por México, encabeza una red de inteligencia financiera que realiza 
operaciones con recursos de procedencia ilícita. [MILENIO] [HERALDO]  

Morena impugna ante TEPJF restricción del INE a giras de ‘corcholatas’.- El representante de 
Morena ante el INE, Mario Llergo, impugnó ante el TEPJF el acuerdo del pasado sábado 15 de julio 
en el que se ordenó que las actividades de las giras a los aspirantes a la candidatura presidencial se 
realicen preferentemente en espacios cerrados del partido. [MILENIO]  

Diputado priista Jericó Abramo Masso impulsa descuentos en tarifas eléctricas en entidades 
afectadas por temperaturas extremas.- El diputado priista Jericó Abramo Masso impulsa descuentos 
al consumo de energía eléctrica en todas las entidades federativas de nuestro país, afectadas por 
temperaturas extremas. Por ello, presentó una iniciativa de Ley para mejorar la metodología de 
medición de las tarifas eléctricas de suministro básico, considerando los incrementos o descensos de 
temperatura en el mes corriente, respecto del mismo periodo en los últimos tres años. [HOJA DE 
RUTA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ESTADO POR ESTADO/VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS/ (…) BC: El PES local, que preside César 
Hank Inzunza, como segunda fuerza política en la entidad, no decide cómo participará en las 
elecciones presidenciales. Por el momento ser reunió con tirios y troyanos. Entre ellos, estuvieron 
Manuel Velasco, del PVEM; Silvano Aureoles y Santiago Creel, de Vamos por México, y 
representantes de Claudia Sheinbaum y Adán López, de Morena. Coqueteos, al fin de cuentas. 
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[HERALDO/p.25] El tema se comenta en: DE NATURALEZA POLÍTICA/ ENRIQUE ARANDA 
[EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) A la irrupción de Xóchitl Gálvez hay que 
añadirle el tesón de otros interesados en buscar la coordinación frentista, quienes, como el diputado 
Santiago Creel, la senadora Beatriz Paredes, el también senador Miguel Ángel Mancera y el 
experimentado e inteligente Enrique de la Madrid, ilustran que la cartera de las oposiciones es más 
robusta de lo que se pensaba (…)Es ahí donde se observa la utilidad de le experiencia de exconsejeros 
electorales como Marco Antonio Baños, Rodrigo Morales y Arturo Sánchez y de dirigentes de los 
partidos como los diputados Rubén Moreira y Luis Espinosa Cházaro, entre otros.  
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/DINERO/ ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) Santiago Creel afirma que no declinará a su 
favor (de Xóchitl Gálvez) seguirá en la pelea  por la candidatura del Frente Amplio (…) [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Santiago Creel Miranda, desde hoy, tiene 
44 días para dejar el encargo por el que fue electo en agosto de año pasado, por unanimidad, en el 
pleno de la representación popular de San Lázaro. Hoy, es víctima, hay que decirlo, de guerra sucia, 
politiquería y politiporquería de su principal adversario en el oficialismo, Andrés Manuel López 
Obrador y su clase política en el Congreso de la Unión (…) Con dedicatoria para el diputado Moisés 
Ignacio Mier Velazco, presidente en Junta de Coordinación Política, observó: -“Pero quiero abrir ese 
diálogo…”(…)  [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/ SALVADOR DEL RÍO/ (…) El proceso interno opositor sería un mero trámite que le daría 
a Xóchitl Gálvez la oportunidad de recorrer el país, darse a conocer más allá de las clases medias y 
entrenarse para la batalla que sigue. Sería legitimar a costa de los otros contendientes, Santiago 
Creel, Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes en particular, la aspiración del empresariado de llevar 
a la hidalguense a Palacio Nacional (…) [SOL DE MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/ASTILLERO/ JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/ (…) No deshora reconocer “una equivocación, un 
lapsus”, como lo ha hecho el panista Santiago Creel al admitir que no debió utilizar el término 
“discriminación a la inversa” para quejarse de lo que, en todo caso, sostiene como “un trato 
diferenciado” del Presidente de la República a sus opositores, en específico a él (…) [JORNADA/p.8] 

ARTÍCULO/ HAMLET GARCÍA ALMAGUER/ El frente que no es frente.- (…) Contrario a lo que señala 
Santiago Creel, el bloque opositor actúa al margen de la ley en su funcionamiento y operación como 
Frente (…) En el frente opositor ni siquiera se tienen confianza para entregarle los recursos al otro; 
las causas y propósitos del frente opositor son evidentes, consisten en articular una candidatura 
opositora, lo que vulnera la primera prohibición. Los objetivos no pueden ser de índole electoral (…) 
[ÍNDIGO/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, luego de que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) señalara que los eventos realizados por los aspirantes a la Coordinación de Defensa 
de la Transformación son actos proselitistas, afirmó que los partidos políticos tienen la función de 
organizar y escuchar a la ciudadanía para construir plataformas a fin de atender sus necesidades y 
problemáticas (…) [24 HORAS] 
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ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Coalición: Gobernabilidad Dentro De La Pluralidad.- (…) 
Como miembros del Grupo Parlamentario del PAN, sabemos la importancia de conjugar diversidad 
con unidad. Lo hemos hecho en el pasado y siempre que esté de por medio del interés nacional, la 
estabilidad del país y la unión de los mexicanos, daremos un paso al frente en buscar los mejores 
esquemas de gobierno posibles. [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Adrián Rubalcava y Luis Cházaro se mostraron muy sonrientes en 
Twitter luego de reunirse para platicar sobre la CDMX. Ambos destacaron que el método de selección 
del candidato opositor debe de ser igual al establecido en el Frente Amplio por México, pues 
aseguran que son competitivos y se debe de impulsar la igualdad de quienes participen en la 
contienda interna. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] EL 
CABALLITO [UNIVERSAL/p.17]  

COLUMNA/TELÉFONO ROJO /JOSÉ UREÑA/ (…) La primera rebelión la escenificó el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, un estado donde no hay identificación con Movimiento Ciudadano, sino con 
su gobernador. Son claves él y su escudero en el Senado de la República, el coordinador Clemente 
Castañeda, quien ha sido fundamental para incrementar la bancada y negociar la incorporación de 
los cuatro tránsfugas priistas. Los dos saben, tanto como el coordinador del grupo emecista en la 
Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, de su fuerza para retener la gubernatura (…) [24 
HORAS/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR (…) El senador 
Gabriel García, diputado Jorge Triana, senador Mario Zamora, diputado Marcelino Castañeda, 
diputado Jorge Luis Llaven, diputado Jorge Álvarez, diputado Reginaldo Sandoval y senador Germán 
Martínez, debatieron, en el Pleno de la Comisión Permanente, temas de la agenda nacional, sobre 
“el tráfico de influencias como forma de enriquecimiento ilícito” (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) El partido de Alberto González Anaya 
garantiza la coalición y algo más. Anaya está haciendo reuniones semanales para negociar 
candidaturas tempranas basadas en el acuerdo político con Morena y fortalecer su red nacional, pues 
se siente seguro de que el partido de López Obrador le va a tener que repartir espacios para 
conservar su bancada en el Senado y Cámara de Diputados. (…) [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) A diferencia de lo que sucede en el PRI y en el PAN, donde aún 
hay dudas ente algunos alcaldes, sobre quienes finalmente se postulen a la candidatura por la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México; además de los que se están promocionando 
abiertamente, como el caso del diputado federal Luis Espinosa Cházaro  y el legislador local Víctor 
Hugo Lobo, la dirigente local perredista Nora Arias, también está apuntada (…) [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/El vaso medio lleno.- (…) Nunca en mi vida había 
visto un Poder Judicial más independiente y un Legislativo más libre de un Ejecutivo. El INE es 
constituido de acuerdo con reglas preexistentes, porque no permitieron que se tocara para hacerlo 
más democráticamente electo. El reto más fuerte, coincido, es la seguridad y la preponderancia del 
crimen organizado.Y la polarización se acabará cuando nos pongamos en el lugar de los pobres y 
veamos cómo construimos un México más justo para todos. [MILENIO/p.3] 
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COLUMNA/ ¿SERÁ? / Selena Ávila lanzó un reclamo por la forma en que los legisladores fueron 
ignorados por el subsecretario Hugo López-Gatell, el comisionado de la Coordinadora del Instituto 
Nacional de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes, y el titular de la Cofepris, 
Alejandro Svarch, que ni siquiera les contestaron si acudirían o no a la comparecencia a las que 
fueron citados (…) [24 HORAS/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 
SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ESTIRA Y AFLOJA/JESÚS RANGEL/ (…) La semana pasada la Organización Mundial de la 
Propiedad Intelectual (OMPI) entregó los premios del segundo concurso sobre el tema para 
pequeñas y medianas empresas (…) El reconocimiento es un estímulo para otras micro, pequeñas y 
medianas empresas, para emprendedores de todo tipo y el gran talento que existe en México. De 
ahí la importancia de impulsar la Ley Federal de Emprendimiento presentada por la diputada 
morenista Juanita Guerra Mena en abril pasado que busca fomentar la cultura emprendedora (…) 
[MILENIO/p.16] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR (…) Armando 
Ocampo Zambrano, fue designado por el Pleno de la Comisión Permanente con 20 votos a favor 
como Titular de la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon), institución que 
ampara a los ciudadanos en materia fiscal (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/ (…) Dos días después de que se defina 
a la “corcholata” presidencial de Morena para el 2024, la Secretaría de Hacienda enviará a la Cámara 
de Diputados el Paquete Económico 2023 con el que la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador cerrará su sexenio. De acuerdo con fuentes gubernamentales, el presupuesto que se 
prevé para el siguiente año electoral en el que la autodenominada Cuarta Transformación (4T) se 
jugará su futuro será histórico: más de 8 billones de pesos (…) [UNIVERSAL/p.8] 

COLUMNA/AL MANDO/JAIME NÚÑEZ/ (…) Incode ya implementa su tecnología en nuestro país, en 
bancos como Citi y Banorte, así como en 80 por ciento de las Fintech grandes de México.  Además 
de que forma parte del sistema de votación remota en la Cámara de Diputados (…) [HERALDO/p.22] 

COLUMNA/BACK UP/ GERARDO SORIA/ (…) Ago tan dinámico como la tecnología debe ser 
responsabilidad absoluta de un organismo especializado con capacidad de respuesta, y no del 
Congreso de la Unión, cuya vocación es emitir leyes con intención de permanencia, que simplemente 
se convierten en camisas de fuerza para el desarrollo tecnológico, industrial y de servicios (…) 
[ECONOMISTA/p.30] 

ARTÍCULO/PEDRO HACES BARBA/ (…) El pasado 14 de julio, se aprobó en el Congreso de Jalisco la 
figura de Diputado Migrante, una de las causas más importantes de la comunidad mexicana en 
Estados Unidos (…) hacemos un llamado para que esto sirva de ejemplo para el resto del país, en 
particular en Congresos donde ya existen iniciativas similares y que sirva de ejemplo también para el 
Congreso de la Unión (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/ISMAEL CARVALLO ROBLEDO/ (…) Carente de ideas políticas propiamente dichas, con 
una mentalidad limitada, cursilona y motivacional, Xóchitl Gálvez es reflejo de la disminución 
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intelectual y política tanto de la oposición de nuestro tiempo como en general, nos guste o no, de la 
clase política mexicana en su conjunto (…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Se queja AMLO de medida cautelar: “Viola mi derecho de libertad de expresión”.- La decisión de la 

Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) es violatoria de los derechos 

de libertad de expresión y del acceso a la información para el pueblo mexicano, aseguró el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Luego de reiterar que acatará, bajo protesta, esta determinación de 

la autoridad electoral para no hablar del proceso del 2024 ni de candidatos en específico como 

Xóchitl Gálvez, dijo que por lo pronto hará una pausa sobre esos temas. [RAZÓN / pp-p8] 

Inflan a Xóchitl Gálvez, critica López Obrador.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó 

que medios de comunicación y opositores a su gobierno han tomado la estrategia de inflar a Xóchitl 

Gálvez en las encuestas sobre popularidad. En rueda de prensa y sin mencionarla por su nombre 

debido a las restricciones impuestas por el INE, el mandatario insistió en que Gálvez es utilizada por 

el sector opositor a su administración. Además, insistió en que acatará bajo protesta la disposición 

de la Comisión de Quejas del INE para que no se pronuncie en contra de Gálvez y en que la senadora 

forma parte del grupo que quiere regresar al gobierno “para saquear”. [EXCÉLSIOR / p4] 

AMLO agradece que Biden aplace sanciones por pesca de totoaba y vaquita marina.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador agradeció a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, por decidir 

no aplicar sanciones comerciales contra México por presuntas omisiones en los esfuerzos de 

preservación de la vaquita marina y la totoaba en el Mar de Cortés. Dijo que de Biden dependía 

aplicar aranceles o medidas contrarias al gobierno mexicano, sin embargo, el mandatario 

estadounidense resolvió no implementar ninguna medida en contra de México. Aseguró que la 

Semar y otras autoridades vigilan el Mar de Cortés y hay constancia de que se cuida a estas especies. 

[JORNADA / p12] 

AMLO: 75% de homicidios en el país, producto de pugnas entre narcos.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró ayer que le preocupa un posible aumento en el uso y abuso de 

drogas, pues su crecimiento podría incidir en la violencia. Agregó que el 75 por ciento de los 

homicidios que se registran en el país están ligados a enfrentamientos entre grupos criminales por 

los mercados del narcomenudeo. “El ejemplo más ilustrativo y triste de esto es Guanajuato”, apuntó. 

[JORNADA / p10] 

JUDICIAL 

Difieren audiencia de Lozoya, no hubo acuerdo con Pemex.- Tras no llegar a un acuerdo con la 

empresa Petróleos de México, la audiencia de su exdirector Emilio Lozoya fue diferida para el 31 de 

agosto. Durante una audiencia, realizada ayer en el Reclusorio Norte, el juez de la causa extendió el 

plazo por el caso Agronitrogenados. Pemex cuantificó en 30 millones de dólares el perjuicio 

económico por los casos Agronitrogenados y Odebrecht, por lo que exigió dicha cantidad a Lozoya 

para otorgarle un criterio de oportunidad, con el que se le podrían cancelar los cargos y evitar un 

juicio. [24 HORAS / p5] 
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Sin sentencia, 4 de cada 10 presos en México.- Casi 4 de cada 10 personas en las cárceles mexicanas, 

el 39%, no tienen una sentencia, un total de 88 mil 172 presos, revelaron este martes los Censos 

Nacionales de Sistemas Penitenciarios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los 

censos de las cárceles de 2022 evidenciaron una brecha de género, con casi la mitad del total de 

mujeres sin sentencia, el 49.3 %, mientras que en el caso de los hombres este porcentaje fue del 

38.4%. Por otro lado, del total de 226 mil 116 personas en prisiones mexicanas, 23 mil 653 tienen 

una sentencia no definitiva y solo 111 mil 162 contaron con sentencia definitiva. [CRÓNICA / pp-p11] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Suma estado 112 casos de Covid en siete días.- En los últimos siete días se contabilizaron 112 casos 

de Covid-19 en Querétaro, lo que implica que en promedio se tuvieron 16 personas enfermas de este 

padecimiento por día. La Secretaría de Salud del estado (Sesa) detalló que los contagios de la última 

semana se dieron con 68 mujeres y 44 hombres. En seis de los 18 municipios se precisó que hay casos 

positivos de Covid-19: Querétaro, Corregidora, El Marqués, San Juan del Río, Pedro Escobedo y 

Cedereyta de Montes. [UNIVERSAL QUERÉTARO / pp-p2] 

ESTADOS 

Comercios queretanos, sin sanciones por ley antitabaco.- El presidente de la Cámara de Comercio 

de Querétaro, Fabián Camacho, informó que no tiene reportes de que negocios afiliados al 

organismo hayan sido clausurados por incumplir con el Reglamento de la Ley General para el Control 

del Tabaco, que impide a consumidores de tabaco, fumar dentro de establecimientos y la exposición 

de cajetillas de cigarro en tiendas, debido a que prácticamente la totalidad de los negocios la están 

cumpliendo. [UNIVERSAL QUÉRETARO / p12] 

SEGURIDAD 

Prueba EU misiles hipersónicos a solo 88 kilómetros de Juárez.- Durante los últimos dos años el 

gobierno de Estados Unidos ha realizado pruebas de lanzamiento de misiles hipersónicos y de largo 

alcance en el desierto fronterizo, a solo 88 kilómetros de Ciudad Juárez, en México. Estas armas de 

guerra alcanzan cinco veces la velocidad del sonido y están vigentes en el conflicto Rusia-Ucrania. 

Milenio realizó una consulta a la Secretaría de Relaciones Exteriores para conocer si se han 

posicionado o pedido alguna precaución sobre las pruebas; sin embargo, al cierre de la edición no 

había respuesta. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Refuerzan Zacatecas y NL.- Un contingente especial del Ejército ya se encuentra desplegado en 

Zacatecas; son fuerzas adicionales que estarán durante algunos meses y se suman a los soldados de 

base asignados con la intención de realizar trabajos de inteligencia y combate contra los grupos 

delictivos que operan en la zona metropolitana de la capital del estado. Por su parte, en Nuevo León, 

ante los índices de violencia vinculados con la delincuencia organizada, el Ejército en coordinación 

con autoridades municipales, realizó un operativo disuasivo en el municipio de General Bravo, el 

lunes. [EXCÉLSIOR / p15] 

Pareja armada irrumpe en kínder y golpea a maestra.- Molestos por un supuesto maltrato a su hijo, 

un hombre y su esposa irrumpieron en un kínder para golpear a una maestra y encañonar a la 

cocinera para que no alertara sobre la agresión. Los hechos ocurrieron la mañana del lunes y fueron 
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grabados por una cámara de seguridad del plantel, en este municipio mexiquense. El video muestra 

a la mujer golpear a Brenda, la víctima. El sujeto le dice que no sabe con quién se metió. Ayer, la 

docente aseguró que la amenazaron de muerte. Tras difundirse la agresión, la pareja acudió al MP 

para dar su versión, pero fueron retenidos para determinar su situación jurídica. [EXCÉLSIOR / pp-

p16] 

GENERAL 

Pemex admite derrame en la sonda de Campeche, pero que fue “mínimo”.- Tras la denuncia que 

hicieron el lunes diferentes organizaciones no gubernamentales (ONGs) sobre un extenso derrame 

de crudo registrado previo a la explosión de plataforma Nohoch-Alfa en la Sonda de Campeche, 

Petróleos Mexicanos reconoció ayer la existencia de éste, pero, no obstante, señaló que fue muy 

poco lo que se vertió en el mar. Según la "empresa productiva del Estado", hubo dos puntos de fuga 

en la red de duetos de los campos Ek Balam, las cuales fueron pequeñas fisuras de 7 centímetros de 

longitud por 1 milímetro de ancho y un poro de 1.2 centímetros de diámetro [CRÓNICA / p10] 

Tren Interurbano ya arranca en septiembre.- El 14 de septiembre iniciará la operación del primer 

tramo del Tren Interurbano México-Toluca, de Zinacantepec a Lerma, Estado de México, cuyo 

recorrido será de 20 kilómetros en un tiempo de 16 minutos informó la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes (SICT). Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, Manuel 

Eduardo Gómez Parra, director general de Desarrollo Ferroviario Multimodal de la SICT, detalló que 

la primera fase de pruebas en marcha del tren terminará el 31 de agosto, las cuales serán en los 

primeros dos tramos construidos al 100 por ciento. [RAZÓN / pp-p10] 

ECONOMÍA 

Confían México y UE en lograr este año acuerdo comercial “moderno”.- Ursula von der Leyen, 

presidenta de la Comisión de la Unión Europea, expresó “su confianza” de cerrar pronto las 

negociaciones de un Tratado de Libre Comercio con México actualizado, las cuales se retrasaron por 

diferencias en su estructura entre las partes. Previo a la clausura de la tercera Cumbre UE-Celac, que 

tuvo lugar en Bruselas, Bélgica, el 17 y 18 de julio, agregó que en los próximos meses podrían concluir 

las negociaciones de un tratado “modernizado”, que se espera pueda ser signado antes de que 

concluya este año. A este encuentro también asistió la canciller mexicana, Alicia Bárcena. [MILENIO 

/ p16] 

Signos de debilidad económica en EU.- La economía de Estados Unidos mostró señales de 

enfriamiento en junio, ante reportes de actividad industrial y ventas minoristas que confirmaron una 

debilidad y apuntan a un menor dinamismo en los próximos meses. Analistas coincidieron en que los 

datos parecen reforzar el escenario de que la Fed lograría un aterrizaje suave de la economía, con el 

empleo y la inflación creciendo a un menor ritmo, lo que evitaría una fuerte recesión. Sin embargo, 

alertaron que el ISM manufacturero ligó ya ocho meses abajo del umbral de 50 puntos, lo que es una 

señal de advertencia [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Ordena arrojar a niños al Río Bravo.- El estado de Texas investiga reportes de que agentes de Policía 

asignados a la iniciativa de seguridad fronteriza del gobernador Greg Abbott recibieron órdenes de 
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"empujar a niños pequeños y bebés lactantes de regreso al Rio Grande", y negar agua a los 

solicitantes de asilo, incluso en condiciones de calor extremo, informó el Houston Chronicle. El 

informe precisó que en eventos ocurridos, entre el 24 de junio y el1 de julio, murieron ahogados 

cuatro migrantes, incluso un bebé. [HERALDO / pp-p28] 

Es inminente el arresto de Trump por el asalto al Capitolio en 2021.- La oficina del fiscal especial del 

Departamento de Justicia de Estados Unidos, Jack Smith, notificó al expresidente Donald Trump que 

es centro de la histórica investigación criminal por la insurrección e invasión del Capitolio el 6 de 

enero de 2021, por la cual ya han sido arrestadas 950 personas en los últimos dos años. Trump, quien 

ya fue imputado de 37 acusaciones criminales en relación con el caso separado de sustracción ilegal 

de documentos secretos, reveló la notificación, la cual calificó de “noticias horribles”, toda vez que 

podría ser imputado, arrestado y fichado de manera inminente en medio de su campaña por la 

candidatura republicana. [FINANCIERO / p26] 

Rusia ataca puerto de Odesa como “represalia”.- Ucrania informó que ayer sus fuerzas derribaron 

aviones teledirigidos y misiles de crucero rusos que tenían como objetivo el puerto de Odesa en el 

Mar Negro, en lo que Moscú llamó "represalia" por el ataque que dañó el puente Kerch hacia la 

península de Crimea. Los rusos primero intentaron desgastar las defensas aéreas de Ucrania 

disparando 25 drones explosivos Shahed-136 de los cuales 21 fueron destruidos y luego apuntaron 

a Odesa con seis misiles de crucero Kalibr, explicó el Comando Sur del ejército ucraniano. [RAZÓN / 

p22] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19723_N_HERALDO_1.28_ORDENAARROJAR_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19723_N_FIN_26_ESINMINIENTE_ARRESTOTRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19723_N_RAZON_22_RUSIAATACA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19723_N_RAZON_22_RUSIAATACA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Mario Maldonado 

 

“El Presidente está decidido a querer alterar nuestro proceso, pero va a topar con pared porque todos 

lo que integramos la aspiración por coordinar el Frente Amplio, para nosotros lo primero es el Frente 

porque representa la unidad de la oposición y porque representa auténticamente una salida al 

desastre del gobierno del presidente López Obrador. Por otra parte, esos actos que hace el Presidente 

son totalmente ilegales utilizando instrumentos del Estado mexicano, además de que es un acto muy 

cobarde por parte de López Obrador estar atacando a una mujer”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ7F3i%2DgWDlR0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215618&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ7F3i%2DgWDlR0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215618&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ7F3i%2DgWDlR0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215618&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Primitivo Olvera 

 

“Está muy claro en el artículo 85 de la Ley de Partidos Políticos, que los partidos pueden formar un 

frente, como ya hemos hecho la solicitud al INE y no solamente eso, no tenemos ninguna limitación 

desde el punto de vista jurídico para nombrar al coordinador del Frente Amplio por México y los 

métodos o los medios que decidamos usar, tampoco tienen ningún obstáculo o prohibición alguna y si 

encuentra el fundamento la magistrada, por supuesto que respeto su opinión, su punto de vista, su 

ponencia, pero definitivamente no estoy de acuerdo con ello”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sclas0H3xLLCKTF8mWde6NmIXhvmfM5k/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/d/1Sclas0H3xLLCKTF8mWde6NmIXhvmfM5k/view?pli=1


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel reconoce “lapsus” al declararse víctima de discriminación inversa 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, reconoció que tuvo un “lapsus”, al 

declararse víctima de “discriminación inversa”, por 

su color de piel y de ojos por parte del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Entrevistado en el Senado de la República, admitió 

que sus declaraciones fueron “un lapsus, un 

equívoco y bueno pues fue algo que así sucedió y 

así hay que reconocerlo, y el equívoco no quita que 

hay un trato diferenciado del presidente. 

Claramente él está gobernando para los suyos, y para nosotros ni diálogo, insultos, descalificaciones y 

además pone categorías, él sí, descalificatorias”. 

“Nos da un trato de enemigos, cuando en la política, en todo caso, somos adversarios y lo más grave 

del presidente es que lo hace desde el poder, desde Palacio Nacional, con todos los recursos del Estado 

y eso es algo que no habíamos visto que sucedería antes”, denunció. 

Santiago Creel le recordó al presidente López Obrador que “el que se lleva se aguanta”, tras las 

descalificaciones que ha lanzado contra Xóchitl Gálvez y contra él mismo. 

Señaló que el titular del Ejecutivo estigmatiza y se ha vuelto un destructor de instituciones y un 

violentador del Estado de derecho y del Estado constitucional democrático del país. 

“Y todo va a tener respuesta y una cosa presidente: el que se lleva se aguanta. (…) ¿Quién sembró la 

semilla del odio, de la división, de la polarización en este país?, fue usted y nadie más”, recalcó. 

El presidente de la Cámara de Diputados condenó la actitud que ha tomado López Obrador de 

“pisotear” las leyes y la Constitución. “Yo no creo que vaya a cambiar ya adentrados al quinto año de 

gobierno”, vaticinó, por lo que confió en que el Tribunal Electoral aplique la ley y sancione al 

presidente de la República por intervenir en temas electorales y desoír las resoluciones del Instituto 

Nacional Electoral. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-

discriminacion-inversa/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion-inversa/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion-inversa/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel acepta equivocación al hablar de “discriminación inversa” 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, aceptó 

que se equivocó el lunes cuando habló de una “discriminación 

inversa” en su contra por parte del jefe del ejecutivo federal, 

Andrés Manuel López Obrador, por el color de su piel y ojos. 

“Fue un lapsus, un equívoco y bueno fue algo que así sucedió y 

así hay que reconocerlo, pero eso no quita que hay un trato 

diferenciado del presidente. Claramente él está gobernando 

para los suyos y para los otros, ni diálogo; insultos, 

descalificaciones y además, pone categorías, él sí, 

descalificatorias y bueno, pues esto hay que responderlo de alguna manera. Esa no fue la manera 

correcta, pero sigo insistiendo en que el Presidente estigmatiza y eso me obliga a darle una respuesta”, 

subrayó. 

Creel Miranda dijo al mandatario que quien se lleva se aguanta, porque luego dice “bueno, ¿y por qué 

me dan estas respuestas?”. Pues nada más hay que preguntar quién empezó, quién sembró la semilla 

del odio, de la división, de la polarización en este país. Pues fue usted, nadie más. En los gobiernos 

anteriores no había, pues, esta situación de confrontación, de odio, de no diálogo con la oposición”. 

El diputado por el PAN rectificó sus señalamientos sobre la discriminación inversa, luego de ser 

criticado en redes sociales y ser objeto de diversos memes. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/18/politica/creel-acepta-equivocacion-al-hablar-de-

discriminacion-inversa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias   

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/18/politica/creel-acepta-equivocacion-al-hablar-de-discriminacion-inversa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/18/politica/creel-acepta-equivocacion-al-hablar-de-discriminacion-inversa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
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Santiago Creel admite que fue un error decirse víctima de 

discriminación inversa 

 

El aspirante a responsable para la Construcción del Frente Amplio por México, Santiago Creel, admitió 

que fue un error decirse víctima de discriminación inversa, luego de que acusara al presidente López 

Obrador de aplicar este tipo de discriminación en su contra, al supuestamente criticarlo por su color de 

piel y ojos. No obstante, dijo que mantiene sus dichos de que el mandatario federal estigmatiza a los 

opositores y utiliza sus conferencias matutinas para dividir entre buenos y malos: “No tengo ningún 

problema en hacer la rectificación, que ya hice, aquí, ante ustedes. Si siguen los memes, pues que 

sigan, bienvenidos y bienvenida la crítica. Claramente él está gobernando para los suyos y para los 

otros ni diálogo, insultos, descalificaciones y además pone categorías, él sí, descalificatorias”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCCYnhWfeqbuDY&id=75F18D3264FEE48F%215629&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCCYnhWfeqbuDY&id=75F18D3264FEE48F%215629&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCCYnhWfeqbuDY&id=75F18D3264FEE48F%215629&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel se arrepiente por decir que sufría discriminación inversa; fue un 

“equívoco” 

 

Luego de denunciar que sufría discriminación inversa por su 

color de piel y ojos, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, se arrepintió y argumentó que 

tuvo un “lapsus” en sus declaraciones. 

De acuerdo con el panista, fue un error haberse declarado 

víctima de “discriminación inversa” por su color de piel y de 

ojos por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO). 

Durante una entrevista en el Senado de la República, Creel admitió que sus palabras fueron “un lapsus, 

un equívoco y bueno pues fue algo que así sucedió y así hay que reconocerlo, y el equívoco no quita 

que hay un trato diferenciado del presidente. Claramente él está gobernando para los suyos, y para 

nosotros ni diálogo, insultos, descalificaciones y además pone categorías, él sí, descalificatorias”. 

“Nos da un trato de enemigos, cuando en la política, en todo caso, somos adversarios y lo más grave 

del presidente es que lo hace desde el poder, desde Palacio Nacional, con todos los recursos del Estado 

y eso es algo que no habíamos visto que sucedería antes”, denunció. 

Aunado a ello, Santiago Creel le recordó al presidente López Obrador que “el que se lleva se aguanta”, 

tras las descalificaciones que ha lanzado contra Xóchitl Gálvez y contra él mismo. 

El panista acusó, previamente, al presidente López Obrador de “discriminación inversa” al 

supuestamente criticarlo por su color de piel y ojos. 

“He sido objeto de infundios, ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, 

al color de mis ojos. Porque es una discriminación inversa la que él (López Obrador) hace. Porque aquí 

no todos somos iguales: El pueblo es de él, y los demás ni a pueblo llegamos”, acusó Creel este lunes 

17 de julio. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-se-arrepiente-por-decir-que-sufria-discriminacion-

inversa-fue-un-equivoco/  

    

https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-se-arrepiente-por-decir-que-sufria-discriminacion-inversa-fue-un-equivoco/
https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-se-arrepiente-por-decir-que-sufria-discriminacion-inversa-fue-un-equivoco/
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Santiago Creel reconoce 'lapsus' al declararse víctima de 

'discriminación inversa' 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconoció que tuvo un "lapsus", al 

declararse víctima de "discriminación inversa", por su color de piel y de ojos por parte del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Entrevistado en el Senado de la República, admitió que sus 

declaraciones fueron "un lapsus, un equívoco y bueno, fue algo que así sucedió y así hay que 

reconocerlo, y el equívoco no quita que hay un trato diferenciado del presidente. Claramente él está 

gobernando para los suyos, y para nosotros ni diálogo, insultos, descalificaciones y además pone 

categorías, él sí, descalificatorias". 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/santiago-creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion-

inversa.html 

 

 

 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/existe-la-discriminacion-inversa-que-acusa-santiago-creel.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/santiago-creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion-inversa.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/santiago-creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion-inversa.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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'Fue un lapsus': Creel luego de decirse víctima de discriminación 

inversa 

 

El panista Santiago Creel Miranda dijo que tuvo un “lapsus”, 

al decirse víctima de “discriminación inversa” por parte del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, por tener piel 

blanca y ojos azules . 

“Fue un lapsus, un equívoco y bueno pues fue algo que así 

sucedió y así hay que reconocerlo”. 

Creel Miranda comentó que su error no quita que hay un 

trato diferenciado del mandatario federal, en su opinión, dijo que “él está gobernando para los suyos, y 

para nosotros ni diálogo, ni descalificaciones”. 

El panista dijo que el titular del Ejecutivo les da un trato de enemigos, “cuando en la política, en todo 

caso, somos adversarios”. 

Y le advirtió que: “el que se lleva se aguanta”. 

El panista se dijo este lunes ser víctima de “discriminación inversa” por parte de López Obrador debido 

a su origen, color de piel y color de ojos. 

Acusó que es una práctica de “discriminación inversa”, que utiliza el mandatario para excluir a quienes 

él no considera “pueblo”. 

“Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las mañaneras he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa la que él hace”. 

https://aristeguinoticias.com/1807/mexico/fue-un-lapsus-creel-luego-de-decirse-victima-de-

discriminacion-inversa/  

  

https://aristeguinoticias.com/1807/mexico/fue-un-lapsus-creel-luego-de-decirse-victima-de-discriminacion-inversa/
https://aristeguinoticias.com/1807/mexico/fue-un-lapsus-creel-luego-de-decirse-victima-de-discriminacion-inversa/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel reconoce que ‘discriminación inversa’ por parte de 

AMLO fue un ‘lapsus’ 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, reconoció que la supuesta 

discriminación inversa que dijo sufrir por parte del 

Ejecutivo fue sólo un “lapsus” y un “equívoco”. 

En entrevista, el diputado por el PAN dio la bienvenida 

a la crítica, ya que no se expresó de manera correcta, 

aunque advirtió que eso no quita que hay un trato 

diferenciado de parte del presidente López Obrador 

para los suyos y la oposición. 

Y es que, señaló, en lugar de diálogo, la oposición ha recibido insultos y descalificaciones del titular del 

Ejecutivo, que, dijo, se ha dedicado a estigmatizar.   

Por otro lado, Santiago Creel subrayó que, si en estos momentos solicita licencia al cargo, la 

presidencia de la Cámara de Diputados debería quedar en manos de alguno de los legisladores de 

Acción Nacional.   

El diputado por el PAN aseguró que es una persona de diálogo, por lo que expresó su disposición de 

llegar a un acuerdo en medio de la competencia y la polarización que se ha generado en el país. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/18/santiago-creel-reconoce-que-discriminacion-inversa-por-

parte-de-amlo-fue-un-lapsus-599742.html  

 

 

   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/18/santiago-creel-reconoce-que-discriminacion-inversa-por-parte-de-amlo-fue-un-lapsus-599742.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/18/santiago-creel-reconoce-que-discriminacion-inversa-por-parte-de-amlo-fue-un-lapsus-599742.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel acepta 'lapsus': acusa trato diferenciado de AMLO, pero no 

'discriminación inversa' 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, indicó que se malinterpretaron sus 

declaraciones sobre ser víctima de "discriminación inversa" por 

parte del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En entrevista subrayó que el mandatario federal sí apuesta a la 

polarización y descalifica a todos los que no son de su grupo 

político. "Fue un lapsus, un equívoco, y fue algo que así sucedió 

y así hay que reconocerlo. Eso, digamos, el equívoco, no quita que hay un trato diferenciado del 

presidente. Claramente él está gobernando para los suyos y para nosotros no hay diálogo, hay insultos, 

descalificaciones y además pone categorías él sí descalificatorias, y esto hay que responderlo de alguna 

manera”. “Esa no fue la manera correcta, pero sigo insistiendo en que el presidente estigmatiza porque 

ahora resulta que el que aspira a poder desarrollarse bien está en el camino equivocado; con los que 

estamos en la oposición no solamente no dialoga sino que además nos da un trato francamente de 

enemigos cuando en la política, en todo caso somos adversarios", dijo. 

Creel Miranda señaló que lo más grave es que López Obrador lo hace desde el poder, con todos los 

recursos del Estado, y aseguró que eso no se había visto antes para denostar a sus adversarios políticos 

y violar la ley electoral, así como a atacar desde sus conferencias mañaneras al Frente opositor y a 

Xóchitl Gálvez. 

"Empezó por no abrir las puertas al notificador (del INE) eso también debe de quedar constancia. El 

presidente se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de derecho y del 

Estado constitucional democrático del país. Esto es gravísimo y no se le vamos a permitir, así lo haga 

desde el poder, así quiera desnivelar la cancha, así quiera insultar de manera cobarde e ilegal a una de 

las aspirantes para el Frente Amplio Por México (Xóchtil Gálvez) y todo va a tener respuesta. Una cosa 

presidente: el que se llevas a aguanta, porque luego dice ¿Y por qué me dan estas respuestas? Pues 

nada más hay que preguntar quién empezó, quién sembró la semilla del odio, de la división, de la 

polarización en este país. Fue usted. Nadie más. En los gobiernos anteriores no había esta situación de 

confrontación de odio de no diálogo con la oposición", abundó el diputado panista. 

https://politico.mx/creel-aclara-que-hay-trato-diferenciado-de-amlo-pero-no-discriminacion-inversa      

https://politico.mx/creel-aclara-que-hay-trato-diferenciado-de-amlo-pero-no-discriminacion-inversa
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Creel reconoce "lapsus" al declararse víctima de 

discriminación 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconoció que tuvo un "lapsus", al 
declararse víctima de "discriminación inversa", por su color de piel y de ojos por parte del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
Entrevistado en el Senado de la República, admitió que sus declaraciones fueron "un lapsus, un 
equívoco y bueno pues fue algo que así sucedió y así hay que reconocerlo, y el equívoco no quita que 
hay un trato diferenciado del Presidente. Claramente él está gobernando para los suyos, y para 
nosotros ni diálogo, insultos, descalificaciones y además pone categorías, él sí, descalificatorias". 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion/1692203 

 

 

 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima-de-discriminacion/1692203


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel da marcha atrás en su denuncia por discriminación; 

“fue un lapsus”, reconoce 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura 

presidencial de Va por México, dio marcha atrás a su 

denuncia de “discriminación a la inversa” por parte 

del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 

y reconoció que tuvo un lapsus. 

“Fue un lapsus, un equívoco y bueno fue algo que así 

sucedió y así hay que reconocerlo”, admitió Santiago 

Creel. 

Sin embargo, insistió en que sí hay un trato diferenciado de AMLO hacia los morenistas y hacia la 

oposición, pues dijo que el presidente está gobernando sólo para sus correligionarios, mientras que 

para sus adversarios no hay diálogo y sí insultos y descalificaciones. 

“El equívoco no quita que hay un trato diferenciado. Claramente él está gobernando para los suyos. Y 

para nosotros, no hay diálogo, hay insultos, descalificaciones, pone categorías descalificatorias...” 

Santiago Creel es de los aspirantes que desde un principio estuvo seguro de seguir en el proceso 

interno de la alianza Va por México conformada por el PRI, PAN, PRD y que nunca decidió bajarse a 

comparación de sus otros compañeros. 

La alianza Va por México presentó su método para la elección de su candidato o candidata desde el 

pasado 26 de junio, pero a penas ayer 3 de julio definió fechas de inscripción y requisitos. 

Aunque parte del método ya había sido revelado, así como algunos requisitos como la recolección de 

150 mil firmas. 

El Frente Amplio por México tomó cartas en el asunto, poco después de su derrota en el Estado de 

México, entidad con la que Morena gobernará 23 estados de la república mexicana. 

También Morena ya se había adelantado a la alianza Va por México, ya que este partido ya tenía 

establecidos sus lineamientos para sus corcholatas desde antes. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/santiago-creel-da-marcha-atras-en-su-denuncia-por-

discriminacion-fue-un-lapsus-reconoce/  

https://www.sdpnoticias.com/mexico/santiago-creel-da-marcha-atras-en-su-denuncia-por-discriminacion-fue-un-lapsus-reconoce/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/santiago-creel-da-marcha-atras-en-su-denuncia-por-discriminacion-fue-un-lapsus-reconoce/
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Santiago Creel reconoció que se equivocó al acusar a AMLO de discriminación inversa - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/santiago-creel-reconocio-que-se-equivoco-al-acusar-a-amlo-de-discriminacion-inversa/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel acusa de “discriminación inversa” a AMLO 

 

Santiago Creel acusó al Presidente de México de practicar algo que el panista llamó: la “discriminación 

inversa”. Al final, el político aseguró que está listo para dar la batalla. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh7QBd50Kn8KXg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215611&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh7QBd50Kn8KXg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215611&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh7QBd50Kn8KXg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215611&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Acusa Santiago Creel a López Obrador de discriminación inversa 

 

El aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México, Santiago Creel, dijo ser víctima de 

discriminación inversa por parte del Presidente, para excluir a quienes no considera pueblo. El 

legislador señaló que ha sido objeto de ataques, no solamente a él, sino también a su familia; por su 

origen, color de su piel y de sus ojos.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgZfF52mfSpYGQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215627&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgZfF52mfSpYGQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215627&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgZfF52mfSpYGQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215627&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel acusa a AMLO de “discriminación inversa” 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados denunció que el presidente López Obrador aplica 

la “discriminación inversa” en su contra, pues lo ha satanizado y marginado por su color de piel y ojos. 

Acusó que tiene un vicio de perversidad psicológica de dividir, confrontar y hacerlo con resentimiento.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRyVqbYxnswh7s&id=75F18D3264FEE48F%215607&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRyVqbYxnswh7s&id=75F18D3264FEE48F%215607&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRyVqbYxnswh7s&id=75F18D3264FEE48F%215607&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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AMLO me ataca por mi color de piel y ojos: Santiago Creel 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante para ser líder del Frente Amplio por 
México, acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de “discriminación inversa”, indicó que lo 
ha criticarlo por su color de piel y ojos. 
Sostuvo en uno de sus foros con la ciudadanía que el mandatario federal tiene un “vicio de perversidad 
psicológica” que solo provoca confrontación con resentimiento, división, odio, con sus adversarios 
políticos, agraviados una y otra vez durante sus conferencias mañaneras desde Palacio Nacional. 
 
 
https://www.diarioevolucion.com.mx/amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

https://www.facebook.com/diarioevolucion%7D
https://www.facebook.com/diarioevolucion
https://www.facebook.com/diarioevolucion
https://www.diarioevolucion.com.mx/amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos-santiago-creel/
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Voy abrir un diálogo con los coordinadores para llegar a un 

acuerdo parlamentario sobre mi salida: diputado Santiago 

Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con 
los coordinadores parlamentarios para llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. 
“Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la 
salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. 
Yo soy gente de diálogo, destacó, y por eso quiero demostrar que en medio de la competencia tan 
fuerte y de la división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a 
acuerdos. 

 
https://hojaderutadigital.mx/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-

diputado-santiago-creel-miranda/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/
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'Me ataca por mi color de piel y ojos': Santiago Creel 

 
En conferencia de prensa, el Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, denunció que el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador aplica discriminación 'inversa' en su contra, satanizándolo y 
marginándolo por su color de piel y ojos. Creel aseguró que ha sido objeto de infundios y ataques, 
incluyendo a su familia y su origen, durante las 'mañaneras'. 
 
https://www.posta.com.mx/mexico/me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos-santiago-creel/vl1498255 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos-santiago-creel/vl1498255
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Santiago Creel acusa discriminación ‘inversa’: “AMLO me ataca por mi color de piel y ojos” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-acusa-discriminacion-inversa-amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos/
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"Discriminación inversa": la insólita acusación de un precandidato opositor contra López Obrador - RT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/473694-discriminacion-inversa-precandidato-mexico-lopez-obrador


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel afirma que solo si se cumplen ciertas condiciones dejaría 

Presidencia de Cámara de Diputados 

 

Santiago Creel afirmó que podría renunciar a la presidencia de Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados si se cumplen ciertas condiciones. Creel explicó que no dejará descabezada a la Cámara de 

Diputados y solo si encuentran la vía parlamentaria, la garantía de que todas las acciones, 

controversias, amparos, solicitudes de atención prioritaria quedan firmes y salvadas, entonces con 

mucho gusto traspasaría el cargo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIXDtjGHDqx36zk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215610&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIXDtjGHDqx36zk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215610&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIXDtjGHDqx36zk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215610&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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Voy abrir un diálogo con los coordinadores para llegar a un 

acuerdo parlamentario sobre mi salida: diputado Santiago 

Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con 
los coordinadores parlamentarios para llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. 
“Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la 
salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. 
Yo soy gente de diálogo, destacó, y por eso quiero demostrar que en medio de la competencia tan 
fuerte y de la división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a 
acuerdos. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-

mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/voy-abrir-un-dialogo-con-los-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-diputado-santiago-creel-miranda/
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Ofrece Creel Miranda abrir diálogo con coordinadores para 

llegar a un acuerdo parlamentario sobre mi salida de 

presidencia de Mesa Directiva 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con 

los coordinadores parlamentarios para llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. “Y si hay un 

diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la salida 

parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/18/ofrece-creel-miranda-abrir-dialogo-con-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-

parlamentario-sobre-mi-salida-de-presidencia-de-mesa-directiva/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/18/ofrece-creel-miranda-abrir-dialogo-con-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-de-presidencia-de-mesa-directiva/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/18/ofrece-creel-miranda-abrir-dialogo-con-coordinadores-para-llegar-a-un-acuerdo-parlamentario-sobre-mi-salida-de-presidencia-de-mesa-directiva/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Dialogará Santiago Creel con coordinadores parlamentarios sobre su 

salida 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, anunció que abrirá un diálogo con los 

coordinadores parlamentarios para llegar a un acuerdo 

sobre su salida del cargo.  

En comunicado de prensa se informa que “y si hay un 

diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo 

ningún problema de encontrar la salida parlamentaria, 

siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. 

Yo soy gente de diálogo, destacó, y por eso quiero demostrar que en medio de la competencia tan 

fuerte y de la división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a 

acuerdos. 

Asimismo, aseguró confiar en el acuerdo que adopten los coordinadores parlamentarios sobre el tema. 

Entrevistado en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, afirmó, por otra parte, que el 

presidente ha perdido autoridad moral como jefe de Estado por los desacatos a las autoridades 

electorales, lo cual es muy grave, porque nos está llevando a la impunidad. 

Creel Miranda señaló que el Estado mexicano tiene los instrumentos jurídicos necesarios para hacer 

que el presidente cumpla con las resoluciones del Tribunal Electoral. 

Sin embargo, agregó, la actitud que ha tomado el Ejecutivo de pisotear las leyes y la Constitución, “yo 

no veo que vaya a cambiar a estas alturas, adentrados en quinto año de gobierno”. 

El presidente, indicó Creel Miranda, se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del 

Estado de derecho y del Estado constitucional democrático del país.“Esto es gravísimo, y no le vamos a 

permitir, así lo haga desde el poder, así quiera desnivelar la cancha, así quiera insultar de manera 

cobarde e ilegal a una de las aspirantes para el Frente Amplio Por México, y todo va a tener respuesta”, 

advirtió. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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“Y una cosa, presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice, ‘¿y por qué me dan estas 

respuestas?’, pues nada más hay que preguntar quién empezó, quién sembró la semilla del odio, de la 

división, de la polarización en este país. Pues fue usted, nadie más”, concluyó. 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/dialogara-santiago-creel-con-coordinadores-

parlamentarios-sobre-su-salida/  

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/dialogara-santiago-creel-con-coordinadores-parlamentarios-sobre-su-salida/
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/dialogara-santiago-creel-con-coordinadores-parlamentarios-sobre-su-salida/
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Voy abrir un diálogo con los coordinadores para 
llegar a un acuerdo parlamentario sobre mi 

salida: diputado Santiago Creel Miranda 
 

Boletín No. 4659 

• No tengo ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se cumplan los acuerdos, aclara 

• “El que se lleva se aguanta”, le advierte al presidente por insultar a representante del Frente Amplio por México 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con los coordinadores 

parlamentarios para llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. 

“Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la salida parlamentaria, 

siempre y cuando los acuerdos se cumplan”, dijo. 

Yo soy gente de diálogo, destacó, y por eso quiero demostrar que en medio de la competencia tan fuerte y de la división y 

polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a acuerdos. 

Asimismo, aseguró confiar en el acuerdo que adopten los coordinadores parlamentarios sobre el tema. 

Entrevistado en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, afirmó, por otra parte, que el presidente ha perdido 

autoridad moral como jefe de Estado por los desacatos a las autoridades electorales, lo cual es muy grave, porque nos está 

llevando a la impunidad. 

Creel Miranda señaló que el Estado mexicano tiene los instrumentos jurídicos necesarios para hacer que el presidente 

cumpla con las resoluciones del Tribunal Electoral. 

Sin embargo, agregó, la actitud que ha tomado el Ejecutivo de pisotear las leyes y la Constitución, “yo no veo que vaya a 

cambiar a estas alturas, adentrados en quinto año de gobierno”. 

El presidente, indicó Creel Miranda, se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de derecho y 

del Estado constitucional democrático del país. 

“Esto es gravísimo, y no le vamos a permitir, así lo haga desde el poder, así quiera desnivelar la cancha, así quiera insultar 

de manera cobarde e ilegal a una de las aspirantes para el Frente Amplio Por México, y todo va a tener respuesta”, advirtió. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/07/2023 LEGISLATIVO 

“Y una cosa, presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice, ‘¿y por qué me dan estas respuestas?’, pues nada 

más hay que preguntar quién empezó, quién sembró la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país. Pues 

fue usted, nadie más”, concluyó. 

 

 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel condiciona renuncia a Presidencia en San Lázaro 

 

Santiago Creel dijo estar dispuesto a dejar el cargo de Presidente de la Cámara de Diputados en 24 

horas, siempre y cuando se garantice que su relevo será un legislador del PAN. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6gTpB432Kc4BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215615&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6gTpB432Kc4BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215615&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6gTpB432Kc4BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215615&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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"Discriminación inversa, no se debe invocar en vano, menos por Creel" 

 

Luego de que el candidato al Frente Amplio por México, Santiago Creel hablara de ser objeto de 

infundios y "discriminación inversa", el investigador del Departamento de Filosofía de la UAM, Jesús 

Rodríguez Zepeda, lamentó que un político como Creel utilice este término. 

Detalló que "el término existe, pero lo se refiere a lo que Santiago Creel lo relaciona, 'discriminación 

inversa' es un vocablo que se habilitó en el debate norteamericano por parte de los detractores de la 

acción afirmativa, aquellos que estaban en contra del tratamiento preferencial hacia los grupos 

históricamente discriminados". 

"No tiene nada qué ver con aquello que está tratando de expresar Santiago Creel, la discriminación 

viola derechos, lesiona la integridad de las personas, que no se debería invocar en vano, menos de 

manera ligera, menos de alguien que ha sido legislador y menos por parte de alguien que tiene 

formación jurídica". 

El marco legal mexicano tiene claro que hay una serie de grupos que por la situación de desventaja y 

"no se refiere a las personas blancas de ojos azules", lo cual no quiere decir que no haya una lesión en 

el honor, difamación que se puede perseguir con otros vocablos y por otras vías, señaló. 

"Es necesario proteger y compensar a las categorías históricamente discriminadas... y es grave entrar al 

lenguaje de que, si los whitexicans son discriminados, porque en política las palabras resuenan en la 

sociedad, las palabras importan". 

https://wradio.com.mx/programa/2023/07/18/asi_las_cosas/1689693172_326812.html 

https://wradio.com.mx/programa/2023/07/18/asi_las_cosas/1689693172_326812.html
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Santiago Creel condiciona renuncia a la presidencia en San 

Lázaro 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que esta dispuesto 
a dejar el cargo siempre y cuando se cumplan dos condiciones, entre ellas, que un panista siga 
presidiendo el máximo órgano de Gobierno en San Lázaro en lo que resta del segundo año de la actual 
Legislatura. 
 
https://sipse.com/mexico/santiago-creel-condiciona-renuncia-presidencia-san-lazaro-450809.html 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://sipse.com/mexico/santiago-creel-condiciona-renuncia-presidencia-san-lazaro-450809.html
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Santiago Creel: 'Presidencia prepara una investigación en 

mi contra' 

El aspirante a la candidatura presidencial de la oposición Santiago Creel asegura que está al tanto de 
una investigación en su contra que se realiza desde Palacio Nacional y que próximamente el presidente 
Andrés Manuel López Obrador dará a conocer en su conferencia mañanera. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, dijo estar tranquilo porque no tiene cola que le pisen ni esqueletos en el clóset. 
El diputado panista también criticó la intromisión del Primer Mandatario en el proceso electoral de 
2024 y advirtió que no habrá piso parejo, porque además le preocupa la manera en que actúa el INE. 
 
 
https://cadenanoticias.com/policiaca/2023/07/santiago-creel-presidencia-prepara-una-investigacion-en-mi-contra 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

https://cadenanoticias.com/policiaca/2023/07/santiago-creel-presidencia-prepara-una-investigacion-en-mi-contra
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´Presidencia prepara investigación en mi contra´, afirma 

Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel aseguró que está al tanto 
de una investigación que la Presidencia de la República realiza en su contra y que próximamente se 
dará a conocer desde La Mañanera. Así lo afirmó en entrevista con El Universal, aunque afirmó estar 
tranquilo porque no tiene "esqueletos en el clóset". 
El aspirante presidencial sostuvo que la investigación la hará pública el presidente Andrés Manuel 
López Obrador como parte de la intromisión rumbo al proceso electoral 2024. 
 
 
https://www.xevt.com/politica/presidencia-prepara-investigacion-en-mi-contra-afirma-santiago-creel/276500 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.xevt.com/politica/presidencia-prepara-investigacion-en-mi-contra-afirma-santiago-creel/276500
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Ante la guerra de guerrillas que vive el país ¿Qué hay que 

hacer? Sacarlos del gobierno por la vía democrática: Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, ante el aumento de la 

violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues lo grupos criminales ya 

utilizan coches-bomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para derribar aviones. En 

conferencia de prensa, comentó que el crimen organizado también controla penitenciarías y muchas 

de las actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. Todo ello, aseguró, gracias a 

la criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno que se ha convertido en “el gobierno de 

la muerte”. 

 

https://efekto10.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-

democratica-creel/ 

 

 

 
 

https://efekto10.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel/
https://efekto10.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Humberto Gutiérrez (Consultor en Imagen Pública) 

Entrevista  

 

“El estilo personal de Santiago Creel es el típico estilo personal del político, colores muy sobrios, de 

hecho generalmente utiliza el azul, no se sale mucho de este estilo tradicional, incluso con códigos de 

vestimenta muy marcados en lo formal. No ha cambiado el corte de pelo, en términos generales se 

mantiene igual, cosa que puede ser buena si ya tienes un porcentaje alto del electorado, pero no tan 

buena si estás buscando que te conozcan nuevas generaciones. Generalmente se mantiene en un 

contexto de autoridad, es decir, cuándo hemos visto a Santiago Creel agarrando gente, acercándose y 

aceptando que se acerquen las personas. Se siente un poco forzado, un poco como el típico político 

que no quiere salir del concepto del político”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215635&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AGw7gYLXlP6Ivus 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215635&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AGw7gYLXlP6Ivus
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215635&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AGw7gYLXlP6Ivus


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Hernán Gómez (Analista Político) 

 

“Santiago Creel no está dando en el clavo en esta campaña, se ha ido desinflando y en la última 

encuesta de El Financiero se ubica en un segundo lugar, seis puntos por debajo de Xóchitl Gálvez. 

Digamos que no le está yendo bien a Creel. Después de la irrupción de Xóchitl como aspirante, creo 

que ha estado recurriendo a estrategias cada vez más erráticas, algunas un tanto penosas. Esto que 

dijo de que lo discriminaban por tener ojos azules y por ser güerito y tener piel blanca es muy ridículo. 

Qué bueno que ya rectificó. No es lo primero, porque también a inicios de julio lo vimos llorar en 

televisión y más que Santiago Creel parecía Catalina Creel. Salió con este discurso incendiario, diciendo 

que este desgraciado presidente… Se ha vuelto un objeto de burlas y de memes”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBLBSW4jd0S4UE&id=75F18D3264FEE48F%215630&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBLBSW4jd0S4UE&id=75F18D3264FEE48F%215630&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBLBSW4jd0S4UE&id=75F18D3264FEE48F%215630&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

René Franco (Periodista) 

 

“Santiago Creel se siente discriminado por ser blanco y de ojos azules. Es malo porque es güerito; es la 

historia de la literatura mexicana. Creel terminó su campaña presidencial cuando dio su primer 

discurso en su registró. Se acabó, hasta luego, gracias por participar. Deberíamos hacer una canción 

que diga gracias por participar, gracias por haber estado aquí”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1slWALlAtVpQgC2arjslKxrul14m2OmWz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1slWALlAtVpQgC2arjslKxrul14m2OmWz/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario / Roberto Gil Zuarth (Abogado) 

 

“Yo creo que el Presidente lo que está tratando de hacer es subirle los negativos a Xóchitl Gálvez, lo 

que está tratando de hacer es romper la narrativa a través de la cual Xóchitl se está presentando. El 

pueblo bueno que es el pueblo olvidado de México, el pueblo que sufre la corrupción, que sufre la 

marginación, que sufre la pobreza, ese pueblo solo puede votar por Morena según López Obrador, 

entonces lo que está tratando de hacer es que no sea creíble la narrativa de vida de Xóchitl Gálvez. Me 

llama la atención cómo el debate cambió de coordenadas, ahora andamos discutiendo los atributos 

raciales de los candidatos, ayer escuchaba “es que me dicen que estoy demasiado güerito para ser 

presidente” (Santiago Creel), ¿eso es lo relevante en el país?, López Obrador muy hábilmente 

introduce esa conversación porque está tratando que no le creas a Xóchitl Gálvez”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP8y4HxwA2klfcg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215622&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP8y4HxwA2klfcg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215622&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP8y4HxwA2klfcg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215622&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

María Amparo Casar (Analista Política) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “La magistrada Janine Otálora tienen razón porque el INE y a 

través de la Comisión de Quejas y el Consejo General decidieron que el proceso de Morena era válido 

siempre y cuando no conminaran a la gente a votar y no dieran sus proyectos a conocer, cosa que 

todos sabíamos que era una quimera. No es posible que anden recorriendo el país y gritan ¡Presidenta! 

o ¡Presidente! aunque no estén en un mitin electoral. En ese sentido, es simulación inicialmente de 

Morena y aliados, pero ahora también del Frente Amplio con una diferencia válida que es que en el 

Frente no se ha visto ningún espectacular de Enrique de la Madrid, de Xóchitl Gálvez, de Santiago 

Creel, ni de nadie, aunque sí han estado recorriendo el país, así que yo diría: O todos coludos o todos 

rabones y no se puede hablar de piso parejo porque llevan un mes de ventaja las llamadas corcholatas. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACaX%2DlyZ0WGALAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215636&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACaX%2DlyZ0WGALAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215636&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACaX%2DlyZ0WGALAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215636&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Pamela Cerdeira (Periodista) 

 

Santiago Creel. "El problema es que no entiende que no entiende ¿cuánto tiempo llevamos hablando 

de la discriminación inversa? No existe. ¡Ah, Santiago Creel! Lo molestan por güerito; eso de vivir con 

ojo claro no es fácil en este país; pregúntenle, pregúntenle, ahí está el testimonio”. 

“Pero aquí hay de todo y para todos. No sé si quiero invitarles a que busquen el video, porque quizá 

regresen a buscarme y pidan justicia porque les hice ver eso, pero ahí les va. Se trata del diputado de 

Morena Francisco Javier Borrego Adame; estaba en Coahuila en un mitin hablando sobre el Proyecto 

de Nación de Morena para la elección del 2024, agarró la hoja con su discurso, se acomodó los lentes y 

que se le caen los pantalones. Es como de caricatura, se le cayeron los pantalones ¿por qué se le 

habrán de caer los pantalones a alguien?”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1QdEh5ZmA0VkASt0oeNAPk2Al1hW_3Suz/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QdEh5ZmA0VkASt0oeNAPk2Al1hW_3Suz/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Kenia López Rabadán pide firmas para Creel: ‘es un hombre inteligente 

que sabe crear instituciones’ 

 

Kenia López Rabadán, vicecoordinadora del PAN en el 

Senado, reiteró su apoyo al diputado Santiago Creel y 

pidió a sus seguidores que también lo hagan con 

firmas en el proceso del Frente Amplio por México.  

A través de un video publicado en sus redes sociales, la 

panista invitó a “firmarle” a Creel al considerar que es 

un hombre inteligente, que sabe crear instituciones y 

que ha demostrado que la ley es la ley. 

“Es tiempo de hacer oír tu voz, el Frente Amplio por México ha abierto un sistema para que tú ingreses 

y puedas apoyar a la o el aspirante que te guste. Fírmale a Creel es un hombre inteligente, es un 

hombre que ha demostrado que la ley es la ley, es un hombre que sabe crear instituciones. Fírmale a 

Creel y por supuesto comparte con él esta gran etapa de la vida democrática de México”, indicó López 

Rabadán.   

“¡El Frente Amplio por México está muy fuerte gracias a ti! Hay 12 aspirantes y hoy vengo a pedirte 

#FírmaleACreel. Santiago Creel ha defendido al PAN y a la democracia durante muchos años, hoy te 

pido que ingreses a esta página y lo respaldes”, agregó la senadora. 

En el proceso de recolección de firmas, además de Creel por el PAN se encuentran Xóchitl Gálvez, Jorge 

Luis Preciado Rodríguez y Francisco García Cabeza de Vaca, con excepción de la senadora, todos militan 

en el PAN.  

Pero además de sus compañeros de partido, Creel compite en el proceso interno con 11 perles, de los 

cuales 3 son ciudadanos que se apuntaron a la competencia y el resto son emanados del PRI, PAN y 

PRD.    

https://politico.mx/kenia-lopez-rabadan-pide-firmas-para-creel-es-un-hombre-inteligente-que-sabe-

crear-instituciones      

https://politico.mx/kenia-lopez-rabadan-pide-firmas-para-creel-es-un-hombre-inteligente-que-sabe-crear-instituciones
https://politico.mx/kenia-lopez-rabadan-pide-firmas-para-creel-es-un-hombre-inteligente-que-sabe-crear-instituciones


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Fernández Noroña: Las lágrimas 'están de moda' con 'Creelcodrilo' y 

'Xochidrilo' 

 

Gerardo Fernández Noroña, aspirante a candidato por 

Morena, estuvo en Ciudad de México este martes, 

haciendo una brevísima pausa a sus asambleas 

informativas. 

A lo que no hizo pausa fue al uso de sus redes 

sociales, pues aprovechó para decir: “Están de moda 

las lágrimas: a las lágrimas de Creelcodrilo, se suman 

las lágrimas de Xochidrilo”, dijo sobre los aspirantes 

del Frente Amplio por México: Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. 

A través de “@fernandeznorona” el diputado con licencia afirmó: “¡Cuánto sentimiento! Aún no lo 

discriminan por Wero, y a otra por morena . ¡Ya hasta la oposición quiere ser morena!”, refirió, luego 

de los comentarios de Santiago Creel quien dice que “sufrió discriminación a la inversa”. 

Asimismo el petista, también arremetió contra el ex presidente Vicente Fox, a quien llamó “Cabeza 

hueca”, y agregó: a través de “@VicenteFox”, que: “ya no fumes de esa chingadera aunque tú la 

produzcas. Eres el ejemplo más claro de que es dañina. ¿O así ya estabas?”. 

Lo anterior luego de que Vicente Fox, le enviara a Xóchitl Gálvez un mensaje a través de la red social 

Twitter. 

Pero Noroña no solo opinó de la oposición, también envió un claro mensaje a las corcholatas: “Son 

millones de pesos los que mis compañeros y compañeras están gastando en publicidad. ¿Cuánto se ha 

invertido y de dónde ha salido? ¿Con quién se está asumiendo compromisos a nombre de nuestro 

movimiento?”. Lo anterior al hacer referencia de los gastos de las corcholatas, mismos que el petista 

ha calificado de “exagerados”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/fernandez-norona-lagrimas-moda-creelcodrilo-xochidrilo-536744  

 

   

https://www.razon.com.mx/mexico/fernandez-norona-lagrimas-moda-creelcodrilo-xochidrilo-536744
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Santiago Creel arremete contra AMLO: ataca a Xóchitl Gálvez 

ilegalmente y usando recursos públicos 

Santiago Creel, aspirante por el Frente Amplio por 

México se dijo entusiasmado por una campaña que va en 

marcha para lograr la coordinación del frente opositor. 

Además, señaló que durante su gira visitó tres estados de 

la República Mexicana: Guanajuato, Baja California y 

Querétaro. Por otra parte, afirmó que al terminar la 

comisión permanente, saldrá de gira por Quintana Roo, 

Yucatán y Campeche. 

En entrevista para Noticias con Mario Maldonado, Creel Miranda indicó que se están haciendo los 

registros de firmas. Además, afirmó que tiene grupos de trabajo desplegados en todas las entidades 

federativas y buena parte de los distritos. 

"Vamos muy bien y con paso acelerado y con mucho entusiasmo", señaló. 

Indicó que la plataforma de registro funciona con problemas que se tienen cuando está blindada y se 

requieren de varios pasos para hacer el registro; sin embargo, quien lo haga y siga el formulario y la 

explicación, no tendrá problemas en dar de alta los requisitos que se solicita. 

Indicó que los primeros cortes sobre quienes se han registrado los tendrá el fin de semana, ya que se 

están recabando desde el lugar de origen y se quiere realizar un proceso de edificación y 

autentificación, de manera que alguien que se registre y lo haya hecho bien, se puede hacer de forma 

paralela; es decir, se hará un doble esfuerzo para que se obtengan las primeras cifras. 

“En las primeras semanas estaremos completando las primeras 150 mil firmas”, aseguró. 

El presidente de Cámara de Diputados apuntó que el presidente Andrés Manuel López Obrador está 

decidido a querer alterar su proceso; sin embargo, aseguró que “se topará con pared”, ya que todos los 

que integran la aspiración por coordinar el Frente Amplio, para ellos lo primero es el movimiento, ya 

que representa la unidad de la oposición y porque representa auténticamente una salida al desastre 

del gobierno del mandatario mexicano. 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/18/santiago-creel-arremete-contra-amlo-ataca-

xochitl-galvez-ilegalmente-usando-recursos-publicos-522922.html  

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/18/santiago-creel-arremete-contra-amlo-ataca-xochitl-galvez-ilegalmente-usando-recursos-publicos-522922.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/18/santiago-creel-arremete-contra-amlo-ataca-xochitl-galvez-ilegalmente-usando-recursos-publicos-522922.html
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Santiago Creel llama cobarde y misógino al Presidente por ataques a 

Xóchitl Gálvez 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó al presidente López Obrador de 

cobarde y misógino, tras acusarlo de ejercer violencia política por los ataques sistemáticos en contra de 

la senadora y aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez. Creel aseguró que el 

titular del Ejecutivo ya se quitó la investidura presidencial y sus acusaciones y señalamientos son 

doblemente graves porque juró cumplir la Constitución y las leyes que de ella emanan.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzI1Keijj6X%5FIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215619&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzI1Keijj6X%5FIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215619&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzI1Keijj6X%5FIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215619&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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'El que se lleva se aguanta', advierte Santiago Creel a AMLO por 

ataques a oposición 

 

El aspirante presidencial del PAN del Frente Amplio por 

México, Santiago Creel Miranda, le advirtió al presidente 

Andrés Manuel López Obrador que “el que se lleva se 

aguanta” y le dijo que perdió la autoridad moral al 

pisotear la investidura presidencial con sus ataques y 

descalificaciones hacia Xóchitl Gálvez y la oposición. 

En el Senado, en el contexto de la sesión de la Comisión 

Permanente, puntualizó que no va a declinar por la senadora del PAN, pero reclamó el trato diferencia 

del Presidente de la República, porque “está gobernando para los suyos y para nosotros ni diálogo, sí 

insultos y además pone categorías, él sí, descalificatorias”. 

“Y todo va a tener respuesta y una cosa presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice ‘y 

bueno y por qué me dan estas respuestas’. Pues nada más hay que preguntar quién empezó, ¿quién 

sembró la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país?, fue usted y nadie más”, 

manifestó. 

El panista puntualizó: “Nos da un trato de enemigos, cuando en la política, en todo caso, somos 

adversarios y lo más grave del presidente es que lo hace desde el poder, desde Palacio Nacional, con 

todos los recursos del Estado y eso es algo que no habíamos visto que sucedería antes”. 

El presente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados rechazó que con el presidente López 

Obrador vaya a utilizar el término de “Chachalaca” que él sí empleó para referirse a Vicente Fox, pero 

aseguró que ha perdido la autoridad moral y pisotea la investidura presidencial. 

“Yo no voy a utilizar los términos que él uso para descalificar a Fox, pero sí le digo que el respeto por la 

investidura presidencial ha perdido la autoridad como Presidente de la República, la autoridad moral, 

la legal la tiene y se la reconozco, pero lo que ya no le reconozco es esa autoridad moral y tampoco que 

esté ejerciendo la investidura de jefe del Estado mexicano, que nos debe unir, y lo que hace todas las 

mañanas desde su púlpito mañanero es dividir a los mexicanos”, declaró. 

https://www.razon.com.mx/mexico/lleva-aguanta-advierte-santiago-creel-amlo-536758   

https://www.razon.com.mx/mexico/lleva-aguanta-advierte-santiago-creel-amlo-536758
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AMLO da trato de enemigos a adversarios políticos: Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

reconoció que fue un “lapsus” decir que padecía 

discriminación inversa por parte del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Previo a la sesión de la Comisión Permanente, Creel Miranda 

reconoció que el término utilizado no fue el correcto, pero 

eso no niega que el primer mandatario discrimina y 

estigmatiza a los opositores. 

Santiago Creel, aseveró que López Obrador da trato de enemigos a la oposición. 

También se refirió a su licencia como presidente de la Cámara de Diputados y explicó que está 

dialogando con todos los grupos parlamentarios para decidir quién se podría quedar en su lugar 

eventualmente. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/18/nacional/1689713548_118846.html  

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/18/nacional/1689713548_118846.html
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El presidente nos pone en el banquillo de los acusados: Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, denunció que Andrés Manuel López Obrador 

aplica la discriminación. En entrevista con Primitivo Olvera declaró que no utilizó el vocablo correcto, 

es por eso que ocasionó polémica, se refería a que le debe dar un trato igual a todos los mexicanos 

porque está estigmatizando a quienes no están de acuerdo con él. 

Creel dijo que quienes no coinciden con los ideales del primer mandatario, principalmente la oposición, 

recibe ataques y es denigrado, los periodistas han recibido acoso, así como diversos movimientos 

sociales. 

“He sido objeto de varias descalificaciones en La Mañanera que el llevó a cabo… Hay alguna manera 

que deba de describir lo que hace el presidente, que nos pone en el banquillo de los acusados, eso lo 

hace como el jefe del Estado, entiendo la polémica, por eso utilizó otra manera de mencionarlo”. 

Sobre el proceso del Frente Amplio por México puntualizó que todavía no están en un proceso 

electoral pero el presidente se encarga de desprestigiarlos y exhibe documentos del estado, como lo 

hizo con Xóchitl Gálvez. 

“Hay que igualar el proceso, el de nosotros esta normado, el de nosotros es legal, no estamos pidiendo 

el voto… En eso consisten nuestras giras, no hay espectaculares, ni bardas, eso es lo que nos distingue, 

es algo completamente indiscutible y diferente”, finalizó. 

https://wradio.com.mx/programa/2023/07/19/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1689728320

_946355.html   

https://wradio.com.mx/programa/2023/07/19/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1689728320_946355.html
https://wradio.com.mx/programa/2023/07/19/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1689728320_946355.html
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Santiago Creel advierte a López Obrador que “el que se lleva se 

aguanta” 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México, le recordó al presidente André 

Manuel López Obrador que “el que se lleva se aguanta”, 

sostuvo que ha perdido la autoridad moral, al pisotear la 

investidura presidencial con sus constantes ataques y 

descalificaciones contra Xóchitl Gálvez y contra él y contra 

la oposición. 

Al anticipar que no declinará por la senadora panista, el 

presidente de la Cámara de Diputados declaró que hay un 

trato diferenciado del presidente, “él está gobernando para 

los suyos y para nosotros ni diálogo, si insultos y además pone categorías, él si descalificatorias”.  

Acusó que López Obrador se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de 

derecho y del Estado constitucional democrático del país.  

“Y todo va a tener respuesta y una cosa presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice y 

bueno y por qué me dan estas respuestas. Pues nada más hay que preguntar quién empezó, ¿quién 

sembró la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país?, fue usted y nadie más”. 

Santiago Creel aseguró que “Nos da un trato de enemigos, cuando en la política, en todo caso, somos 

adversarios y lo más grave del presidente es que lo hace desde el poder, desde Palacio Nacional, con 

todos los recursos del Estado y eso es algo que no habíamos visto que sucedería antes”, citó. 

Descartó usar con el presidente, el termino de “Chachalaca” que le lanzó a Vicente Fox, pero aseguro 

que ha perdido la autoridad moral y pisotea la investidura presidencial.  

“Yo no voy a utilizar los términos que él uso para descalificar a Fox, pero si le digo que el respeto por la 

investidura presidencial ha perdido la autoridad como presidente de la República, la autoridad moral, 

la legal la tiene y se la reconozco, pero lo que ya no le reconozco es esa autoridad moral y tampoco que 

este ejerciendo la investidura de jefe del Estado Mexicano, que nos debe unir, y lo que hace todas las 

mañanas desde su púlpito mañanera es dividir a los mexicanos”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-advierte-a-lopez-obrador-que-el-que-se-lleva-se-

aguanta/  

https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-advierte-a-lopez-obrador-que-el-que-se-lleva-se-aguanta/
https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-advierte-a-lopez-obrador-que-el-que-se-lleva-se-aguanta/
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“El colmo de la ilegalidad”: Santiago Creel reprochó a AMLO evitar notificación del INE por vacaciones - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/el-colmo-de-la-ilegalidad-santiago-creel-reprocho-a-amlo-evitar-notificacion-del-ine-por-vacaciones/
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Santiago Creel recrimina injurias de AMLO a Xóchitl Gálvez: “Lo más grave de su administración” | VIDEO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-recrimina-injurias-de-amlo-a-xochitl-galvez-lo-mas-grave-de-su-administracion-video/
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Santiago Creel recrimina injurias de AMLO a Xóchitl Gálvez: “Lo más 

grave de su administración”  

Santiago Creel consideró que la controversia que desató 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y sus ataques a Xóchitl 

Gálvez forma parte de “lo más grave de su administración”. 

En entrevista para Infobae México, el aspirante del Frente 

Amplio por México (FAM) no dudó en volver a tachar al Jefe 

del Ejecutivo como “un desgraciado” tras acusarlo de “faltar a 

su investidura y responsabilidad presidencial” con las 

embestidas a su compañera de partido — el Acción Nacional (PAN). 

López Obrador ha convertido a Gálvez Ruiz en el blanco de sus embestidas desde que el pasado 26 de 

junio la señaló como “el dedazo” de la oposición para abanderarla en las elecciones del 2024. 

Los ataques llegaron a su clímax el 14 de julio cuando ventiló en sus redes sociales un informe de los 

ingresos y gastos de las empresas de la legisladora High Tech Services y OMEI. Esto, a fin de sustentar 

sus acusaciones por supuestamente hacerse de jugosos contratos que superarían los mil 400 millones 

de pesos. 

“Se ha convertido parte y no como un Jefe de Estado que debe unir a los mexicanos. Y lo que ha hecho 

es lo más grave de su administración. (...) haber dividido a la sociedad”, comentó al respecto Creel 

Miranda. 

A ello, el aún Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados coincidió que la revelación de 

AMLO no sólo significó una violación a la ley de datos personales, también conllevó secuelas de delitos. 

“Son ataques cobardes, ilegales, hechos con recursos públicos de Palacio Nacional. (...) Hay una secuela 

de delitos, no solamente ilegalidades, que van con esa conducta”. 

Fue ante la exposición de sus datos y los de sus empresas que Xóchitl Gálvez amplió la queja que había 

interpuesto ante el Instituto Nacional Electoral (INE) inicialmente por violencia política de género. 

Ahora, la blanquiazul acusa al mandatario por violar su derecho a la privacidad y de la secrecía bancaria 

y financiera. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-recrimina-injurias-de-amlo-a-xochitl-

galvez-lo-mas-grave-de-su-administracion-video/     

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-recrimina-injurias-de-amlo-a-xochitl-galvez-lo-mas-grave-de-su-administracion-video/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-recrimina-injurias-de-amlo-a-xochitl-galvez-lo-mas-grave-de-su-administracion-video/
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Creel dice que no declinará por Xóchitl Gálvez; "estoy haciendo todo 

para coordinar el Frente" 

 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México, adelantó que no declinará por 

la senadora panista Xóchitl Gálvez, y le recordó al 

presidente Andrés Manuel López Obrador que “el que se 

lleva se aguanta”, esto por las descalificaciones que ha 

lanzado contra él y la legisladora. 

―¿Usted podría declinar a favor de Xóchitl Gálvez?―, se 

le preguntó. "Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos 

que vayan a acudir y a emitir sus puntos de vista y sus 

simpatías el 3 de septiembre; el lugar que ellos me digan que deba de ocupar, ese es exactamente el 

que voy a ser. Por supuesto, estoy haciendo todo lo que está en mí para coordinar del Frente Amplio 

por México y lo seguiré haciendo de esa manera", respondió. 

En entrevista, el presidente de la Cámara de Diputados también acusó que hay un trato diferenciado 

del Presidente: “él está gobernando para los suyos y para nosotros ni diálogo y sí insultos, 

descalificaciones y, además, pone categorías descalificatorias”. 

Indicó que el titular del Ejecutivo estigmatiza; “¿por qué? Porque ahora resulta que el que aspira a 

poder desarrollarse bien, está en el camino equivocado". 

“Nos da un trato de enemigos, cuando en la política, en todo caso, somos adversarios y lo más grave 

del Presidente es que lo hace desde el poder, desde Palacio Nacional, con todos los recursos del Estado 

y eso es algo que no habíamos visto que sucedería antes”, señaló. 

“Y todo va a tener respuesta y una cosa, Presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice: 

'¿Por qué me dan estas respuestas'. Pues nada más hay que preguntar quién empezó, ¿quién sembró 

la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país?, fue usted y nadie más”. 

Reiteró que la actitud que ha tomado López Obrador de “pisotear” las leyes y la Constitución, “yo no 

creo que vaya a cambiar ya adentrados al quinto año de gobierno”. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-dice-que-no-declinara-por-xochitl-galvez         

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-dice-que-no-declinara-por-xochitl-galvez
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Rechaza Santiago Creel declinar por Xóchitl Gálvez, va hasta el final de 

la contienda 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, y 

aspirante a la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México, Santiago Creel rechazó declinar 

a favor de Xóchitl Gálvez y aseguró que serán los 

ciudadanos quienes a través de la consulta que se 

realizará el próximo 3 de septiembre, quienes le 

digan el lugar que debe ocupar en el proceso 

rumbo al 2024. 

“Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que vayan a acudir y a emitir sus puntos de vista y sus 

simpatías el 3 de septiembre, el lugar que ellos me digan que deba de ocupar, ese es exactamente el 

que voy a ser”, aseveró 

En tanto, dijo, se mantiene en la contienda interna de la oposición donde buscará por todos los medios 

convertirse en el responsable del Frente Amplio por México para competir por la Presidencia de la 

República el próximo año contra el o la representante de Morena. 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, buscará dejar el cargo con garantía que sea 

un panista que concluya con la conducción del pleno de los diputados 

“Estoy haciendo todo lo que está en mí para coordinar del Frente Amplio por México y lo seguiré 

haciendo de esa manera”, recalcó 

Entrevistado en el marco de la Permanente en el Senado, Creel acusó al presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, de convertirse en un violentador del Estado de derecho y del Estado constitucional 

democrático del país ante la embestida que tiene en marcha contra Xóchitl Gálvez donde ha violentado 

el secreto fiscal, pero le advirtió que tendrá respuesta a todas sus acciones y señalamientos contra la 

oposición incluido el mismo. El que se lleva, le dijo, se aguanta. “Todo va a tener respuesta y una cosa 

presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice y bueno y ¿por qué me dan estas respuestas? 

Pues nada más hay que preguntar quién empezó, ¿quién sembró la semilla del odio, de la división, de 

la polarización en este país?, fue usted y nadie más”, le advirtió 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Acusó que López Obrador se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de 

derecho y del Estado constitucional democrático del país. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/rechaza-santiago-creel-declinar-xochitl-galvez-final-

contienda.html            

https://www.cronica.com.mx/nacional/rechaza-santiago-creel-declinar-xochitl-galvez-final-contienda.html
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Santiago Creel no declinará a favor de Xóchitl Gálvez 

 

El todavía presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que no va a declinar a 

favor de Xóchitl Gálvez, como lo ha propuesto el senador del Grupo Plural Germán Martínez. Señaló 

que él sigue en su afán de representar al frente opositor en las elecciones de 2024.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7qyjC4kJvKUow&id=75F18D3264FEE48F%215631&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7qyjC4kJvKUow&id=75F18D3264FEE48F%215631&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL7qyjC4kJvKUow&id=75F18D3264FEE48F%215631&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Creel dice que no declinará por Xóchitl Gálvez; "estoy 

haciendo todo para coordinar el Frente" 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, adelantó que no 
declinará por la senadora panista Xóchitl Gálvez, y le recordó al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que “el que se lleva se aguanta”, esto por las descalificaciones que ha lanzado contra él y la 
legisladora. 
―¿Usted podría declinar a favor de Xóchitl Gálvez?―, se le preguntó. 
"Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que vayan a acudir y a emitir sus puntos de vista y sus 
simpatías el 3 de septiembre; el lugar que ellos me digan que deba de ocupar, ese es exactamente el 
que voy a ser. Por supuesto, estoy haciendo todo lo que está en mí para coordinar del Frente Amplio 
por México y lo seguiré haciendo de esa manera", respondió. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-dice-que-no-declinara-por-xochitl-galvez 
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Creel rechaza declinar a favor de Xóchitl Gálvez: ‘estoy haciendo todo 

para coordinar el Frente Amplio’ 

Santiago Creel, aspirante presidencial a la 

candidatura del Frente Amplio por México, descartó 

declarar a favor de su compañera Xóchitl Gálvez, 

senadora del PAN, pues dijo que esperará hasta 

conocer la opinión de las y los ciudadanos, en tanto 

estará haciendo “todo lo que está en mí” para 

coordinar el Frente Amplio por México.   

“Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que 

vayan a acudir a emitir sus puntos de vista y sus simpatías. El lugar que ellos me digan que debo de 

ocupar es exactamente el que voy a hacer. Por supuesto estoy haciendo todo lo que está en mí para 

coordinar el Frente Amplio Por México y lo seguiré haciendo de esa manera", declaró Creel. 

En entrevista con medios de comunicación, el también presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro 

calificó al presidente Andrés Manuel López Obrador como “un destructor de instituciones” por el “uso” 

del Poder para denostar a sus adversarios políticos y violar la ley electoral, y atacar desde sus 

conferencias mañaneras a Xóchitl Gálvez. 

"El presidente se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de derecho y del 

Estado constitucional democrático del país. Esto es gravísimo y no se le vamos a permitir, así lo haga 

desde el poder, así quiera desnivelar la cancha, así quiera insultar de manera cobarde e ilegal a una de 

las aspirantes para el Frente Amplio Por México y todo va a tener respuesta”, indicó Creel.  

El cuestionamiento a Creel sobre si pretende declinar a favor de Xóchitl Gálvez se da luego de que 

Germán Martínez Cázares, senador del Grupo Plural, hizo un llamado a que todos los aspirantes a la 

candidatura del Frente Amplio por México para apoyar a la senadora del PAN.  

"Estoy convencido de que el ataque cobarde del presidente a Xóchitl Gálvez fue un ataque a los 

ciudadanos, al esfuerzo que hacen por salir adelante, y el Frente Amplio opositor debe responder, no 

jurídicamente, con una denuncia que es ingenuo pensar que va a prosperar, no con una medida 

pequeña, sino con una medida contundente, grande, política”, señaló Germán Martínez. 

https://politico.mx/creel-rechaza-declinar-a-favor-de-xochitl-galvez-estoy-haciendo-todo-para-

coordinar-el-frente-amplio     

https://politico.mx/creel-rechaza-declinar-a-favor-de-xochitl-galvez-estoy-haciendo-todo-para-coordinar-el-frente-amplio
https://politico.mx/creel-rechaza-declinar-a-favor-de-xochitl-galvez-estoy-haciendo-todo-para-coordinar-el-frente-amplio
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Xóchitl Gálvez toma ventaja entre los aspirantes del Frente 

Amplio por México 

La senadora del Partido Acción Nacional (PAN) Xóchitl Gálvez mantiene el liderato y aumenta su 

ventaja entre los aspirantes de la coalición opositora Frente Amplio por México a la presidencia del 

país, reveló este martes una nueva encuesta. Gálvez es la candidata preferida del 22% de los 

encuestados, con seis puntos porcentuales de ventaja sobre el presidente de la Cámara de Diputados -

también del PAN-, Santiago Creel, cuya preferencia se sitúa en el 16%, según el sondeo del diario 

mexicano El Financiero. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/xochitl-galvez-toma-ventaja-entre-los-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico/ 
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Xóchitl Gálvez "rompe" empate técnico, alcanza y rebasa a 

Creel rumbo al 2024 

En las últimas dos semanas, la senadora Xóchitl Gálvez subió nueve puntos y se ubicó con 22% de 

apoyo ciudadano, seis puntos arriba del diputado Santiago Creel que capta un 16% rumbo al proceso 

interno por la candidatura presidencial del bloque opositor, con lo que quedó atrás el empate técnico 

que prevalecía entre ambos aspirantes rumbo al 2024. 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/xochitl-galvez-rompe-empate-tecnico-alcanza-y-rebasa-a-creel-rumbo-al-

2024 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://politica.expansion.mx/mexico/2023/06/29/quien-es-xochitl-galvez?utm_source=internal&utm_medium=link-recommended
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/xochitl-galvez-rompe-empate-tecnico-alcanza-y-rebasa-a-creel-rumbo-al-2024
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/xochitl-galvez-rompe-empate-tecnico-alcanza-y-rebasa-a-creel-rumbo-al-2024


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Encuesta EF: Xóchitl Gálvez despunta en preferencia para 

definir candidatura 
Se rompió el empate que prevalecía en la contienda por la candidatura presidencial de la oposición y hoy 
la senadora Xóchitl Gálvez encabeza las preferencias con 22 por ciento de apoyo, 9 puntos por arriba de 
su nivel observado hace dos semanas y 6 puntos por delante del diputado Santiago Creel, quien capta 
16 por ciento. Por debajo de ellos se ubican los priistas Enrique de la Madrid, con 12 por ciento, y Beatriz 
Paredes Rangel, con 8 por ciento, así como el perredista Silvano Aureoles, con 3 por ciento.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/278210/encuesta-ef-xochitl-galvez-despunta-en-preferencia-
para-definir-candidatura 
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Senadora oposición sube en encuestas previas a elecciones México - Bloomberg 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-07-18/senadora-oposicion-sube-en-encuestas-previas-a-elecciones-mexico#xj4y7vzkg
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Santiago Creel no se bajará; negó declinación a favor de Xóchitl Gálvez - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-no-se-bajara-nego-declinacion-a-favor-de-xochitl-galvez/
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¿Sheinbaum, Xóchitl, Creel o Ebrard? Quién ganaría si hoy fueran las elecciones presidenciales - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/sheinbaum-xochitl-creel-o-ebrard-quien-ganaria-si-hoy-fueran-las-elecciones-presidenciales/
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Xóchitl supera por 6% a Creel; es la favorita para encabezar Frente (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/18/xochitl-ya-supera-por-6-a-santiago-creel-y-es-la-favorita-para-encabezar-el-frente
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Oposición criticó las giras de las 'corcholatas' de Morena; hoy hace lo mismo (forbes.com.mx)  

https://www.forbes.com.mx/oposicion-critico-las-giras-de-las-corcholatas-de-morena-hoy-hace-lo-mismo/
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Informa Comisión Permanente sobre la reincorporación de 

la diputada Carmen Armendáriz 

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión informó de la reincorporación 
de la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena-Tercera Circunscripción-Chiapas) a los 
trabajos de la LXV Legislatura, a partir del 12 de julio, reincorporándose el 13 de julio de 2023. 
Además, a la Cámara de Diputados y a las comisiones ordinarias fueron enviadas diversas 
comunicaciones de dependencias federales y órganos constitucionales autónomos. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/informa-comision-permanente-sobre-la-reincorporacion-de-la-diputada-carmen-armendariz-morena/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/informa-comision-permanente-sobre-la-reincorporacion-de-la-diputada-carmen-armendariz-morena/
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Informa Comisión Permanente sobre la 
reincorporación de la diputada Carmen 

Armendáriz (Morena) 
 

Boletín No. 4658 

• Dan trámite a comunicaciones de dependencias y órganos constitucionales autónomos 

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión informó de la reincorporación de la diputada 

Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena-Tercera Circunscripción-Chiapas) a los trabajos de la LXV Legislatura, a 

partir del 12 de julio, reincorporándose el 13 de julio de 2023. 

Además, a la Cámara de Diputados y a las comisiones ordinarias fueron enviadas diversas comunicaciones de dependencias 

federales y órganos constitucionales autónomos. 

La Secretaría de Gobernación dio cuenta del oficio que remite la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía, 

el Reporte bimestral mayo-junio de 2023, concerniente al uso de los tiempos oficiales en radio y televisión. Fue remitido a 

la Comisión de Radio y Televisión. 

Del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se conoció el oficio con el que informa que las asignaciones o donaciones 

de mercancías de comercio exterior que han pasado a propiedad del Fisco Federal o se pueden disponer legalmente de ellas, 

que no resultan transferibles al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, durante el mes de junio de 2023, no realizó 

ninguna entrega de bienes en asignación o donación. Se mandó a la Cámara de Diputados. 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se canalizó información relativa al pago de las participaciones a las entidades 

federativas correspondiente al mes de junio de 2023, desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la 

comparación correspondiente al mes de junio de 2022, de conformidad con el artículo 107, tercer párrafo de la Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y con lo establecido en la Ley de Coordinación Fiscal. 

La Comisión Federal de Competencia Económica remitió su Segundo informe trimestral 2023. Fue turnado a la Comisión 

de Economía, Comercio y Competitividad. 
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El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio cuenta del calendario de difusión de información estadística y 

geográfica, y de interés nacional del Inegi 2023; el calendario de publicación de información de interés nacional del SNIEG 

2023, y el calendario de difusión de información estadística y geográfica y de interés nacional del primer semestre de 2024. 

Se envió a la Comisión de Gobernación y Población. 
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La Comisión Permanente entregó reconocimientos a 

directoras y directores de medios de comunicación 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva entregó 

reconocimientos a directoras y directores de medios de comunicación, reporteros, fotógrafos y 

periodistas, por su inalcanzable labor y profesionalismo. De manos del presidente, senador Armenta 

Mier (Morena) y vicepresidentes, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena) y diputado Santiago Creel 

Miranda (PAN), recibieron dicho reconocimiento: Francisco Torres Cano, director general de 

Organización Editorial Mexicana; Sandra Ortega Tamez, directora de Canal 14 del Sistema Público de 

Radiodifusión del Estado Mexicano. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-entrego-reconocimientos-a-directoras-y-directores-de-medios-de-

comunicacion/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-entrego-reconocimientos-a-directoras-y-directores-de-medios-de-comunicacion/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-entrego-reconocimientos-a-directoras-y-directores-de-medios-de-comunicacion/
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La Comisión Permanente entregó 
reconocimientos a directoras y directores de 

medios de comunicación 
 

Boletín No. 4663 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva entregó reconocimientos a directoras 

y directores de medios de comunicación, reporteros, fotógrafos y periodistas, por su inalcanzable labor y profesionalismo. 

De manos del presidente, senador Armenta Mier (Morena) y vicepresidentes, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena) 

y diputado Santiago Creel Miranda (PAN), recibieron dicho reconocimiento: Francisco Torres Cano, director general de 

Organización Editorial Mexicana; Sandra Ortega Tamez, directora de Canal 14 del Sistema Público de Radiodifusión del 

Estado Mexicano.  

También, Óscar Cedillo, director de editorial de Milenio; Sandra Lovera López, directora de la publicación Servicio 

Especial de la Mujer México; Meme Yamel, influencer y analista política y directora del portal MéxicoNews y directora 

del portal “Al chile noticias”. 

De igual modo, Juan Carlos Flores Aquino, director de Poder Ciudadano, y Susana Cruz Orozco, en representación de 

Alfredo Duclaud Castro, quien en vida fue director de Medios Masivos Mexicanos. 

Se hizo mención que se convocó a Jenaro Villamil, presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, 

quien no pudo acudir. 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/07/2023 LEGISLATIVO 

Aprueba Comisión reformas a la Ley de 
Organizaciones Ganaderas 

 

Boletín No. 4660 

• Fomentar la participación pecuaria en el comercio exterior e impulsar al sector, entre los objetivos 

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), aprobó, con 22 votos a 

favor, el dictamen para reformar diversas disposiciones de la Ley de Organizaciones Ganaderas, a fin de armonizar y 

homologar la denominación de la principal dependencia del ramo, fomentar la participación pecuaria en el comercio exterior 

e impulsar al sector.  

 La iniciativa, que se avaló con modificaciones para reformar y adicionar los artículos primero, tercero y cuarto, fracción 

XII, así como el quinto fracción III, donde también se agrega la fracción VIII Bis, fue presentada por el diputado de Morena, 

Bernardo Ríos Cheno. El dictamen se enviará a la Mesa Directiva para sus efectos legales. 

La diputada Camarena Jáuregui presentó una síntesis de los argumentos que sustentan el dictamen y las modificaciones 

establecidas; precisó que la propuesta para reformar los artículos primero, tercero y cuarto, fracción XII de la Ley de 

Organizaciones Ganaderas, a fin de armonizar y homologar la denominación de la principal dependencia del ramo que 

regula, entre otras actividades, a la ganadería a nivel federal, es coherente. 

La Comisión, explicó, coincide en sustituir el nombre de Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación por Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), debido a la reforma a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal publicada el 30 de noviembre de 2018 y se armoniza con el artículo 35 de este marco 

jurídico.  

Sin embargo, por técnica legislativa se estableció que el término puede quedar sólo como “secretaría” en los preceptos 

primero y tercero, ya que la denominación quedaría plasmada en el artículo cuarto, fracción XII de la Ley de Organizaciones 

Ganaderas, comentó.  

Respecto de las diversas modificaciones de la dictaminadora, señaló que la adición al artículo cuarto, fracción 4a Bis, no se 

acompaña, debido a que en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal la Secretaría de Economía no está 

facultada expresamente para conocer sobre el registro, supervisión y fomento de organizaciones ganaderas. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/07/2023 LEGISLATIVO 

Referente al artículo quinto de la Ley de Organizaciones Ganaderas, que regula el objeto de dichas organizaciones, establece 

en su fracción tercera la participación del sector en el comercio exterior, por lo que el diputado proponente busca precisar 

y fortalecer su redacción, agregó. 

En este sentido, dijo, se coincide en que las actividades pecuarias nacionales deben garantizarles una proyección 

internacional permanente. Señaló que se cambiará el verbo inducir por “impulsar” (dar empuje para producir o estimular 

para poner en funcionamiento una actividad), con el objetivo de dar mayor certeza jurídica a la fracción III del artículo 

quinto y generar una participación más activa de la ganadería nacional en el comercio exterior. 

 Asimismo, se realizó una adecuación cambiando el término de productores por ganaderos, a fin de dar mayor certeza y 

amplitud a la norma, además de incluir un lenguaje de género, como en el artículo quinto, fracción VIII Bis, a fin de asesorar 

a las y los ganaderos para el mejoramiento de su producción y en materia de financiamiento, destacó. 

Al respecto, la diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar, felicitó las correcciones y propuestas para enriquecer el 

dictamen, porque es la forma en que verdaderamente podemos transitar en la aprobación de iniciativas, por lo que consideró 

que esas precisiones puntuales hacen viable la propuesta y alientan ir a favor. 

 Heriberto Aguilar, diputado de Morena, destacó la importancia de continuar el trabajo que realiza la Comisión de 

Ganadería. Expresó su disposición a seguir dictaminando en conjunto. 
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Diputadas y diputados, en la Comisión 
Permanente, abordan el tema del tráfico de 

influencias 
 

Boletín No. 4665 

Diputadas y diputados, en la Comisión Permanente, abordan el tema del tráfico de influencias 

• Representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD participaron en la agenda política  

• Citan para la sesión del próximo martes 25 de julio, a las 11:00 horas, en el Senado de la República  

En el apartado de la agenda política de la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 

PVEM, PT, MC y PRD abordaron el tema: tráfico de influencias como forma de enriquecimiento.   

Aprovechar el cargo público para hacer dinero es un delito 

Al hacer uso de la palabra, la diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) manifestó que la señora “x” es una traficante 

de influencias, “pues dice defender a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pero está defendiendo los contratos que 

tiene en el Consejo de la Judicatura; dice defender al Inai, pero está preocupada por los millones que gana en ese órgano 

autónomo; la señora ‘x’ se enojó porque AMLO le canceló un contrato que iba a celebrar con Banobras”. 

Cuestionó cuál es el trabajo de la señora “x”, si ser senadora de la República o dedicarse a traficar influencias o usar el 

puesto para tener contratos mal habidos. “Aprovechar el cargo público para hacerse de dinero y encajar el diente al 

presupuesto público, es un delito”. Añadió que se critica a quienes se oponen a las pensiones, van contra la soberanía 

energética y coluden con Fox y Calderón, “no por su físico; usted es blanco, pero de burlas”.      

Influyentismo como forma de enriquecerse 

Del PAN, el diputado Jorge Triana Tena se congratuló con la inscripción del tema que tiene que ver con el influyentismo 

como forma de enriquecerse, ya que “viene a tono en el actual sexenio, porque la letra ‘T’ de la Cuarta Transformación es 

de tráfico de influencias”. 
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 No obstante, dijo a los partidos en el poder que cometieron un error grave con esta proposición de tema. Añadió que “la 

candidatura o eventual candidatura de la persona que les quita el sueño, fue fabricada por Andrés Manuel López Obrados; 

él la creó y él se encarga de alimentarla todos los días”.  

Es el gobierno más corrupto e hipócrita 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) mencionó que ningún gobierno se escapa de actos de corrupción 

“desafortunadamente para el país” y el debate debería ser qué se va hacer para combatirla, pero hoy se ve que no solamente 

se tiene el gobierno más corrupto en estos casi cinco años, sino un gobierno hipócrita. 

“Dice combatir la corrupción todos los días, pero defiende desde la mañanera a corruptos y corruptas. No hay más que 

defensa para quienes han hecho mal uso de la confianza de la ciudadanía: hay casos emblemáticos como el de Delfina 

Gómez, Segalmex, las adjudicaciones directas, pero el más emblemático es la familia del presidente con su prima e hijos, 

ellos siguen ahí como si nada pasara”, aseguró.  

Ya basta de esos privilegios 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, expuso que el separar el poder político del poder económico “a muchos les 

sigue doliendo la Cuarta Transformación; hay voces que se resisten a terminar con esa estrategia de corrupción, tráfico de 

influencias y negocios al amparo del poder”. 

Indicó que hacer negocios en el gobierno neoliberal fue una política que generó una corrupción institucionalizada y que hoy 

“nosotros le decimos ya basta de esos privilegios y lucrar con la política, hacer negocios y crear una gama de empresas que 

se sirvieron del servicio público”.  

Arrancar de raíz ese concepto 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) puntualizó que el tráfico de influencias como forma de enriquecimiento es uno 

de los problemas más graves por los que ha pasado México y el mundo, en el concepto de modelo neoliberal, e hizo mención 

a diversos casos de empresarios y políticos que han utilizado esta práctica. 

Argumentó que se necesita arrancar de raíz este concepto y esta forma. “Ese concepto está arraigado y enraizado; por ello, 

debemos desterrarlo de México. Necesitamos desterrar el tráfico de influencias y el enriquecimiento fuera de la ley”.  
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Se está en la peor regresión democrática 

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez señaló que la inscripción del tema tiene como propósito “el golpeteo de Estado 

que hay contra Xóchitl Gálvez; estamos aquí para alzar la voz y defenderla; hace días denunciamos al presidente de la 

República ante el Instituto Nacional Electoral por esta campaña de Estado contra Xóchitl, como en su momento marchamos 

contra el desafuero a López Obrador” 

Calificó como una vergüenza que la historia de vuelta y coloque a la víctima en el papel de verdugo y se aplauda y festeje. 

Afirmó que se está frente a la peor regresión democrática desde 1997; tenemos una rendición de la clase política al poder 

económico, estamos en el peor momento democrático. Refirió que el actual gobierno ha entregado 25 mil contratos por 

adjudicación directa, es decir el 84 por ciento.  

En el gobierno actual hay complicidad 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que la agenda del presidente pretende denostar la grandeza de 

empresas exitosas y busca evadir los temas principales de México, “pero la agenda política no la dictan ustedes sino es lo 

que se vive y lo que vivimos las y los mexicanos, como la inseguridad en todos los estados”. 

Relató que en el gobierno actual hay complicidad y quiere mantener su propia corrupción, “ha mantenido la complicidad 

dentro de la corrupción, como el caso Segalmex; se usa la fuerza del Estado para atacar”. Abundó que el gobierno federal 

no se preocupa por llevar a cabo la investigación de los actos delictivos ocurridos en el país. 

Para rectificación de hechos participaron las diputadas Paulina Rubio Fernández (PAN) y Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI), 

así como los diputados Francisco Javier Borrego Adame (Morena), Hamlet García Almaguer (Morena) y Román Cifuentes 

Negrete (PAN).  

Cita para la próxima sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de 

agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá 

lugar el próximo martes 25 de julio, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/07/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       16 19/07/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/07/2023 OPINIÓN 

 

                           
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 
 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/07/2023 OPINIÓN 

 

                                     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 19/07/2023 OPINIÓN 

                                       

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 19/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la trayectoria creelista, próximos días, semanas y meses, serán de intensa actividad político-

electoral: su objetivo, alcanzar la candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, proceso interno que 

está en curso, el cual, finaliza el día 3 el mes patrio, cuando los dirigentes de esos partidos de 

oposición, anuncien quién, finalmente, obtuvo la responsabilidad de sacar a Andrés Manuel López 

Obrador y Morena, de Palacio Nacional. 

Actual presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, desde hoy, tiene 44 días para dejar 

encargo por el que fue electo en agosto de año pasado, por unanimidad, en el pleno de la 

representación popular de San Lázaro. 

Hoy, es víctima, hay que decirlo, de guerra sucia, politiquería y politiporquería de su principal 

adversario en el oficialismo, Andrés Manuel López Obrador y su clase política en el Congreso de la 

Unión, en especial, del coordinador parlamentario del grupo mayor en aquella sede, quien le exige 

que solicite licencia como diputado federal, y se dedique a su proyecto de futuro en la oposición. 

Para zanjar suspicacias, el ex secretario de Gobernación, antier, en entrevista que ofreció a los 

medios en la Cámara de Diputados, adelantó que ya ordenó auditoría del uso de recursos en la mesa 

directiva con plena transparencia y rendición de cuentas. 

Algo inédito en un presidente de mesa directiva en LXIV y LXV Legislaturas, que son las del sexenio. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PERFILA CREEL, DIÁLOGO EN JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA, PARA EL RELEVO EN MESA 

DIRECTIVA; REMENTERÍA: GOBIERNO DESMANTELÓ IMSS 
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Civilidad, oficio, bagaje y altura de miras, la que demuestra el diputado de Acción Nacional, algo 

que, no tiene su contrario de Palacio Nacional, quien, de facto, se autoerigió como coordinador de 

campaña en Morena y en el Frente Amplio por México, al “levantar” la imagen de Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz, como precandidata a la Presidencia en el PAN-PRI-PRD. 

¡Vamos, pues!, sin ese “apoyo” que hace el Presidente de la República a la aspiración de la senadora 

hidalguense, ella, no tendría hoy, posición de imagen entre los mexicanos, lo cual, enmudece a los 

aspirantes presidenciales de Morena, especialmente, a Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández. 

Tampoco, sin esas críticas viscerales que, con todo uso y abuso de poder desde Palacio Nacional 

hacia el diputado Creel Miranda, éste, no estaría en preferencias electorales de  ciudadanos que, 

ven en el panista, una opción, más allá de imagen, para gobernar la República en siguiente sexenio. 

Contexto político-electoral, reiteramos, que reclama al actual presidente de los diputados federales, 

su atención al cien por ciento, motivo por el cual, el también vicepresidente en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión -órgano colegiado que preside el senador de Morrena, 

Alejandro Armenta Mier- , perfila diálogo entre los coordinadores parlamentarios en Cámara de 

Diputados, sobre eventual retiro de la mesa directiva. 

Es decir, que solicite licencia  por tiempo indefinido, como diputado federal, ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Desde que asumió el encargo en ese órgano de gobierno en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, Creel, cual pondera cada que la coyuntura reclama, hace válida su tesis en el sentido de 

que a la Cámara de Diputados, se le respeta. 

Empero, los tiempos de la política, reclaman su participación más activa y no duda en la posibilidad 

de solicitar licencia, siempre y cuando una diputada o diputado federal de la bancada que coordina 

Jorge Romero Herrera, sea quien le suceda en la mea directiva.  
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Un acuerdo político, el que se requiere para ello, porque de no hacerlo, por prelación, si Creel pide 

licencia a la Permanente, su relevo es la diputada federal de Morena, actual vicepresidente en la 

mesa directiva, la representante popular mexiquense, Karla Yuritzi Almazán Burgos. 

Lo que pondría en riesgo los recursos legales que, cual presidente de los diputados, Creel, firmó, y 

que presentó en la Corte, contra disposiciones gubernamentales. 

En el asunto de su eventual solicitud de licencia, esto fue lo que perfiló ayer el diputado panista. 

-“Voy abrir un diálogo. No quiero que esto obstruya, y tampoco, aunque este yo del lado de la 

oposición, sé dialogar y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, “yo no tengo ningún 

problema de encontrar la salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan, no tengo 

ningún problema en hacerlo”. 

Con dedicatoria para el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente en Junta de Coordinación 

Política, observó: 

-“Pero quiero abrir ese diálogo. Lo voy hacer yo, lo debieron hacer ellos, pero lo voy hacer yo, y si 

ese diálogo avanza, yo les estaré informando y lo haré con mucho gusto”. 

Más allá de resquemores, Creel, externó: 

-“Yo confío en el acuerdo de los coordinadores de la Cámara de Diputados. Si los coordinadores 

acepta, para mí es más que suficiente”. 

Más puntual, cuando reconoce lo siguiente: 

-“El segundo año del periodo legislativo le corresponde al grupo parlamentario en segundo lugar 

del número de diputados respecto del pleno, que es Acción Nacional. Entonces, ¿qué es lo que 

sucederá normalmente si yo en este momento dejo y descabezo a la Cámara de Diputados?, pues 

entra la vicepresidencia y esa  vicepresidencia ahora está a cargo de Morena, por una parte”. 
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-“Y por la otra, hay que recordar también que la Cámara está en receso, pero no obstante a ello, 

creo que sería conveniente poder llegar a un acuerdo”. 

Tajante, Santiago Creel, muestra civilidad, sensibilidad  y oficio: 

-“Yo soy gente de diálogo, de acuerdo y quiero demostrar que, en medio de la competencia tan 

fuerte y de la división que ha generado el Presidente; y de la polarización, se puede dialogar y se 

puede llegar a acuerdos; de mi parte, hay disposición”. 

No tropieza con preguntas incómodas y, en relación al impulso mediático en la persona de Xóchitl 

Gálvez Ruiz, que hacen desde Palacio Nacional, Creel, reitera lo que antier declaró en San Lázaro: 

-“Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que vayan a acudir y a emitir sus puntos de vista y sus 

simpatías el 3 de septiembre, el lugar que ellos me digan que deba ocupar, ése es exactamente el 

que voy hacer”. 

Puntual, en lo que agrega: 

-“¡Por supuesto!, que estoy haciendo todo lo que está en mi para coordinar el Frente Amplio por 

México, y lo seguiré haciendo de esa manera”. 

Tiene razón el presidente de los diputados, acuerdo que se firme en Junta de Coordinación Política, 

debe de respetar  posición que tiene el PAN en el otro órgano de gobierno, con Santiago Creel 

Miranda, en la mesa directiva. 

Es cuestión que fructifique el diálogo, consenso y negociación en las bancadas, y de no prevalecer 

un acuerdo, Creel, termina su encargo hasta el próximo31 de agosto de este año. 

El asunto de la permanencia o no del legislador panista en la mesa directiva, en la esquina contraria 

del ring en San Lázaro, lo volvieron mediático, porque, por ejemplo, al diputado Ignacio Mier, que 

se sepa, ninguno de sus adversarios en San Lázaro, exige que presente cuentas de prerrogativas 
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legislativas que recibe el grupo mayor; o que lo acusen de malgastar esos recursos en su campaña 

que lleva a cabo por la entidad, para buscar la candidatura de Morena, al gobierno de Puebla. 

Entendemos que el legislador de Morena, como el diputado Gerardo Fernández Noroña, son actores 

políticos, cuyos proyectos personales en la política, los obliga a “dobletear” en los encargos que 

tienen, con la precampaña interna que realizan. 

Tampoco pasa nada si el diputado Creel  no decide solicitar licencia, porque es un personaje que, 

con la investidura oficial que tiene, no necesita que desde Palacio Nacional, lo promuevan como 

aspirante a gobernar el país el próximo sexenio. 

Claudia Sheinbaum, solicitó licencia hasta que ella quiso, y nadie dijo nada en Morena. 

Celebramos que el diputado Creel, admite posibilidad de solicitar licencia y buscar acuerdo en  JCP, 

para que su relevo, sea de la misma bancada que coordina Jorge Romero Herrera. 

De hecho, el relevo sería de manera institucional, porque hay receso legislativo. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Alejandro Armenta Mier, lanzó el reto a los ministros de la Corte: “así como ellos nos exhortan para 

que avancemos en el tema del INAI, yo también los voy a exhortar para que cumplan con el artículo 

127 de la Constitución y se reduzcan e sueldo y cumplan con la disposición constitucional de no 

ganar más que el Presidente de la República”… Un correligionario “a modo” del régimen, en Palacio 

Nacional o en el Antiguo Edifico del Ayuntamiento, Armando Ocampo Zambrano, rindió protesta 

como titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, para el periodo que inicia desde 

su designación y concluye en 2027… Reiteramos, ni nos espanta que un funcionario así, llegue a 

posiciones más relevantes en la administración pública, porque son reglas no escritas de nuestro 

sistema político mexicano… Julen Rementería del Puerto, pidió en Comisión permanente, llamar a 
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comparecer al director del IMSS, Zoé Robledo Aburto, para que explique causas de recortes 

presupuestales, el gasto en inversión en ese Instituto, así como las medidas que contará para 

corregir esta situación en la principal institución de política social… “Urge mejorar las condiciones 

de la infraestructura médica, con el fin de brindar una atención de calidad a la población 

derechohabiente. La atención de la salud en los mexicanos, no es prioridad de este gobierno, sino 

todo lo contrario; el IMSS se ha convertido en un instituto desmantelado por la 4T”, critica el 

senador veracruzano… El diputado Emmanuel Reyes Carmona, Morena, presidente en comisión de 

Salud, reporta que se agotaron todos los procedimientos para que acudan a comparecer ante los 

integrantes del órgano legislativo, los titulares del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella y de la Comisión 

Coordinadora de Instituto Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes 

Terán… De igual manera, el diputado de Morena, ponderó que están en espera que el Subsecretario 

de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, confirme asistencia a la mesa 

de trabajo con los integrantes de ese órgano legislativo, al que se invitó… Hoy, mediodía, el 

presiente del Senado, Alejandro Armenta Mier, encabeza homenaje a un diplomático de Puebla, 

don Gilberto Bosques Saldívar, en el 131 aniversario de su natalicio… A poco más de un mes de 

iniciar nuevo ciclo escolar 2023-2024, la secretaría de Educación Pública, mantiene hermetismo en 

torno al contenido de los nuevos libros de texto gratuitos. El PAN, acusa que los nuevos libros, violan 

ley, y exigen cese el plan de adoctrinar en la 4T, contra la niñez de México… Fernando Rodríguez 

Doval, ex diputado federal y miembro de la directiva nacional, advierte que en esos textos, 

“adoctrinen” a niñas y niños… ¿A poco el Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación va a “destazar” el proceso interno del PAN-PRI-PRD? ¿Sí?… ¿Y va ser cómplice de un 

proceso interno adelantado que ordenó Amlo-Morena, a sus aspirantes por la candidatura 

presidencial del partido? ¿Sí?... ¡Caramba!... Tan pronto, presuntamente, cooptaron a los 

magistrados… Nos leemos próximo viernes… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel...  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HARE UNA PAUSA EN COMENTARIOS CONTRA POLÍTICOS RUMBO A LAS ELECCIONES DE 

2024. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, detalló que hará una pausa en sus comentarios, luego de las medidas cautelares dictadas por el 

Instituto Nacional Electoral (INE) para que el mandatario no hable de temas electorales. López Obrador dejó en claro que la autoridad electoral 

le limita su libertad a informarle al pueblo de México. Vamos a esperarnos, por lo pronto pausa. Señalo que hablo de que lo iba a catar bajo 

protesta, las medidas cautelares del INE, además de que limita mi libertad me impide informarle al pueblo de que hay un grupo que está 

acechando porque quieren regresar al gobierno para robar, para quitarle al pueblo su futuro, que esa es una obligación que tengo, es decir y 

luchar por la justicia y por la democracia. Cómo es que no voy yo a advertirle a la gente de que hay una pandilla de rufianes, que quieren de 

nuevo tomar el Gobierno para saquear y mantener el abandono a la mayoría de los mexicanos, por qué no lo voy a decir; pero vamos a 

esperarnos, hay que tenerle confianza a la gente. Ahora tienen todo una campaña, le llaman últimamente nado sincronizado, para atacarnos e 

inflar a nuestros adversarios, para exaltarlos. Recuerdo que cuando se estaba por resolver quién iba a ser el candidato del PRI en el sexenio 

anterior y ya se veía como opción a Enrique Peña Nieto, empezaron a ayudarle, también así como nado sincronizado todos los medios, con 

honrosas excepciones para no generalizar. Digo esto porque ahora está haciendo lo mismo, ya de repente, no puedo mencionar a las personas, 

ya está hasta las nubes. El INE dio a conocer que pese a que ya se determinó que el presidente Andrés Manuel López Obrador debe evitar 

posicionamientos electorales, no se le ha podido notificar debido a que la Consejería Jurídica se encuentra en su periodo vacacional. El pasado 

13 de julio, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE aprobó medidas contra Lopez Obrador para que se abstenga de sus pronunciamientos 

luego de los señalamientos hechos contra Xóchitl Gálvez. Ante esto, Andrés Manuel López Obrador, acusó al Instituto Nacional Electoral 

(INE) de querer silenciarlo, luego de que el organismo autónomo aprobara medidas cautelares para que se abstenga de emitir expresiones contra 

políticos rumbo a las elecciones de 2024. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRERROGATIVAS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBEN USARSE, NO SON BECAS O GUARDADITOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) señalara 

que los eventos realizados por los aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Transformación son actos proselitistas, afirmó que los partidos 

políticos tienen la función de organizar y escuchar a la ciudadanía para construir plataformas a fin de atender sus necesidades y problemáticas. 

El coordinador parlamentario de Morena subrayó que las asambleas informativas de los aspirantes no son actos anticipados de campaña, sino 

parte del proceso organizativo. Las prerrogativas, no son becas o guardaditos para los partidos políticos; de ser así, lo mejor sería destinar esos 

recursos a programas de apoyo para las y los estudiantes en pobreza. Ese es el negocio de partidos como Movimiento Ciudadano (MC) que no 

realiza eventos y cuestionó que, si no es organizar y escuchar a la gente, qué hacen con los recursos que ascienden a más de 5 mil millones de 

pesos que les son asignados. Destacó que el propósito de los partidos es organizar asambleas y reunir a la gente para revisar sus demandas y 

programas para dar solución. Ese es el propósito de un partido político, si no, son becas y mejor que se destinen para las Becas Benito Juárez 

o que se destinen esos 5 mil millones de pesos para ampliar el presupuesto para las personas con discapacidad. Mier Velazco se pronunció a 

favor de las asambleas y recordó que en 2010, antes de que Morena fuera partido, fue el encargado de organizarlas en todos los municipios de 

Puebla con la presencia del hoy Presidente Andrés Manuel López Obrador. Finalmente, dejó en claro que mientras los aspirantes a la 

candidatura por la Coordinación de Defensa de la Transformación no hagan llamado al voto ni presenten propuestas ostentándose como 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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candidatos, no incurren en faltas. Si se usan recursos públicos, si se usan tiempos oficiales, si se hace un llamado al voto, sí estamos hablando 

de un acto, evidentemente, anticipado de campaña. 

 

SENADOR GABRIEL GARCÍA, DIPUTADO JORGE TRIANA, SENADOR MARIO ZAMORA, DIPUTADO MARCELINO CASTAÑEDA, 

DIPUTADO JORGE LUIS LLAVEN, DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ, DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL Y SENADOR GERMÁN 

MARTÍNEZ; DEBATEN SOBRE EL TRÁFICO DE INFLUENCIAS COMO FORMA DE ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO 

 

El senador Gabriel García, diputado Jorge Triana, senador Mario Zamora, diputado Marcelino Castañeda, diputado Jorge Luis Llaven, 

diputado Jorge Álvarez, diputado Reginaldo Sandoval y senador Germán Martínez, debatieron, en el Pleno de la Comisión Permanente, temas 

de la agenda nacional, sobre “el tráfico de influencias como forma de enriquecimiento ilícito”, en donde manifestaron sus pos turas respecto a la 

situación política del país. De Morena, el senador Gabriel García Hernández indicó que es inaceptable la corrupción política y el influyentismo 

al que se aferran los neoliberales; hasta se manejan con empresas privadas que reciben millonarias sumas por sus negocios y uno de sus 

principales clientes en el sector público, es el INAI, por eso quieren que se aprueban ya los nombramientos de ese Instituto. El diputado del PAN, 

Jorge Triana Tena, reviró que el tráfico de influencias lo comenten los funcionarios del gobierno actual y para muestra, dijo, Zoé Robledo 

Aburto, director del Instituto Mexicano del Seguro Social le ha dado contratos a su hermano; Pío López Obrador, recibió sobres amarillos, el 

dueño de Grupo Riobóo y su esposa, la ministra Yasmín Esquivel Mossa, reciben miles de contratos de Andrés Manuel López Obrador. Mario 

Zamora Gastélum, senador del PRI, señaló que el Presidente de México debe comportarse como un hombre de Estado y no como jefe de 

partido, ni utilizar a las instituciones de forma facciosa para beneficiar a sus amigos o para destruir a sus enemigos. El diputado Marcelino 

Castañeda Navarrete del PRD, calificó como una actitud miserable utilizar la fuerza del Estado para dañar a los adversarios, cuando su 

obligación es proteger y no intimidar. El ser exitoso y aspiracionistas no es un defecto, ni es un delito, sólo una mente mediocre piensa así. Ser 

exitoso es una virtud. Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, subrayó que el Presidente separó el Poder económico del político, lo que 

todavía les duele a muchos; hay voces que se resisten a terminar con la corrupción, el tráfico de influencias y negocios al amparo del poder, que 

generó una corrupción institucionalizada. Por Movimiento Ciudadano, el diputado Jorge Álvarez Máynez expresó que este debate es parte del 

golpeteo del Estado contra Xóchitl Gálvez. La inscripción de este tema, lamentó, tiene ese propósito; es una vergüenza que la historia de vuelta 

en ‘u’ y que coloque a la víctima en el papel de verdugo y todavía aplauden y festejen. El diputado Reginaldo Sandoval Flores, del PT, indicó 

que la forma tradicional de gobernar de las administraciones del PAN es utilizar el poder como un negocio para favorecer sus empresas, pues 

por el simple hecho de pertenecer a ese partido político los hace merecedores de beneficios que hacen florecer a sus compañías, como es el 

caso de Xóchitl Gálvez y de los integrantes del cártel inmobiliario. Del Grupo Plural, el senador Germán Martínez Cázares reconoció que uno 

de los temas pendientes de atender es la redistribución de la riqueza y aceptó que es necesario separar el Poder económico del político; sin 

embargo, dijo que no se debe matar el esfuerzo individual y la iniciativa del mérito personal, porque Xóchitl Gálvez no recibió mil 400 millones 

de pesos de la lluvia o del gobierno, sino que son producto de su esfuerzo. 

 

SENADORA ALEJANDRA LAGUNES SOTO; ANALIZAN EN EL SENADO PERSPECTIVAS DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN EL 

PAÍS 

 

La senadora Alejandra Lagunes Soto Ruiz, al inaugurar el webinar "Ética e Inteligencia Artificial", senadores, académicos, especialistas y 

representantes de la Alianza Nacional de Inteligencia Artificial, conversaron y discutieron, desde diferentes perspectivas, los ángulos que se 

deben tomar en cuenta en el desarrollo de la Inteligencia Artificial (IA) en México, para crear una regulación en la materia. La legisladora destacó 

que, para poder llegar a un punto ético en el manejo de la IA, se debe vislumbrar la inteligencia de las máquinas, porque ellas ya pueden valorar 

la inteligencia de los humanos. Dijo esta tecnología tiene más de 70 años en constante evolución; sin embargo, agregó, en los últimos meses 

hay un importante crecimiento exponencial de ésta, ya que existen distintas aplicaciones a los que millones de usuarios pueden acceder con 

facilidad. María Elena Estavillo, ex comisionada del Instituto Federal de Telecomunicaciones, explicó que habrá que observar qué principios 

tomarán las máquinas en las decisiones de los humanos, pues la IA aprende de la inteligencia humana y nosotros también nos equivocamos, 

por lo que debemos analizar es ver qué errores también se pueden pasar a las máquinas. Jorge Enrique Linares Salgado, miembro del Sistema 

Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (CONAHCYT), aseveró que se debe reconsiderar a 

la ética como parte fundamental y racional en el manejo de la IA; las normas éticas pueden tener un carácter no estricto, no necesariamente 

implican una sanción en las leyes, pero si una sanción social que tiende a auto regularse. 
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ARMANDO OCAMPO ZAMBRANO; ES DESIGNADO POR LA COMISION PERMANENTE COMO TITULAR DE PRODECON 

 

Armando Ocampo Zambrano, fue designado por el Pleno de la Comisión Permanente con 20 votos a favor como Titular de la Procuraduría 

para la Defensa del Contribuyente (Prodecon), institución que ampara a los ciudadanos en materia fiscal. Tras obtener los votos necesarios para 

asumir el cargo, el presidente de la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta, tomó la protesta constitucional a Armando Ocampo 

Zambrano, a quien le deseo éxito en su encargo. Se registraron 34 votos de las y los legisladores, en la cual, Armando Ocampo Zambrano 

tuvo 20 votos, Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, 13 votos, Gilberto Camacho Botello, cero votos y se registró una abstención. Previo a 

la votación por cédula para elegir al nuevo titular de dicho organismo, las y los legisladores avalaron en votación económica, el dictamen de 

idoneidad de los tres aspirantes propuestos por el Titular del Ejecutivo federal Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo 

Zambrano y Gilberto Camacho Botello. Al presentar el dictamen de idoneidad de los aspirantes, la presidenta de la Tercera Comisión, diputada 

Carolina Viggiano Austria, subrayó que se debe escuchar a quienes pagan impuestos en el país, así como respetar y reconocer a aquellos 

mexicanos que cumplen con sus obligaciones fiscales y que a partir de estos apuestan por su nación. La senadora Imelda Castro Castro, de 

Morena, subrayó que se necesita al frente de la Prodecon una persona que garantice los derechos humanos de las y los contribuyentes, además 

de que se preocupe por atender las demandas e inquietudes de quienes pagan impuestos y, con ello, contribuyen a los programas sociales. 

Germán Martínez Cázares, senador del Grupo Plural, dijo que no se deben dejar vacías y sin nombramientos a las instituciones por algún 

requisito de procedimiento, ya que hay varias instituciones incompletas o que están con encargados de despacho. Reginaldo Sandoval Flores, 

diputado del PT, reconoció que el perfil de las personas propuestas es satisfactorio, pues en las entrevistas demostraron que sus actitudes y 

experiencias son las indicadas para formar parte de la Prodecon, por lo que confió en que quien sea elegida o elegido hará una gran labor.  

 

RICARDO MONREAL; NO HAY QUE HACER MENOS A XÓCHITL GALVEZ 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, señaló que la 4T, Morena y los aspirantes a la candidatura presidencial 

del movimiento que lidera el presidente Andrés Manuel López Obrador, no deben minimizar a la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez ni a su 

aspiración rumbo a las elecciones de 2024. Ricardo Monreal definió a Xóchitl Gálvez como una mujer disruptiva, ocurrente, como una mujer 

más en la pelea del proceso interno de su partido. Señaló que la respeta: No hay que minimizar, lo digo como analista político. Normalmente 

este tipo de irrupciones sociales no hay que minimizarlas; te muestra, te enseña que tienes que mantenerlas y enfrentarlas con la unidad. Si las 

desprecias, las minimizas o tratas de darle menor nivel al que tienen siempre te pierdes en la ambigüedad. Aseguró que lo que haría sería 

prepararse y darle peso a la unidad interna en el partido para no confiarse: Yo no estaría tranquilo con la oposición, la oposición existe y lo que 

haría es prepararme más al interior como movimiento para que la unidad no se resquebraje, para que no se genere con problemas, para que la 

unidad se mantenga y enfrentar este tipo de irrupciones ciudadanas, porque sí hay una irrupción ciudadana. No debemos desatender este tipo 

de expresiones y Morena debe de mantener la unidad y llevar a sus mejores hombres y mujeres a contender sin que existan preferencias 

favoritismos o cargadas artificiales. Afirmó que con la incidencia de Xóchitl Gálvez, la elección no sería un día de campo para Morena, como se 

previó que sería, pues ella es una aspirante fuerte. Opinó que los empresarios como ella no se pueden excluirse de la rendición de cuentas ante 

los señalamientos por mil 400 millones de pesos en contratos que ha revelado AMLO: ella tiene la obligación frente a sus electores posibles o 

frente a su público que es lo que está pasando con esas cuentas. 

 

MARCELO EBRARD; NIEGA QUE TAMAULIPAS SEA TERRITORIO DE SHEINBAUM 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, rechazó que Tamaulipas sea territorio de su compañera de partido Claudia Sheinbaum, ante el 

presunto apoyo del gobernador del estado, Américo Villarreal y el de su hijo, asegurando que es la gente la que decide. Bueno, el que sea 

territorio de Claudia, no. Asómate, es la gente la que decide. Ahora, el gobernador puede estar con quien quiere él y su familia, lo que no puede 

hacer es usar los recursos públicos en favor de lo que él piense, pero lo demás, está en su derecho. Marcelo Ebrard aseguró que va a la 

delantera de la contienda para ser el candidato de Morena a la Presidencia, incluso dijo que ya habló con Claudia Sheinbaum para que sea la 

próxima secretaria de Gobierno. Ya le dije a Claudia que la voy a hacer secretaria de Gobierno. El excanciller también se pronunció a favor de 

que todos los aspirantes de Morena deberían de igual manera presentar un plan en seguridad, como él lo hizo con el “Plan Ángel” para que la 

gente conozca sus propuestas. El excanciller también criticó que algunas encuestadoras que ubican a la exjefa de gobierno de la CDMX en 

primer lugar con alto rango de diferencia.  Hay unas encuestas que ya tipificamos, que son las que se equivocan frecuentemente en los procesos 

electorales, las vamos a dejar a un lado.  
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SANTIAGO CREEL; VOY ABRIR UN DIÁLOGO CON LOS COORDINADORES PARA LLEGAR A UN ACUERDO PARLAMENTARIO 

SOBRE MI SALIDA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con los coordinadores parlamentarios para 

llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la 

salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan. Yo soy gente de diálogo, y por eso quiero demostrar que en medio de la 

competencia tan fuerte y de la división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a acuerdos. Aseguró confiar en 

el acuerdo que adopten los coordinadores parlamentarios sobre el tema. Afirmó, que el presidente ha perdido autoridad moral como jefe de 

Estado por los desacatos a las autoridades electorales, lo cual es muy grave, porque nos está llevando a la impunidad. Creel Miranda señaló 

que el Estado mexicano tiene los instrumentos jurídicos necesarios para hacer que el presidente cumpla con las resoluciones del Tribunal 

Electoral. Sin embargo, la actitud que ha tomado el Ejecutivo de pisotear las leyes y la Constitución, yo no veo que vaya a cambiar a estas alturas, 

adentrados en quinto año de gobierno. El presidente, se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de derecho y del 

Estado constitucional democrático del país. Esto es gravísimo, y no le vamos a permitir, así lo haga desde el poder, así quiera desnivelar la 

cancha, así quiera insultar de manera cobarde e ilegal a una de las aspirantes para el Frente Amplio Por México, y todo va a tener respuesta. Y 

una cosa, presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice, ¿y por qué me dan estas respuestas?, pues nada más hay que preguntar 

quién empezó, quién sembró la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país. Pues fue usted, nadie más. 

 

SILVANO AUREOLES; PROPONE UN RÉGIMEN PARLAMENTARIO PARA GARANTIZAR LA DEMOCRACIA EN MÉXICO 

 

Silvano Aureoles Conejo, participó en el Foro organizado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), denominado: Democratización 

de la Vida Política, Un Régimen Parlamentario para Gobernar por los Derechos de Todas las Personas, donde resaltó que a pesar de los 

esfuerzos del presidente por terminar con la democracia del país como la Reforma Electoral y el Plan B, la lucha y unidad social con los partidos 

opositores se hizo valer para mantener y construir un sistema que cada 3 o 6 años prueba que funciona y da garantías a las y los ciudadanos 

que libremente ejercen su voto. El candidato a coordinar el Frente Opositor, señaló que el sistema que mejor nos garantiza integrar a todos los 

sectores es el parlamentarismo, con un régimen parlamentario obligaríamos a todas las fuerzas políticas a llegar acuerdos democráticos, no 

veríamos aplanadoras legislativas que solamente nos dan leyes mal hechas, este es el mejor sistema para sociedades plurales y diversas con 

muchos desacuerdos como lo es la mexicana. Silvano Aureoles enfatizó que incluso nuestros usos políticos son parlamentarios, en los 

regímenes presidenciales puros, nadie conoce a los líderes nacionales de los partidos porque sus decisiones no pesan, en los parlamentarios 

todo el mundo les conoce porque ellos siempre están al frente, como ya pasa en México. Y se dirigió así a los perredistas: la lucha democrática 

ha sido una de las principales causas del PRD, hemos sido una pieza fundamental y por eso lo refrendo, soy un orgulloso fundador militante de 

este partido y hoy soy quien nos representa en el Frente Amplio por México, así es como seguimos haciendo historia para nuestra nación. Ahora 

el reto que tenemos enfrente, es el de seguir siendo el defensor más acérrimo de la democracia mexicana y sus instituciones. Me da mucho 

gusto saber que aquí contamos con gente valiente que se la juega por México y sus instituciones, que salieron a las calles a defender al INE ya 

en dos ocasiones y que nos enseñan que en Michoacán nació toda la lucha que hoy volvemos a tener frente a un aspirante a dictador. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; RECONOCEN EN EL SENADO A COMUNIDAD ARTÍSTICA MEXICANA 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la ceremonia de reconocimiento a influencers mexicanos, cantantes, 

artistas, DJs y deportistas, se comprometió a que los y las legisladoras seguirán contribuyendo a crear las políticas y las leyes para apoyar a este 

sector. Como una manera de reconocer a quienes día con día comunican y aportan su talento a la sociedad, el senador Miguel Ángel Mancera 

entregó reconocimientos a influencers, cantantes, artistas, DJs y deportistas. El legislador destacó la importancia que tiene la comunidad artística, 

pues inspira a los jóvenes y les recuerda que los sueños son posibles si se lucha por ellos, además de que posicionan el nombre de México a 

nivel internacional y, desde su trinchera, también contribuyen en la lucha por un país mejor. El coordinador de la bancada del PRD recordó que 

en el Senado se han librado varias batallas en favor de los y las mexicanas, como las reformas que mejoraron el salario mínimo y la de los 

matrimonios igualitarios, así como para reconocer la equidad de género. Mancera Espinosa se comprometió a que los y las legisladoras seguirán 

contribuyendo a crear las políticas y las leyes que permitan que todo lo que hagan en este gremio, tenga el nivel de validez jurídica que debe 

tener. Yo estoy convencido que cada uno de nosotros va a seguir luchando por este país en la trinchera que nos corresponde. Síganlo haciendo 

con convicción, con cariño y con amor a México.  
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SENADORA IMELDA CASTRO; LA OPOSICIÓN SUEÑA CON DEBILITAR EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN, PERO YA NO 

PASARÁN LOS Y LAS TRAFICANTES DE INFLUENCIAS EN MÉXICO 

 

La senadora Imelda Castro, tras advertir a opositores desde la tribuna de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que ya no se puede 

andar por la vida política siendo servidor o servidora pública y al mismo tiempo gestionar o traficar con contratos para sus empresas privadas, 

aseguró que los y las traficantes de influencias ya no pasarán en México. La legisladora de Morena por Sinaloa remarcó: Eso ya no se va a 

poder, no se puede, no se debe, la gente lo está observando, y recordó que uno de los principales ejes que tiene la actual transformación del 

país es separar el poder político del poder económico. Y entonces, estamos obligados a declarar, son tres declaraciones que tenemos que hacer 

como servidoras y servidores públicos: la declaración patrimonial, la declaración fiscal y la declaración de intereses. Y eso es lo que aquí se está 

cuestionando que no se ha hecho. La legisladora sinaloense puntualizó que dentro de ese eje de separar el poder político del poder económico, 

una gran misión que tiene el proceso de transformación es combatir la corrupción para combatir la gran desigualdad. Indicó que se han tenido 

ahorros por más de 574 000 millones de pesos que han ayudado al gobierno al desarrollo social y económico del país, justamente por el combate 

a la corrupción, por el combate a los privilegios que había en México. Gracias a eso, más de 30 millones de familias que representan el 85% del 

país ya tienen acceso a un pequeño cacho por lo menos del presupuesto público y por eso hicimos de los programas sociales, derechos sociales 

en la Constitución. A propósito del tema de Segalmex, repitió: No somos iguales y el presidente lo ha dicho, es un tema que se va a aclarar 

plenamente porque este gobierno no va a tener ninguna mancha por la corrupción, por eso hay órdenes de aprehensión, por eso hay procesos 

jurídicos en contra de decenas de servidores públicos y hay una investigación de la cual se da cuenta de manera periódica. No, no estén soñando 

con que por ahí van a debilitar este proceso de transformación, no somos iguales y el pueblo de México ha madurado, y no pasarán los y las 

traficantes de influencias en México. 

 

MARIO DELGADO; MORENA REALIZA PRIMERA CONSULTA NACIONAL RUMBO AL PROYECTO DE NACIÓN 2024-2030; “EL 

PUEBLO ESTÁ MÁS POLITIZADO QUE NUNCA” 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró el inicio de la primera de cuatro consultas que se harán a nivel nacional para 

preguntarle al pueblo de México sobre los temas que conformarán el Proyecto de Nación 2024-2030. Hoy arrancamos con las asambleas en 

todo el país para conocer la opinión del pueblo. Todas y todos construiremos el Proyecto de Nación que le dará la continuidad a la Cuarta 

Transformación. El dirigente afirmó que, el pasado domingo 16 de julio, miles de mexicanos y mexicanas se dieron cita, desde muy temprano, 

en las plazas públicas de los 300 distritos electorales del país, donde se convocó de manera general a todos los ciudadanos y ciudadanas a dar 

sus opiniones y propuestas en las asambleas de consulta. El pueblo quiere participar. Estamos muy contentos porque llegaron ciudadanos de 

todas partes para entablar un diálogo que, sin duda, enriquecerá el Proyecto de Nación. Delgado destacó que la jornada fue un ejercicio histórico 

de democracia participativa. Una vez más demostramos que en Morena no somos iguales. Estamos escuchando en todos los distritos electorales 

del país la opinión del pueblo, porque así es como hacemos las cosas en Morena: siempre del lado de la gente. Uno de los grandes objetivos de 

la Cuarta Transformación es vivir en una auténtica democracia, que se respete la voluntad de la mayoría, darle más poder al pueblo, para que 

sea la gente quien decida de manera directa sobre los asuntos más relevantes en nuestro partido. Por eso, esta jornada es un gran logro. Ya 

dejamos atrás los tiempos en los que la clase política sólo quería la participación de la gente en las elecciones, eso ya quedó atrás; ahora el 

pueblo es el protagonista de la vida pública del país. El líder morenista celebró que los foros nacionales, que dieron inicio el pasado 8 de julio, 

estén atrayendo la atención de la población y tengan bastante difusión. Estos foros tienen el objetivo de informar a la gente para llegar mejor 

preparados a las asambleas de consulta. Me informan desde el Instituto Nacional de Formación Política (INFP) que cinco mil personas han 

participado en los foros de manera presencial, además de cuatro mil en Zoom, y han tenido más de 165 mil visualizaciones en YouTube y en 

Facebook. Invitó a las y los ciudadanos a seguir participando en las tres asambleas nacionales de consulta que restan, y aseguró que, en los 

cinco años del gobierno de la Transformación, se ha logrado la revolución de las consciencias gracias a la participación constante de la 

ciudadanía. Queremos que Morena siga siendo el partido del pueblo, y por eso seguiremos consultando a la gente. En Morena, el pueblo manda. 

La construcción del Proyecto de Nación contempla 18 foros nacionales con la realización de conferencias que comprenden del 8 de julio hasta 

el 20 de agosto. Asimismo, restan tres consultas al grueso de la población mexicana rumbo al Proyecto de Nación 2024-2030. El próximo 30 de 

julio será la consulta sobre el tema “Defensa del Estado de Bienestar”; el 13 de agosto será sobre la “Defensa de nuestra tierra”, y el 27 de agosto 

será en torno al eje “Hacia un renacimiento mexicano”.    

 

MAGISTRADA JANINE OTÁLORA; PROPONE ECHAR ABAJO CONVOCATORIA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

La magistrada Janine Otálora propondrá a sus pares de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

declarar la invalidez de la convocatoria del Frente Amplio por México (FAM), dado que, según su análisis, el proceso vulnera los principios de 

legalidad y equidad en la contienda federal que inicia en el mes de septiembre. Si esto resultara aprobado, los 12 aspirantes que buscan recabar 
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150,000 firmas de apoyo para encabezar la construcción del Frente, deberán suspender los eventos, recorridos, así como la difusión de 

propaganda por el país. De acuerdo al proyecto, dichos actos constituyen un fraude a la ley, pues están encaminados a in observar la normativa 

constitucional y legal en materia de procedimientos internos de selección de candidaturas partidistas a cargos de elección popular. Esta Sala 

Superior considera que son sustancialmente fundados los motivos de agravio relativos a la vulneración de los principio de legalidad y equidad en 

la contienda y suficientes para declarar la invalidez de la convocatoria. La resolución tiene como origen la denuncia que presentó el dirigente 

nacional del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya Gutiérrez, y otros actores, en contra de PAN, PRI y PRD, quienes dieron a conocer la 

convocatoria para elegir al responsable de construir el FAM. La intención real es posicionar de manera anticipada sus plataformas políticas, 

generando una sobre exposición de las personas aspirantes al Frente. Siendo así que la convocatoria emitida para seleccionar al Responsable 

Nacional para la construcción del Frente Amplio por México persigue un objetivo de carácter electoral, pues se plantea la noción de generar una 

plataforma de gobierno de cara al proceso electoral federal 2023-2024. El proyecto que se discutirá y votará durante la sesión de la Sala Superior 

programada para hoy miércoles 19 de julio, incluye diversas fotografías y notas periodísticas, además tuits de los aspirantes a encabezar el 

Frente.  

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; IMSS, UN INSTITUTO DESMANTELADO POR LA 4T 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, pidió a la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión llamar a comparecer al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, para que 

explique las causas de los recortes presupuestales, el gasto en inversión en ese instituto, así como las medidas que tomará para corregir esta 

situación. Urge mejorar las condiciones de la infraestructura médica, con el fin de brindar una atención de calidad a la población derechohabiente. 

La atención de la salud de las y los mexicanos no ha sido una prioridad de este gobierno, sino todo lo contrario, el IMSS se ha convertido en un 

instituto desmantelado por la 4T. Rementería del Puerto recriminó que por políticas de capricho y no de priorizar el bienestar social dejó a 

millones de personas sin seguridad social al destruir el sistema de salud para los no asegurados, como lo era el Seguro Popular. Provocaron el 

persistente desabasto de medicamentos e insumos médicos, fallaron en su gestión de la pandemia de Covid-19 ocasionando miles de muertes, 

dejaron sin vacunas y tratamientos contra el cáncer a miles de niñas y niños, y a todo esto hay que agregar el que han acelerado el deterioro de 

la infraestructura de las unidades médicas del sector salud, incluidas las del Instituto Mexicano del Seguro Social. El legislador puso como ejemplo 

el trágico suceso donde perdió la vida una niña de seis años en un elevador de un hospital del IMSS en Quintana Roo, que fue una desafortunada 

muestra de las malas condiciones en que se encuentra la infraestructura de las clínicas y los hospitales públicos. Hoy el IMSS es sinónimo de 

instalaciones inseguras para los pacientes y sus familiares, así como para el personal de salud que labora en ellos. Hace unos años, el IMSS era 

una institución de orgullo y prestigio por la calidad en la atención a la salud que prestaba a su población derechohabiente. El legislador 

veracruzano expuso que  en una revisión de las cifras de las Cuentas Públicas entre 2019 y 2022, publicadas por la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, muestran el gasto realizado por el Gobierno federal, en donde queda de manifiesto que la inversión en obra pública en el IMSS 

sufrió un fuerte recorte de 2 mil 402 millones de pesos, es decir, de lo aprobado en el presupuesto se dejó de gastar una cuarta parte. Otro de 

los rubros que también sufrieron un recorte en su gasto es el relativo a la erogación para compra de equipo e instrumental médico y de laboratorio. 

El recorte fue mucho más severo, ya que se dejaron de erogar en esos cuatro años 13 mil 201 millones de pesos, es decir, más de la mitad de 

lo que estaba aprobado en el presupuesto.  

 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS; EL PRESIDENTE, AL DESCALIFICAR A XÓCHILT GÁLVEZ, FALTA A LA ÉTICA, A LA 

CIVILIDAD Y LEGALIDAD  

 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), afirmó que lo que hace el presidente de la República al descalificar a la senadora Xóchilt Gálvez 

es reprobable, no sólo falta a la ética, también a la civilidad y legalidad; no tiene por qué hacerlo con persona alguna. Todas las personas estamos 

obligados al respeto, a la verdad, a la legalidad, y eso no tiene excepción. Cuando una persona agrede a los demás, agrede por doble vía: a la 

persona que es víctima y a él mismo, porque atenta contra su investidura. El diputado enfatizó que, si desde la autoridad se incumple con la Ley 

Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, hay una afectación mayor. El presidente debe entender, con 

humildad, que es el jefe de Gobierno y de Estado, y está actuando de una manera irresponsable. La actuación del presidente al descalificar a la 

senadora, realmente es de vergüenza internacional. El diputado señalo sobre las declaraciones del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Pablo Gómez, respecto del mismo tema. Enfatizó en que el titular de la UIF no puede 

excederse en sus atribuciones y hacer comentarios públicos al respecto; es falta de ética, de la legalidad y de respeto que nos debe a los 

mexicanos.  
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DIPUTADA SAYONARA VARGAS; PENALIZAREMOS CONTENIDO SEXUAL CREADO MEDIANTE INTELIGENCIA ARTIFICIAL  

 

La diputada federal representante del Distrito 01 con cabecera en Huejutla de Reyes, Hidalgo, Sayonara Vargas Rodríguez, presento una 

iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 199 del Código Penal Federal. El documento contiene la propuesta que 

reconoce como un delito, la edición y reproducción de contenido sexual no autorizado, en el que se modifican digitalmente rasgos físicos de las 

personas en videos o fotografías. El objetivo es protegernos a las mujeres del aprovechamiento indebido de nuestros rostros mediante el uso de 

inteligencia artificial en contenido sexual no autorizado. Vargas Rodríguez indicó que, ante el desarrollo de nuevas Tecnologías de Información, 

se han empleado nuevas formas de abuso, por lo que es fundamental actualizar la legislación para evitar lagunas jurídicas que dejen en estado 

de indefensión a las mujeres y niñas. 

 

DONALD TRUMP; DICE QUE UN FISCAL LE NOTIFICÓ QUE ES INVESTIGADO POR EL ASALTO AL CAPITOLIO 

 

El ex presidente de EE.UU. Donald Trump anunció haber recibido una carta del fiscal especial Jack Smith en la que le informa que es objeto 

de investigación por el asalto al capitolio el 6 de enero de 2021. Trump escribió en su red Truth Social, que Smith le da cuatro días para declarar 

ante el Gran Jurado encargado de decidir si hay imputación. Y eso casi siempre implica arresto e imputación, añade el ex mandatario. Trump 

acusó al fiscal especial de actuar bajo las órdenes del fiscal general del Estado, Merrick Gardland, y a este de hacerlo por orden del presidente 

Joe Biden, su rival político número uno. 
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Justifica Ignacio Mier gasto de “corcholatas”; las prerrogativas son 

para gastarse, no para guardarse 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, afirmó que 

las prerrogativas que reciben los partidos políticos son 

para gastarse. 

Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) 

considero que los eventos realizados por las seis 

“corcholatas” o aspirantes a la Coordinación de Defensa 

de la Transformación son actos proselitistas, el morenista 

manifestó que los partidos políticos tienen la función de 

organizar y escuchar a la ciudadanía para construir 

plataformas a fin de atender sus necesidades y problemáticas. 

Por ello, Ignacio Mier justificó las asambleas informativas de los aspirantes presidenciales de Morena 

ya que no son actos anticipados de campaña, sino parte del proceso organizativo. 

“Las prerrogativas no son becas o guardaditos para los partidos políticos; de ser así, indicó, lo mejor 

sería destinar esos recursos a los programas de apoyo para las y los estudiantes en pobreza”. 

Denunció que ése es el negocio de partidos como Movimiento Ciudadano (MC) que no realiza eventos 

y cuestionó que, si no es organizar y escuchar a la gente, qué hacen con los recursos que ascienden a 

más de 5 mil millones de pesos que les son asignados. 

“El propósito de los partidos es organizar asambleas y reunir a la gente para revisar sus demandas y los 

programas para dar solución. Ese es el propósito de un partido político, si no, son ‘becas’ y mejor que 

se destinen para las Becas Benito Juárez o que se destinen esos 5 mil millones de pesos para ampliar el 

presupuesto para las personas con discapacidad”, insistió el morenista poblano. 

En este sentido, Ignacio Mier se pronunció a favor de las asambleas y recordó que en 2010 -antes de 

que Morena fuera partido- fue el encargado de organizarlas en todos los municipios de Puebla con la 

presencia del hoy Presidente Andrés Manuel López Obrador. Dijo que mientras los aspirantes a la 

candidatura por la Coordinación de Defensa de la Transformación no hagan llamado al voto ni 

presenten propuestas ostentándose como candidatos, no incurren en faltas. “Si se usan recursos 
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Cerrada lucha morenista, sondeos revelan empate entre 

primos Mier 
 

Los analistas de este tipo de información, José Zenteno Dávila  y Rodolfo Rivera Pacheco, coincidieron 
que la rivalidad interna en el Movimiento de Regeneración Nacional se ha cerrado, debido a que se 
registra un empate entre los aspirantes Ignacio Mier Velazco y Alejandro Armenta Mier. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/07/18/cerrada-lucha-morenista-sondeos-revelan-empate-entre-
primos-mier/ 
 
 
 
 
 

https://24horaspuebla.com/2023/07/18/cerrada-lucha-morenista-sondeos-revelan-empate-entre-primos-mier/
https://24horaspuebla.com/2023/07/18/cerrada-lucha-morenista-sondeos-revelan-empate-entre-primos-mier/
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Diputado de Morena acusa a Xóchitl Gálvez de encabezar red de 

inteligencia financiera 

 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, acusó que Xóchitl 

Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio 

por México, encabeza una red de inteligencia financiera que 

realiza operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

“Nosotros vemos elementos importantes de que se trata muy 

probablemente de una red financiera de ingeniería para realizar 

operaciones con recursos de procedencia ilícita”, comentó. 

En entrevista, el legislador afirmó que la panista ha omitido 

información fundamental en sus declaraciones patrimoniales, como la de que es dueña de la empresa 

High Tec. 

Señaló que hay contradicciones en lo que declara Xóchitl Gálvez y los contratos que se han hecho 

públicos. Asimismo, indicó que hay contratos que se le adjudicaron a sus empresas en los que ella fue 

funcionaria, es decir, una persona políticamente expuesta. 

—¿La está acusando de lavado de dinero? 

“No, mira, fíjate que yo doy hechos. Será la Fiscalía la que determine qué tipo se actualiza, que tipo 

penal. Pero a nosotros nos parece que no es un asunto de éxito emprendedor, sino que me parece que 

es un tema de corrupción política”, respondió. 

Reiteró, según él, que hay elementos para que la Fiscalía General de la República inicie una carpeta de 

investigación y averigüe si el peculio de Xóchitl Gálvez tiene un origen lícito o no. 

Mencionó que ella es una senadora que “viene aquí a desgarrarse las vestiduras por el tema del INAI. 

Pero, no es transparente”. 

Incluso, acusó que desde que fue jefa delegacional en Miguel Hidalgo comenzó su enriquecimiento 

inexplicable, “no sólo hay antinomias, hay oscuridad que tiene que esclarecerse”. 

Por último, afirmó que la panista pertenece a la “mafia azul” que encabeza Jorge Romero. 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-robles-acusa-xochitl-galvez-red-financiera-ilicita       

https://www.milenio.com/politica/alejandro-robles-acusa-xochitl-galvez-red-financiera-ilicita
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MC defendió a Xóchitl Gálvez y acusó de “golpeteo de Estado” en su contra - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/mc-defendio-a-xochitl-galvez-y-acuso-de-golpeteo-de-estado-en-su-contra/
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A pesar de inversión, entidades del sureste no avanzan por 
falta de políticas públicas estatales 

 
Hay estados del sureste que no avanzan, a pesar de la inversión que está realizando el gobierno en 
infraestructura, debido a que no hay políticas públicas estatales, afirmó el diputado Rubén Moreira 
Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI. 
Por medio de un comunicado, referente a su programa semanal "Peras, manzanas y naranjas", que se 
transmite por sus redes sociales, externó que hay entidades federativas que no están abonando al Estado 
de derecho, al empleo formal, al medio ambiente, ni a la educación. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37050 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37050
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Exclusivo: los nombres que propone el PRD para la Jefatura de Gobierno en 2024 (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-los-nombres-que-propone-el-prd-para-la-jefatura-de-gobierno-en-2024/
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 Tribunal Electoral podría frenar al Frente Amplio por México (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/07/18/tribunal-electoral-podria-frenar-al-frente-amplio-por-mexico


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 19/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/07/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/07/2023          15  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/07/2023 LEGISLATIVO 

Comisión Permanente nombra a Armando Ocampo como titular de la 

Prodecon 

Con 20 votos a favor, la Comisión Permanente del Congreso 

nombró a Armando Ocampo Zambrano como titular de la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).  

En sesión ordinaria, la Comisión Permanente puso a votación 

una terna para definir al titular del Prodecon, ya que esta 

Procuraduría estaba acéfala. 

De los 34 senadores y diputados federales presentes, 

Armando Ocampo recibió 20 votos, mientras que Rosa Alejandra Bustosoria obtuvo 13 votos, además 

de un voto nulo. Gilberto Camacho Botello no obtuvo votos.  

"Armdo Ocampo Zambrano reúne la mayoría de votos a favor y conforme al resultados de la votación, 

se designa como titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente", expresó el presidente de 

la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier.  

Con este nombramiento, Armando Ocampo estará al frente de la Prodecon en el periodo 2023-2027.  

En la discusión, el Partido Acción Nacional se pronunció en contra debido a que señaló que las 

propuestas no cumplen con el currículo ni los cinco años de experiencia y algunos solo han tenido tres 

meses en puestos locales o federales. 

Hace un par de meses, el otrora secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, nombró a 

Ocampo Zambrano como titular de la Subprocuraduría de Asesoría y Defensa del Contribuyente.  

Armando Ocampo es licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 

y maestro en Derecho Fiscal por la Universidad Panamericana. Se especializó en materia 

administrativa, amparo, en la defensa y promoción de derechos humanos, así como en la prevención, 

atención y reparación integral de daño a víctimas, como en materia penal. 

Se desempeñó como subprocurador Fiscal Federal de Amparos de la Procuraduría Fiscal de la 

Federación en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y ha laborado como catedrático del 

Tecnológico de Monterrey en las materias de Amparo y Derecho Constitucional. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/18/comision-permanente-nombra-armando-

ocampo-como-titular-de-la-prodecon-523114.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/18/comision-permanente-nombra-armando-ocampo-como-titular-de-la-prodecon-523114.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/18/comision-permanente-nombra-armando-ocampo-como-titular-de-la-prodecon-523114.html
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Comisión Permanente elige a Armando Ocampo como 

titular de Prodecon tras cuatro años acéfala 

Con 20 votos a favor y un retraso de cuatro años, la Comisión Permanente eligió a Armando Ocampo 

Zambrano como titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).Durante la 

sesión de este martes, Ocampo Zambrano obtuvo la mayoría calificada requerida por la ley para ocupar 

este cargo y fue electo de la terna que integraban también Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno así 

como Gilberto Camacho Botello. 

 

https://www.milenio.com/politica/comision-permanente-elige-titular-prodecon-4-anos-acefala 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comision-permanente-elige-titular-prodecon-4-anos-acefala
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Ante la Comisión Permanente, Armando 
Ocampo Zambrano rinde protesta como titular 

de la Prodecon 
 

Boletín No. 4661 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT emitieron comentarios 

Ante el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Armando Ocampo Zambrano rindió protesta como 

titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), para el periodo que inicia desde su aprobación y 

concluirá en 2027.  

Ello, luego de que diputadas y diputados, así como senadoras y senadores, mediante votación por cédula, designaron a 

Ocampo Zambrano, quien obtuvo 20 votos a favor; Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, alcanzó 13 votos en pro, y se 

registró un voto nulo. 

Avalan dictamen de idoneidad 

Previamente, en votación económica, se avaló el dictamen de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura 

y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, sobre la idoneidad de la terna enviada por el presidente de la República con 

motivo del nombramiento del titular de la Prodecon, integrada por la y los ciudadanos Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, 

Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botella. 

No cuentan con antecedentes de denuncias 

La presidenta de la Tercera Comisión, diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), recordó que la Prodecon orienta y 

asesora a los ciudadanos frente a los actos u omisiones de las autoridades fiscales federales, y busca el respeto a los derechos 

de los contribuyentes, así como acuerdos para resolver conflictos con las autoridades fiscales. 

Indicó que el dictamen es de idoneidad y da cuenta de que la terna propuesta cumple con los requisitos establecidos en la 

Ley Orgánica de Procuraduría de la Defensa del Contribuyente; por ello, las personas que la integran tienen una importante 

trayectoria dentro de la Procuraduría y no cuentan con antecedentes de denuncias o quejas que reflejen presuntas violaciones 

cometidas en el desempeño de sus actividades. 
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Como legisladores “nuestro compromiso debe ser siempre el cumplimiento de las leyes, los nombramientos de aquellas 

instituciones que velan por las y los ciudadanos debe ser un encargo que no debemos postergar, pues de ello, depende la 

protección de los derechos de las y los mexicanos”, añadió 

Cuentan con amplia experiencia en materia fiscal 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) argumentó que la y los aspirantes expusieron correctamente las funciones 

de la Prodecon, principalmente para asesorar a los contribuyentes, funciona como árbitro en caso de algún conflicto y puede 

defender a los contribuyentes en causas que signifiquen un monto de hasta un millón de pesos, que es la mayor parte. 

La Prodecon, afirmó, tiene una función social expuesta en las comparecencias y acompañada en las cartas credenciales de 

quienes integran la terna, cuentan con amplia experiencia en materia fiscal, y la persona designada hoy “va a tener un 

extraordinario trabajo y gran gestión”. 

No todos cumplen con los requisitos 

Del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete indicó que este nombramiento debió realizarse hace cuatro años; se busca 

imponer con la mayoría un dictamen “que nosotros pudimos acreditar que no se cumplía ni con las formalidades ni los 

requisitos; pudo más para acreditar la idoneidad el amiguismo y el pago de cuotas, todo ello en contra de los contribuyentes”. 

Añadió que Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botella no cumplen con los requisitos de idoneidad, y quien 

sí cumple legalmente con los requisitos es Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno. “No buscamos descalificar a nadie. No 

acompañamos una designación que se desvía de la norma jurídica”.   

Terna cumple con los requisitos de la ley 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, consideró de gran relevancia la designación de la titularidad de Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente, pues es el ombudsman fiscal ante las autoridades en materia contributiva, funge como 

árbitro y autoridad con la importante tarea de investigar las posibles violaciones que pudieron haber cometido en contra de 

los derechos de quienes pagan impuestos. 

Mencionó que la labor del procurador abona de forma directa a la confianza de la ciudadanía en la materia. La terna, dijo, 

cumple con todos los requisitos señalados en la ley y los aspirantes sin excepción cuentan con una formación basta a nivel 

profesional y amplio conocimiento en las diversas áreas y en materia fiscal y jurídica. “La persona titular debe fomentar la 

cultura contributiva”. 
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Persona designada se desempeñará con responsabilidad 

Por el PT, diputado Reginaldo Sandoval Flores externó su respaldo al dictamen, al reconocer el perfil y trayectoria de Rosa 

Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botella. “No cabe duda de la revisión 

documental y de las entrevistas ante la Tercera Comisión sus actitudes y experiencias satisfacen adecuadamente las 

cualidades para el cargo de titular de la Prodecon”. 

Recordó que la Procuraduría tiene entre sus funciones proteger los derechos y garantías de los contribuyentes, mediante la 

orientación, asesoría legal y defensa. “No tenemos la menor duda que la persona que resulte designada hoy desempeñará 

sus actividades con la responsabilidad y estará a la altura que dicho cargo exige”, aseguró.  

Reconocemos la idoneidad de la terna 

Judith Celina Tanori Córdova, diputada de Morena, indicó que bajo los principios de transparencia, legalidad, equidad e 

imparcialidad se debe elegir a las personas que serán las encargadas de presidir y conducir los trabajos de las instituciones 

de gobierno, como es la Prodecon. 

Argumentó que la importancia de la Procuraduría radica en la representación del contribuyente ante la autoridad fiscal, así 

como el fomento y difusión de una cultura contributiva respecto a derechos y garantías de los contribuyentes.  

“Reconocemos la idoneidad de la terna para ocupar la titularidad; cada uno puedo cumplir cabalmente sus obligaciones 

anteponiendo las directrices que rigen el servicio público para que los derechos de los contribuyentes nunca se vean 

vulnerados”, concluyó. 
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Alejandro Armenta (Presidente de la Mesa Directiva del Senado) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 

“Sin duda siempre habrá debate y polémica, es la tarea de la diversidad legislativa que hay. Sí hubo un 

debate intenso (el día de hoy), pero lo importante es que los ciudadanos tienen elementos de análisis a 

partir de las posturas de los diferentes grupos parlamentarios y eso es bueno porque enriquece. 

Estamos a un mes de que concluya la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, sin duda vendrá 

una nueva etapa a partir de septiembre; viene una renovación de las Mesas Directivas y son nuevas 

oportunidades para construir el diálogo”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzapE3DBPWkaDQ&id=75F18D3264FEE48F%215634&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzapE3DBPWkaDQ&id=75F18D3264FEE48F%215634&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzapE3DBPWkaDQ&id=75F18D3264FEE48F%215634&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Morena y bloque opositor se enfrentan en la Permanente 

por caso Xóchitl Gálvez 

Entre acusaciones mutuas, Morena y el bloque opositor se enfrentaron en la sesión de la Comisión 

Permanente por los 1,400 millones de pesos que supuestamente la senadora y aspirante a la 

Presidencia, Xóchitl Gálvez, recibió en contratos para sus empresas, según aseguró en conferencia de 

prensa matutina el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/morena-y-bloque-opositor-se-enfrentan-en-la-permanente-por-caso-xochitl-

galvez 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/morena-y-bloque-opositor-se-enfrentan-en-la-permanente-por-caso-xochitl-galvez
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/18/morena-y-bloque-opositor-se-enfrentan-en-la-permanente-por-caso-xochitl-galvez
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Diputados del PAN y Morena se enfrentaron por casos de presunto tráfico de influencias - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/diputados-del-pan-y-morena-se-enfrentaron-por-casos-de-presunto-trafico-de-influencias/
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“Penalizaremos contenido sexual creado mediante 

inteligencia artificial”: diputada priista Sayonara Vargas 

La mañana de este martes fue publicada en la Gaceta del Senado, la iniciativa con proyecto de decreto 

por el que se reforma el artículo 199 del Código Penal Federal, promovida por la diputada federal 

representante del Distrito 01 con cabecera en Huejutla de Reyes, Hidalgo, Sayonara Vargas Rodríguez. 

El documento contiene la propuesta de la legisladora que reconoce como un delito, la edición y 

reproducción de contenido sexual no autorizado, en el que se modifican digitalmente rasgos físicos de 

las personas en videos o fotografías. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/18/penalizaremos-contenido-sexual-creado-mediante-inteligencia-artificial-diputada-

priista-sayonara-vargas/ 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/18/penalizaremos-contenido-sexual-creado-mediante-inteligencia-artificial-diputada-priista-sayonara-vargas/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/18/penalizaremos-contenido-sexual-creado-mediante-inteligencia-artificial-diputada-priista-sayonara-vargas/
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Diputados vuelven a cancelar reunión con López-Gatell; ni siquiera les 

contestó la invitación 

El diputado Emmanuel Reyes (Morena), presidente de la 

Comisión de Salud, anunció la cancelación de la mesa de trabajo 

con Hugo López-Gatell, y las comparecencias de Gustavo Reyes 

Terán, Pedro Zenteno y Alejandro Svarch Pérez. 

Indicó que la decisión fue tomada porque ninguno de los 

funcionarios públicos ha contestado al citatorio, y al ser evidente 

que no asistirán, no tiene caso que la Comisión cite a sus 

integrantes el día de mañana. 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud Hugo López-Gatell y Gustavo Reyes Terán, 

titular de la Comisión Coordinadora del Instituto Nacional de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, 

estaban agendados para presentarse mañana 19 de julio; sin embargo, no contestaron al citatorio de 

los diputados. 

En reunión de la Junta Directiva de la Comisión de Salud, Reyes Carmona señaló que el único que ha 

contestado para señalar que no asistirá es Pedro Zenteno, director del ISSSTE, quien estaba citado el 

próximo 26 de julio, por tener una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre 

compra de medicamentos. 

No obstante, la diputada Selene Ávila (Morena) aseguró que conoce la agenda del presidente López 

Obrador, y no tiene ninguna reunión con Zenteno en la fecha que tendría que comparecer. “Somos 

payasos, bufones de corte feudal en república pobre”, apuntó. 

Alejandro Svarch Pérez, titular de la Cofepris, tampoco ha confirmado su asistencia a la comparecencia 

que se realizaría el próximo 2 de agosto. 

El diputado Éctor Jaime Ramírez, secretario de la Comisión de Salud, lamentó que los funcionarios no 

se presenten a rendir cuentas. Y dijo que es un despropósito que la Comisión se declarara en sesión 

permanente, como lo propuso en un principio el diputado Reyes Carmona, para esperar a ver si se 

presentarán mañana los funcionarios. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-vuelven-a-cancelar-reunion-con-lopez-gatell-ni-

siquiera-les-contesto-la-invitacion/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-vuelven-a-cancelar-reunion-con-lopez-gatell-ni-siquiera-les-contesto-la-invitacion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-vuelven-a-cancelar-reunion-con-lopez-gatell-ni-siquiera-les-contesto-la-invitacion/
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Comisión de Salud cancela reunión con López Gatell 

 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados canceló la comparecencia con la coordinadora del 

Instituto Nacional de Salud Gustavo Reyes Teherán y la reunión de trabajo que tenían con el 

subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, debido a que ambos funcionarios no confirmaron su 

asistencia.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215633&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AGzyT1LaNDxzV%2DE 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215633&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AGzyT1LaNDxzV%2DE
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215633&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AGzyT1LaNDxzV%2DE
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Riesgos por reducción de jornada laboral 

 
El tema de la reducción  de la jornada laboral ha sido discutido por los legisladores desde el 2020, y desde 
entonces se han presentado diversas propuestas por parte de actores de distintas fuerzas políticas.  
El pasado 25 de abril, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, presentó y 
aprobó la reforma para reducción de horas laborales, que pasaría de 48 a 40 horas semanales si se 
aprueba en el Pleno.  
 
https://planoinformativo.com/935611/riesgos-por-reduccion-de-jornada-laboral- 
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Francisco Burgoa (Constitucionalista) 

Entrevista con José Cárdenas 

“El 10 de febrero de 2014 hubo una gran reforma político-electoral a la Constitución, dentro de 

distintos temas que se tocaron fue adelantar la toma de protesta del Presidente de la República, que 

siempre había sido el primero de diciembre y a partir del próximo año va a ser el primero de octubre. 

Por excepción, el actual presidente López Obrador fue electo por cinco años con 10 meses. El problema 

es que con esta reforma también se modificó el Artículo 65 de la Constitución y se estableció que en el 

año en que el Presidente tome posesión, la Legislatura nueva se va a instalar el primero de agosto y no 

el primero de septiembre. Entonces, tenemos la posibilidad de que haya un empalme en donde el 

Congreso actual esté en funciones en el mes de agosto y los nuevos senadores y diputados también 

estén en funciones. Esto originaría una crisis constitucional de legitimidad”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215632&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ANL6S6wLUDJ%5FLBw 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215632&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ANL6S6wLUDJ%5FLBw
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215632&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ANL6S6wLUDJ%5FLBw
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Aprueba Comisión Permanente, licencia retroactiva a diputada Patricia 

Armendáriz 

 

A pesar de que los días solicitados ya pasaron, la 

Comisión Permanente aprobó una licencia a la 

diputada de Morena, Patricia Armendáriz para 

separarse del cargo durante el 12 y 13 de julio, 

pasados. 

De acuerdo con el presidente de la Permanente, 

Alejandro Armenta, el oficio por el que la diputada 

solicitó un día de licencia está fechado el 11 de julio, 

pero fue recibido por la Mesa Directiva el 12 de julio. 

El diputado del PAN, Jorge Triana criticó que se esté aprobando una licencia que ya surtió efecto. “Me 

parece que ya no tiene sentido ni siquiera discutirla, ya perdió materia sería la primera vez en la 

historia que se aprobara una licencia retroactiva”. 

https://www.24-horas.mx/2023/07/18/aprueba-comision-permanente-licencia-retroactiva-a-

diputada-patricia-armendariz/          

https://www.24-horas.mx/2023/07/18/aprueba-comision-permanente-licencia-retroactiva-a-diputada-patricia-armendariz/
https://www.24-horas.mx/2023/07/18/aprueba-comision-permanente-licencia-retroactiva-a-diputada-patricia-armendariz/
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En Oaxaca, diputado de morena se involucra en trifulca 

 

En Oaxaca se armó la campal en la Guelaguetza magisterial. En medio de las actividades culturales, la 

Sección 22 del SNTE inició tremenda trifulca en la que llovieron hasta sillazos dentro del Instituto 

Tecnológico de Oaxaca. En la pelea estuvo involucrado el diputado federal por Morena Irán Santiago 

Manuel, a quien no le gustaron algunos comentarios que le hicieron y reaccionó violentamente. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0WEKMuvxWbzNs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215628&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0WEKMuvxWbzNs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215628&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0WEKMuvxWbzNs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215628&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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En Oaxaca, diputado de morena se involucra en trifulca 

 

En Oaxaca se armó la campal en la Guelaguetza magisterial. En medio de las actividades culturales, la 

Sección 22 del SNTE inició tremenda trifulca en la que llovieron hasta sillazos dentro del Instituto 

Tecnológico de Oaxaca. En la pelea estuvo involucrado el diputado federal por Morena Irán Santiago 

Manuel, a quien no le gustaron algunos comentarios que le hicieron y reaccionó violentamente. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC09OSCZV3iM3Po&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215626&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC09OSCZV3iM3Po&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215626&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC09OSCZV3iM3Po&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215626&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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Diputado de Morena protagoniza pelea en la Guelaguetza 

 

En Oaxaca, el pasado 17 de julio, los festejos por la Guelaguetza Popular y Magisterial de la Sección 22 

de la CNTE terminaron en una batalla campal. En pleno evento, los asistentes comenzaron a pelearse 

entre sí. En el enfrentamiento se vio involucrado el diputado federal de Morena, Irán Santiago, quien 

aparentemente fue el responsable de que iniciara el altercado. Los presentes acusaron al diputado 

morenista y sus allegados de ser los responsables de comenzar la trifurca. Sin embargo, y ante la 

intensidad de la pelea, fue el legislador, en compañía de su familia, quienes salieron del lugar. Algunos 

presentes señalaron que el legislador morenista estaba bajo los efectos del alcohol. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALmaKg0rD%2DxrbIc&id=75F18D3264FEE48F%215628&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALmaKg0rD%2DxrbIc&id=75F18D3264FEE48F%215628&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALmaKg0rD%2DxrbIc&id=75F18D3264FEE48F%215628&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputado de Morena provoca riña en Guelaguetza de 

maestros; hay 3 lesionados 
Al menos tres docentes resultaron lesionados tras una riña que provocó la presencia de Irán Santiago, 
diputado federal de Morena, en la celebración de la Guelaguetza organizada por la sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
El legislador llegó al estadio de Futbol Benito Juárez, sede de la Guelaguetza magisterial, pero le fue 
negado el ingreso debido a que estaba en presunto estado inconveniente. 
 
https://xeu.mx/nacional/1280994/diputado-de-morena-provoca-rina-en-guelaguetza-de-maestros-
hay-3-lesionados 
 
  
 

https://xeu.mx/nacional/1280994/diputado-de-morena-provoca-rina-en-guelaguetza-de-maestros-hay-3-lesionados
https://xeu.mx/nacional/1280994/diputado-de-morena-provoca-rina-en-guelaguetza-de-maestros-hay-3-lesionados
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Se le caen los pantalones al diputado Javier Borrego 

 

En redes sociales circula un video del diputado federal por Morena, Javier Borrego que pierde los 

pantalones de manera literal. Se encontraba en el uso del micrófono cuando se le vienen abajo, el 

diputado no tubo otra que levantar su prenda antes de seguir con su discurso y decir un “Ay perdón”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOBIejvKdBUixFU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215612&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOBIejvKdBUixFU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215612&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOBIejvKdBUixFU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215612&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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Diputado Javier Borrego vivió vergonzoso momento 

 

Al mismísimo estilo de Bob Esponja, un diputado pierde sus pantalones en público, le hablo de Javier 

Borrego Adame, bueno, pantalones abajo, es un diputado morenista que estaba en pleno evento del 

partido en Saltillo, Coahuila y se le cayeron los pantalones, entre risas pidió perdón, no le quedaba de 

otra.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADpAQryv%2D3H%5F1ic&id=75F18D3264FEE48F%215609&ci

d=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADpAQryv%2D3H%5F1ic&id=75F18D3264FEE48F%215609&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADpAQryv%2D3H%5F1ic&id=75F18D3264FEE48F%215609&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Alejandro Robles (Diputado –Morena) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

Sobre la denuncia contra Xóchitl Gálvez, el diputado señala: “Hemos hecho saber a la Fiscalía de la 

República estos hechos, también a la Unidad de Inteligencia Financiera, a la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores y al SAT, son hechos que nosotros creemos posiblemente constitutivos de delitos 

y que, nos parece, ameritan una investigación”. El diputado informa que como pruebas presentaron 

“los contratos que ella tiene y las declaraciones que ella consigna, las declaraciones patrimoniales que 

como funcionaria está obligada a presentar. Tuvimos oportunidad de presentar desde la primera que 

aparece en la Función Pública, que es la de 2002, en esa nosotros apreciamos que omite, en esa y en 

las subsecuentes, ser socia de estas empresas, ya sea mayoritaria, minoritaria o incluso representante 

legal”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215624&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ALXbcISIriNNEBM 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215624&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALXbcISIriNNEBM
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215624&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALXbcISIriNNEBM
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Diputado de Morena presenta denuncia por lavado de dinero en 

contra de Xóchitl Gálvez 

 

El diputado federal de Morena, Alejandro Robles, presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República y ante la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda en contra de la 

senadora Xóchitl Gálvez, por los presuntos delitos de lavado de dinero y de formar parte del llamado 

cártel inmobiliario en la Ciudad de México, sustentado en la declaración patrimonial de la senadora de 

hace 21 años. El legislador anunció que presentó la denuncia penal y afirmó que es un caso 

emblemático de la corrupción política, toda vez que en la declaración patrimonial de hace 21 años, la 

legisladora reconoce no más de 600 mil pesos en cuentas bancarias, fue omisa y no reportó ser 

propietaria de la empresa Hi Tec International Service y otra empresa de edificios inteligentes. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5K0Rz78hIq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215620&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5K0Rz78hIq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215620&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5K0Rz78hIq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215620&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
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El diputado Manuel Alejandro Robles denunció a Xóchitl Gálvez 

 

No fue el presidente López Obrador quien denunció a Xóchitl Gálvez sino el diputado morenista 

Manuel Alejandro Robles. Este lunes el legislador, quien le hace segunda al presidente López Obrador 

en todo, acudió ante la Fiscalía General de la República donde señaló a la panista Xóchitl Gálvez por 

presunto enriquecimiento al amparo del poder público.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADugmj7YvmmDW9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215613&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADugmj7YvmmDW9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215613&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADugmj7YvmmDW9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215613&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Diputado de Morena presenta denuncia a Xóchitl Gálvez por 

enriquecimiento ilícito al amparo del poder público 

 

El diputado de Morena, Alejandro Robles Gómez, informó ayer que presentó una denuncia penal ante 

la Fiscalía General de la República en contra de Xóchitl Gálvez, por enriquecimiento ilícito al amparo del 

poder público debido a los contratos de la empresa, que está a nombre de su marido y de su hija, que 

hicieron en 2002 con empresas privadas, pues argumentó que encontró 77 millones 428 mil 547 pesos 

con discrepancias en los ingresos declarados ante el SAT, resultado de las ganancias de haber hecho 

contratos con empresas privadas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCOUXyHgcOsAXY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215614&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCOUXyHgcOsAXY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215614&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCOUXyHgcOsAXY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215614&parId=75F18D3264FEE48F%215606&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Manuel Alejandro Robles denuncia penalmente a Xóchitl Gálvez 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles presentó una denuncia penal contra Xóchitl Gálvez por la 

presunta comisión del delito de enriquecimiento al amparo del poder público ante la Fiscalía General 

de la República. Argumenta que existen serias discrepancias entre las cantidades que declara y los 

ingresos que en realidad obtuvo por los contratos gubernamentales de sus empresas.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVB98sGywlG7aY&id=75F18D3264FEE48F%215608&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVB98sGywlG7aY&id=75F18D3264FEE48F%215608&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVB98sGywlG7aY&id=75F18D3264FEE48F%215608&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputado denuncia ante FGR penalmente a Xóchitl Gálvez 
 

El lunes en las oficinas centrales de la Fiscalía General de la República (FGR), el diputado Manuel 
Alejandro Robles Gómez presentó una denuncia penal en contra de la senadora Bertha Xóchitl Gálvez 
Ruiz, por la presunta comisión del delito de enriquecimiento al amparo del poder público. 
En la querella legal, el legislador señala que existen “serias discrepancias” entre las cantidades que 
declara Xóchitl Gálvez y los ingresos que en realidad obtuvo por los contratos gubernamentales que sus 
empresas han obtenido. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputado-denuncia-ante-fgr-penalmente-a-xochitl-
galvez/457044 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputado-denuncia-ante-fgr-penalmente-a-xochitl-galvez/457044
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputado-denuncia-ante-fgr-penalmente-a-xochitl-galvez/457044
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Morena escala su ofensiva contra Xóchitl Gálvez: el diputado Manuel Robles la denuncia por enriquecimiento ilícito y lavado de dinero | EL PAÍS México 

(elpais.com)  

https://elpais.com/mexico/2023-07-18/morena-escala-su-ofensiva-contra-xochitl-galvez-el-diputado-manuel-robles-la-denuncia-por-enriquecimiento-ilicito-y-lavado-de-dinero.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-18/morena-escala-su-ofensiva-contra-xochitl-galvez-el-diputado-manuel-robles-la-denuncia-por-enriquecimiento-ilicito-y-lavado-de-dinero.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/07/2023 LEGISLATIVO 

Morena impugna ante TEPJF restricción del INE a giras de ‘corcholatas’ 

El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE), Mario Llergo, impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) el acuerdo del pasado sábado 

15 de julio en el que se ordenó que las actividades de las giras a 

los aspirantes a la candidatura presidencial se realicen 

preferentemente en espacios cerrados del partido. 

En un acuerdo aprobado por la Comisión de Quejas y Denuncias 

del INE, se argumentó que las actividades de las llamadas 

corcholatas son actos proselitistas, por lo que se emitieron medidas cautelares, incluida la 

recomendación de realizar los eventos preferentemente en las oficinas estatales o municipales del 

partido. 

En un recurso promovido ante la Sala Superior del TEPJF este martes, Llergo Latournerie argumentó 

que las actividades de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, 

Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco sí están dirigidos únicamente a los militantes de Morena, 

pues incluso afirmó que se pasa lista de asistencia. 

En su queja, solicitó a la Sala Superior revocar el acuerdo de la Comisión del INE y “permitir desarrollar 

las actividades correspondientes a un asunto interno en el marco más amplio de las libertades político-

electorales”. 

Contrario a lo afirmado por la autoridad electoral, que consideró que los eventos de dichos personajes 

“se tratan de eventos proselitistas a los cuales se convoca a la ciudadanía en general” y que “los 

mensajes que ahí se han vertido no van dirigidos estrictamente a la militancia de los partidos 

involucrados”, el representante de Morena alegó que no existen pruebas suficientes para asegurar que 

los actos no son exclusivos del partido y que trascienden a la ciudadanía en general. 

Negó, así, que los actos se traten de un proceso de selección de precandidatura o candidatura 

presidencial. 

“Del contenido de las actas circunstanciadas no se aprecia que la autoridad electoral haya constatado 

esa circunstancia; es decir, si las personas que acudieron a dichos eventos eran militantes, 

simpatizantes o ciudadanos en general”, expresó. 

https://www.milenio.com/politica/morena-impugna-restriccion-ine-giras-corcholatas        

https://www.milenio.com/politica/morena-impugna-restriccion-ine-giras-corcholatas
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Solicita PAN comparecencia del secretario de Hacienda por bonos para 

pagar cancelación del NAIM 

El diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez pidió la 

comparecencia, ante la Comisión Permanente, del 

secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O. 

Lo anterior, dijo, con el objeto de que él explique la 

determinación del gobierno federal para contraer deuda 

pública para el pago de bonos por cancelación del 

Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

(NAIM). 

A través de un Punto de Acuerdo, el legislador recordó que, tras la cancelación del proyecto 

aeroportuario en Texcoco, en más de tres ocasiones la Auditoría Superior de la Federación ha 

presentado tres distintas estimaciones del monto que significó dicha cancelación. 

En una primera estimación arrojó un monto de 332 mil millones de pesos; después en una segunda 

estimación esta cifra se redujo; sin embargo, si a ese monto se suma el costo de la construcción del 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) que, por cierto, no fue de 75 mil millones como afirmó 

el gobierno, sino superó los 116 mil millones de pesos; y el costo de remodelación del AICM. 

La deuda generada por el pago de bonos derivado de la cancelación del aeropuerto de Texcoco, según 

el gobierno, se solventaría con la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) que genera el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México, cifra que asciende a cuatro mil 200 millones de dólares más los 

intereses que genera, lo cual supone que dicho adeudo se cubriría de esta manera hasta el año 2047. 

Sin embargo, aclaró que ahora el gobierno federal toma la decisión de otorgar la administración del 

AICM a la secretaría de Marina, y por consiguiente decidió liberar los recursos generados por la TUA 

para la subsistencia de esta terminal aérea. 

Dijo que esto va a generar que la deuda por la cancelación ya no sólo será pagada por los usuarios del 

AICM, sino por todo el grueso de los contribuyentes. En otras palabras, convertirán de manera oficial, 

deuda privada en deuda pública, es decir, una especie de “AIFAProa” del Presidente. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicita-pan-comparecencia-del-secretario-de-hacienda-por-

bonos-para-pagar-cancelacion-del-naim/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicita-pan-comparecencia-del-secretario-de-hacienda-por-bonos-para-pagar-cancelacion-del-naim/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicita-pan-comparecencia-del-secretario-de-hacienda-por-bonos-para-pagar-cancelacion-del-naim/
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Arranca diputada Daniela Álvarez operativo “Reporta tu 
bache" 

 

 
Derivado de las múltiples visitas que realiza constantemente la Diputada Federal Daniela Álvarez, a las 

colonias de Ciudad Juárez, donde la mayor queja y solicitud que se recibe por parte de la Ciudadanía es 

la de cubrir los baches que constantemente son reportados al municipio de Ciudad Juárez pero no son 

atendidos, es que el día de hoy se dió arranque a esta campaña “Repórtale tu bache a Daniela Álvarez”. 

“Arrancamos con esta campaña que iniciara reparando los baches de las avenidas principales, esto se 

realizará con asfalto en frio, nos concentraremos en aquellos baches u hoyancos que llevan meses 

dañando los automóviles que transitan por las avenidas con más flujo vehicular, posteriormente 

atenderemos los reportes que se vayan recibiendo al WhatsApp. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/278252/arranca-dip-daniela-lvarez-operativo-reporta-tu-bache 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/278252/arranca-dip-daniela-lvarez-operativo-reporta-tu-bache


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Margarita Zavala podría afianzar un proyecto político con Xóchitl 

Gálvez 

 

Nos dicen los que saben que quien anda muy interesada 

en la nueva aspirante a la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez es la diputada 

federal Margarita Zavala, pues podría estar buscando 

alinear su futuro político con el de la senadora. 

Se sabe que las dos panistas tienen una buena relación y 

es una de las principales razones por las que la 

excandidata presidencial independiente, se ha mantenido 

en el partido a pesar de que ningún proyecto político le ha rendido frutos, sobre todo después del 

golpe mediático que representó el juicio del exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna y el caso 

de la Guardería ABC. 

Fuentes de Político MX nos cuentan que Margarita Zavala estaría buscando un lugar en la campaña de 

la aspirante a la candidatura presidencial en caso de que sea la buena para encabezar al Frente 

opositor para las elecciones de 2024. 

https://politico.mx/margarita-zavala-podria-afianzar-un-proyecto-politico-con-xochitl-galvez    

https://politico.mx/margarita-zavala-podria-afianzar-un-proyecto-politico-con-xochitl-galvez
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Si alianza Va Por Puebla no genera unidad, liderazgos 

emigrarán a otros partidos: Riestra 
 

El diputado federal, Mario Riestra Piña aseguró que si la alianza Va Por Puebla no genera un ambiente 
de unidad los liderazgos podrán emigrar a otros partidos. 
Riestra Pila hizo un llamado a que todos los liderazgos de los tres partidos puedan entrar en los planes 
del PRIARD. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17508-si-alianza-va-por-puebla-no-
genera-unidad-liderazgos-emigraran-a-otros-partidos-riestra 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17508-si-alianza-va-por-puebla-no-genera-unidad-liderazgos-emigraran-a-otros-partidos-riestra
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17508-si-alianza-va-por-puebla-no-genera-unidad-liderazgos-emigraran-a-otros-partidos-riestra
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Aprueba Comisión reformas a la ley de organizaciones 

ganaderas 

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), aprobó, 

con 22 votos a favor, el dictamen para reformar diversas disposiciones de la Ley de Organizaciones 

Ganaderas, a fin de armonizar y homologar la denominación de la principal dependencia del ramo, 

fomentar la participación pecuaria en el comercio exterior e impulsar al sector. La iniciativa, que se 

avaló con modificaciones para reformar y adicionar los artículos primero, tercero y cuarto, fracción XII, 

así como el quinto fracción III, donde también se agrega la fracción VIII Bis, fue presentada por el 

diputado de Morena, Bernardo Ríos Cheno. El dictamen se enviará a la Mesa Directiva para sus efectos 

legales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-reformas-a-la-ley-de-organizaciones-ganaderas/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-reformas-a-la-ley-de-organizaciones-ganaderas/
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Diputado priista Jericó Abramo Masso impulsa descuentos 

en tarifas eléctricas en entidades afectadas por 
temperaturas extremas 

 
El diputado federal Jericó Abramo Masso impulsa descuentos al consumo de energía eléctrica en todas 
las entidades federativas de nuestro país, afectadas por temperaturas extremas. 
Por ello, presentó una iniciativa de Ley para mejorar la metodología de medición de las tarifas eléctricas 
de suministro básico, considerando los incrementos o descensos de temperatura en el mes corriente, 
respecto del mismo periodo en los últimos tres años. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-jerico-abramo-masso-impulsa-descuentos-en-tarifas-
electricas-en-entidades-afectadas-por-temperaturas-extremas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-jerico-abramo-masso-impulsa-descuentos-en-tarifas-electricas-en-entidades-afectadas-por-temperaturas-extremas/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-jerico-abramo-masso-impulsa-descuentos-en-tarifas-electricas-en-entidades-afectadas-por-temperaturas-extremas/
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Alito y la lista pluri del PRI: busca históricos para que además sean candidatos por elección pero dudan de aceptar por 

incumplimientos (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/alito-y-la-lista-pluri-del-pri-busca-historicos-para-que-ademas-sean-candidatos-por-eleccion-pero-dudan-de-aceptar-por-incumplimientos/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/alito-y-la-lista-pluri-del-pri-busca-historicos-para-que-ademas-sean-candidatos-por-eleccion-pero-dudan-de-aceptar-por-incumplimientos/
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Realizan foro “Jóvenes alcanzando la CIMA”, 
para fomentar la participación política de este 

sector 
 

Boletín No. 4662 

• Una forma de iniciar es conocer las necesidades de la gente: diputada Ayala Villalobos (PRI) 

La diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), presidenta de la Comisión de Juventud, afirmó que las y los jóvenes deben 

empezar a hacer política, y una forma de iniciar es conocer las necesidades de la gente y ver de qué forma se le puede 

ayudar. 

 Lo anterior, durante el foro “Jóvenes alcanzando la CIMA (Comunidad de Impacto para un México en Ascenso)”, que tuvo 

como objetivo brindar a representantes de ese sector poblacional la oportunidad de aprender y conectarse con expertos en 

liderazgo juvenil y político, al fomentar su participación activa en la política y promover la inclusión y la diversidad. 

 Ayala Villalobos sostuvo que ella es una “firme luchadora de que se abran estos espacios a los jóvenes, “y he luchado para 

que se den oportunidades reales”; por ello, consideró que les corresponde demostrar que “sabemos hacer las cosas, claro 

que podemos hacerlas”.  

Destacó que uno de los obstáculos a los que se ha enfrentado en su carrera política es el “adultocentrismo” que, dijo, significa 

que “las personas mayores creen que un joven o una joven no tiene la suficiente madurez o la suficiente responsabilidad 

para ocupar un cargo como éste”.     

Mencionó que una de sus mayores satisfacciones como diputada “es haber sacado la reforma constitucional para disminuir 

la edad para que los jóvenes puedan ser diputados desde los 18 años y no esperarse hasta los 21 años”.   

Estimó que las redes sociales se han vuelto un mecanismo importante para denunciar lo que sucede en nuestro país y se 

debe utilizar esa herramienta para exigir, denunciar y solicitar cosas. “Muchos jóvenes se quedan callados ante la falta de 

trabajo y de oportunidades y “lo primero que se debe hacer es levantar la voz”  

Miguel de Samaniego, líder juvenil, asesor legislativo y consultor político, señaló que es necesario exigir y trabajar por más 

espacios para los jóvenes y que ellos demuestren por qué deben ocuparlos. “Para que las cosas cambien en nuestro país, es 

necesario involucrarnos en lo que está pasando y buscar acciones para mejorarlo”. Agregó que, en la Cámara de Diputados, 

sólo hay 3 por ciento de diputadas y diputados jóvenes, es decir, 15 legisladores con menos de 29 años.  
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Mencionó que se puede ayudar a México participando, saliendo a votar y exigiéndole a las y los gobernantes. “Exíjanles 

cuando tengan que votar alguna reforma a las y los diputados federales y locales, porque su trabajo es representarnos y, en 

medida que se tenga más participación ciudadana, obtendremos mejores servidores públicos y un mejor país”. 

Los organizadores del evento, Óscar Axel Ugalde León, Arvin Elí Mendoza Herrera, Luis Ángel Piña Corrales y Irwing 

Gerardo Esquivel Ortiz, destacaron la importancia de promover que los jóvenes participen en temas de liderazgo y política, 

conocer lo que afecta a la gente y trabajar de la mano con los adultos mayores. 

 

 





 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/07/2023 LEGISLATIVO 

Comisión de Vivienda realizó en Jalisco el foro 
“Derecho al suelo” 

 

Boletín No. 4664 

• Participaron especialistas, investigadores, diputados federales y locales; también representantes 

del gobierno de Jalisco y de organismos estatales de vivienda 

La Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, presidida por la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), 

organizó en el estado de Jalisco el foro “Derecho al suelo”, el cual se enmarca en la segunda edición 

del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”, que consta de una serie de foros 

regionales. 

El objetivo de éste fue configurar el derecho humano al suelo y revisar las perspectivas legislativas 

para el aprovechamiento de la tierra en el desarrollo urbano y rural, procurando un medio 

ambiente sano, con la finalidad de hacer efectivo el derecho a la vivienda adecuada.  

En su mensaje de inauguración, la diputada Aguilar Gil afirmó que no basta con generar un acceso 

al suelo, sino que también se requiere seguridad y un trabajo permanente y solidario para 

convertirlo en un hábitat sustentable. “Cómo hacemos que esa casa sea parte de un hábitat 

sustentable, recorrer ese camino para llegar a este punto es la razón por la que se hacen estos 

foros”.  

Destacó la importancia de reivindicar los derechos humanos de las personas que han sido 

despojadas de un espacio primario para la vida. “Necesitamos, como Estado, garantizar el derecho 

al suelo como un espacio primario para la vida y desarrollo esencial para las personas y 

garantizarlo como un derecho constitucional”.   

La diputada María Asención Álvarez Solís (MC) mencionó que el derecho al suelo es una garantía 

fundamental que permite contribuir en la solución del problema de vivienda que padece el país, y 

buscar soluciones para crear una política nacional de desarrollo urbano, manejo del suelo e 

impulsar programas de vivienda que generen una planeación territorial adecuada. 

Apuntó que la dificultad para poseer una vivienda digna se debe a que en distintas entidades el 

costo del suelo es elevado, lo que propicia que las casas habitación sean inaccesibles para la 
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mayoría de la población, lo que provoca una expulsión de las personas con menos ingresos hacia 

las periferias. 

La diputada Hortensia María Luisa Noroña Quezada, presidenta de la Mesa Directiva Congreso de 

Jalisco, confió que de este foro surjan propuestas que abonen a una legislación más amplia y 

cercana a la realidad. Afirmó que la grandeza y los nuevos tiempos que reclama el país radican en 

hacer la política y la tarea legislativa más cercana, presente y menos centralizada en la capital. 

“Que sea una prueba de que podemos estar permanentemente en trabajo el Congreso de la Unión 

con sus congresos de los estados”. 

Juan Antonio González Mora, director general del Instituto Jalisciense de la Vivienda, dijo que el 

problema del derecho al suelo radica en que los sectores de la población se han visto 

imposibilitados para acceder a viviendas y servicios urbanos básicos. Destacó que Jalisco es un 

estado pionero en manifestar su interés para resolver los problemas que genera el crecimiento 

urbano y esto se demuestra en los diferentes instrumentos normativos y legales que se han 

emitido desde el Legislativo, con la finalidad de contribuir al desarrollo armónico y equilibrado en 

el territorio. 

Carlos Viñas Heredia, presidente del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda, 

señaló que estos foros permiten lograr un acercamiento entre los órdenes de gobierno, lo cual 

permitirá que las políticas públicas lleguen a las personas que más lo necesitan, tomando en 

cuenta las características particulares de cada ciudad y de cada estado, así como compartir los 

programas exitosos en la materia y replicarlos. 

Beatriz Vera Castillo, de la Procuraduría Agraria jalisciense, destacó la importancia de que exista 

un plan de desarrollo urbano-municipal donde se indique si una zona que se considera como 

asentamiento humano está contemplada en el desarrollo urbano municipal. “Hay mucho por 

hacer con la participación de los tres niveles de gobierno para regularizar los asentamientos 

humanos. Invito a todos para trabajar en conjunto para llegar a buenos términos y obtener 

propuestas de trabajo para avanzar en el buen desarrollo de estos asentamientos”. 

Vía zoom, Plutarco García Jiménez, director en jefe del Registro Agrario Nacional, dijo que se debe 

impulsar un nuevo agrarismo que fortalezca el derecho de la mujer a la tierra y a la producción, el 

desarrollo de ejidos y comunidades, que considere las reservas territoriales en ejidos y 

comunidades para el desarrollo y crecimiento urbano, que frene el despojo y la mercantilización 

abusivo de tierras. “Es prioridad romper con círculos viciosos de despojo, pobreza y contradicción 

que hay entre el campo y la ciudad”. 
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El director general del Instituto Nacional del Suelo Sustentable, José Alfonso Iracheta Carroll, 

expresó que la especulación inmobiliaria es un factor que determina que las ciudades crezcan de 

forma irregular, caótica y en procesos de expulsión al generar suelo y vivienda que no es asequible 

para la mitad de la población. Ante ello, propuso una planeación urbana que permita construir 

capacidades en los municipios en materia de vivienda y aprovechar el suelo en altura. 

Carlos Romero Sánchez, procurador de Desarrollo Urbano de Jalisco, planteó que las 

procuradurías de ordenamiento territorial están llamadas a ser un referente para contar con 

ciudades asequibles y un marco del desarrollo sostenible que satisfaga las necesidades de la 

población. Enfatizó la necesidad de armonizar las normas actuales, ya que se tiene una Ley 

General de Asentamientos Urbanos reciente y un código urbano vigente desde el 2009. 

René Caro Gómez, titular de la Coordinación General Estratégica de Gestión del Territorio de 

Jalisco, consideró que el derecho al suelo y a la vivienda es esencial para reducir la pobreza, 

sostener el desarrollo económico y la inclusión social. Agregó que se debe lograr que las ciudades 

sean seguras, resilientes y sostenibles. 

Panel 1. Derecho humano al suelo. “Sin suelo no hay vivienda” 

Roberto Eibenshutz Hartman, vicepresidente de la Federación Iberoamericana de Urbanistas (FIU), 

indicó que se debe garantizar el acceso al suelo para la población a la que se le ha negado, pues 

no es conveniente que las personas se asienten en las periferias de las ciudades sin servicios ni 

infraestructura. “El derecho al suelo se tiene que ejercer en la ciudad, por lo que es necesario 

generar acciones que eviten el acaparamiento de la tierra” 

El gerente Senior de Autoproducción del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, Samuel Valenzuela, expuso que el 40 por ciento de las viviendas en el país se 

generan mediante la autoproducción, por lo que el Infonavit amplió sus opciones de 

financiamiento para impulsar la construcción progresiva de la vivienda y otorgar créditos 

sucesivos, con el objetivo de llegar a las personas con menores ingresos.  

Carlos Viñas Heredia, presidente del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda, refirió 

que el derecho del suelo se tiene que basar en tres elementos fundamentales que son trabajar en 

la discriminación de género, en la exclusión social de estos grupos y en la desigualdad social y 

económica. Consideró que la reserva territorial es fundamental y no hay ninguna política para 

hacerla “las reservas las tenemos que generar. Lo que tenemos que hacer es generar recursos 

para las reservas y aplicar los instrumentos que ya existen”. 
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Alfonso Xavier Iracheta Cenecorta, investigador del Colegio Mexiquense, puntualizó que la 

legislación debe priorizar el valor de uso sobre el valor de cambio, es decir, que todos tengan 

acceso a un lugar donde habitar con todos los servicios esenciales. Propuso limitar la magnitud 

del suelo que puede tener una persona física o moral en la ciudad, brindar ofertas de suelo a los 

más pobres y promover la creación de la figura de la industria de la urbanización social 

Panel 2. Desarrollo Rural y Desarrollo Urbano: Garantizar el Suelo para todos 

Ignacio Kunz Bolaños, investigador de la Facultad de Arquitectura de la UNAM, manifestó que se 

debe modificar la planeación de la vivienda en el país para evitar la especulación y dinámicas de 

corrupción, por lo que propuso que se generen zonas especiales de interés social. “No es posible 

que se compren suelos ejidatarios en seis pesos hacer cambio de uso y su costo se eleve”. 

La directora general de Apoyo al Ordenamiento de la Propiedad Rural, Yolanda Beatriz Vera 

Castillo, consideró que los municipios deben definir en los planes de desarrollo los asentamientos 

humanos, a fin de evitar los asentamientos irregulares; asimismo, planteó que es necesario 

establecer un mínimo y un máximo en el precio de la propiedad social. 

Josué Díaz Vázquez, director de Planeación Metropolitana de Instituto de Planeación y Gestión del 

Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara, al hablar sobre qué hacer frente a la 

planificación de los espacios agrarios y comunales y cómo garantizar el derecho al suelo, dijo que 

es relevante tener combinaciones específicas del uso del suelo. 

 Aldo Javier Pérez, representante de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial, 

consideró que se ha fallado en sectorizar el territorio urbano y no urbano porque se debe 

entender a los territorios como multifuncional y continuo. Es importante definir la vocación del 

territorio y dar alternativas a los propietarios de la tierra. Mencionó que las herramientas que 

podrían ayudar a definir las zonas de preservación son los mecanismos y esquemas de gestión del 

suelo. 

Conclusiones y clausura 

La diputada Aguilar Gil dijo que entre los puntos a trabajar están el legislar en las leyes federales 

y hacer una base para la normatividad en los estados, así como incidir en el Presupuesto, porque 

los planes que no tienen recursos asignados son buenas intenciones y uno de los temas que 

tenemos en la vivienda es la falta de presupuesto. 
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Puntualizó que uno de los grandes problemas que se tienen es la normatividad y reglamentación 

municipal, es decir, “nos vamos con un gran pendiente de marcar una vara mínima en la que se 

modifiquen los reglamentos estatales de desarrollo urbano de fraccionamientos”. 

El diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) dijo que el Infonavit debe incluir un programa 

dirigido a los jóvenes que les permita comprar una casa, ya que es un tema muy complicado, toda 

vez que tienen empleos que no les brindan seguridad social. 

Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, subrayó que este Parlamento Abierto permitirá 

recoger las impresiones de la ciudadanía y con ello generar una política pública eficaz para adquirir 

una vivienda adecuada y en lugares más idóneos. Se comprometió trabajar en la reglamentación, 

en las leyes secundarias y en las adecuaciones constitucionales. 

La diputada María Asención Álvarez Solís (MC) dijo que es importante abordar el tema de la 

vivienda para adultos mayores “se ha hablado mucho de todo lo del suelo, de las familias que no 

pueden adquirir vivienda, pero también se tiene que pensar en los adultos mayores que no tienen 

un hogar”. 

La diputada Maribel Guadalupe Villaseñor Dávila (PRI) subrayó que en este tema no hay colores 

partidistas porque es difícil obtener una vivienda. Comentó que después de hacer una recopilación 

de lo abordado en los diferentes foros “daremos una lucha por tener buenos resultados”. 

La diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) coincidió en que los jóvenes necesitan una 

oportunidad para adquirir viviendas y expresó que la Comisión de Vivienda tiene el compromiso 

por trabajar y diseñar productos legislativos que beneficien a la ciudadanía. 

El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) apuntó que esta instancia legislativa también busca que 

las regiones del sur del país adquieran viviendas adecuadas y dignas. Invitó a los gobiernos 

municipales a participar en estos foros para generar normas eficientes. 
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PRD aseguró que Morena utiliza a Xóchitl Gálvez como cortina de humo - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/prd-aseguro-que-morena-utiliza-a-xochitl-galvez-como-cortina-de-humo/


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 

Entrevista con Alicia Salgado 

 

“Me parece una estrategia integrada, plan Ángel, donde estás hablando del uso y la implementación de 

tecnologías de última generación. Estamos hablando no solamente del reconocimiento facial o de usos 

biométricos, sino la integración a través de la inteligencia artificial, modelos que ya se aplican en otros 

países. Me parece una estrategia bastante integrada que me llama la atención de cómo está hilvanada. 

Tiene detectores de armas, identifica cuando hay una detonación, cuando hay un reconocimiento 

morfológico, rastreadores de vehículos, etc. Me parece que es una solución de vanguardia para 

nuestro país”. 

 

https://drive.google.com/file/d/16TS2FZFeQF3Bl5VfGTwNV4Gu3jeRAgNc/view 

https://drive.google.com/file/d/16TS2FZFeQF3Bl5VfGTwNV4Gu3jeRAgNc/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Luis Armando Melgar apuesta a generar empleos bien pagados con 

inversión al campo y turismo en Chiapas 

 

En reunión con líderes de diversos sectores 

productivos de la región, Luis Armando Melgar 

indicó que la gran apuesta es redignificar al campo 

y el turismo, con inversión productivas que 

detonen su potencial económico para generar 

empleos bien pagados y una prosperidad 

incluyente. 

El tapachulteco recordó que hace pocos años el 

Soconusco era una región altamente productiva y puede seguirlo siendo, si se le invierte al alta; 

creando cadenas productivas y capacitación; pues la tierra sigue siendo fértil en manos de chiapanecos 

con la capacidad de recuperar todo su potencial. 

Melgar, indicó que el único camino para consolidar un Chiapas productivo está en la inversión, esto 

significa capitalizar al campo y transformarlo en una agroindustria de clase mundial, además en el 

turismo también está el otro polo de enorme desarrollo económico, pues el estado reúne una belleza 

inigualable, es rico en cultura, historia y tradiciones, pero lo más importante son sus recursos naturales 

y su biodiversidad. 

En este contexto, Melgar también le apuesta a la protección ambiental, a cuidar todo lo que nos da de 

comer, con la certeza que el único futuro ambiental y productivo está en el cuidado y conservación de 

todos los recursos naturales. 

“Yo estoy convencido que con un Chiapas productivo a todos nos va a ir bien, porque tenemos con 

qué; pero la única manera de lograrlo es meterle dinero y atraer inversiones que apoyen a pequeños y 

grandes productores; debemos redignificar el campo y el turismo, pero hay que hacerlo bien y ser 

competitivos para llevarlo a nuestro hermoso Estado a otro nivel”, finalizó Melgar. 

https://politico.mx/luis-armando-melgar-apuesta-a-generar-empleos-bien-pagados-con-inversion-al-

campo-y-turismo-en-chiapas   

https://politico.mx/luis-armando-melgar-apuesta-a-generar-empleos-bien-pagados-con-inversion-al-campo-y-turismo-en-chiapas
https://politico.mx/luis-armando-melgar-apuesta-a-generar-empleos-bien-pagados-con-inversion-al-campo-y-turismo-en-chiapas


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 

Entrevista con Federico LaMont  

 

“Me parece que la realidad es lo que hoy estamos viviendo y que ya nos alcanza, la tecnología es una 

herramienta que nos ayuda a lograr los objetivos de la mejor manera posible, esto en todos los 

sectores y no debemos excluir la seguridad, siendo una de las principales preocupaciones en nuestro 

país y esta es una manera inteligente de hacer inversiones para mantener el estado de derecho y 

combatir el crimen, de esta forma lo haces de manera directa. Me parece que es una manera 

inteligente de invertir “(Plan Ángel), es decir, en vez de comprar más armas, en vez de poner más 

policías, pues haces una inversión directa en tecnología que tendrá mayores impactos y esto te 

permite ser eficiente en el manejo de los recursos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/17buFnszFQYzH8e3MNINKjC89maRySL6Y/view 
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Superpeso podría ahuyentar a maquilas y nuevas 
inversiones para Juárez 

 
Las empresas exportadoras como son las maquiladoras reciben menos pesos por sus ventas que tienen 
en el exterior debido al ‘Superpeso’, ya que ahora necesitan más dólares para cubrir nómina, impuestos 
y gastos, lo que se incrementan sus costos de producción, señaló el Vicepresidente de Maquiladora y 
Zonas Fronterizas de la Cámara Nacional de la Industria y la Transformación (Canacintra), Jesús Manuel 
Salayandía Lara. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/superpeso-podria-ahuyentar-a-maquilas-y-nuevas-
inversiones-para-juarez-10392224.html 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/superpeso-podria-ahuyentar-a-maquilas-y-nuevas-inversiones-para-juarez-10392224.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/superpeso-podria-ahuyentar-a-maquilas-y-nuevas-inversiones-para-juarez-10392224.html
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Arriba a Manzanillo Timothy, el naufrago rescatado por un 
barco de grupo Mar 

 
Este martes llegó al puerto de Manzanillo, el naufrago Timothy Shaddock, de 54 años y lo hizo junto 
con su perrita “Bella” a bordo del barco atunero “María Delia” de la flota que pertenece a la empresa 
del Grupo Mar y cuyo capitán es el manzanillense Oscar Gerardo Meza Oregón. 

 
https://noticiasmanzanillo.com/arriba-a-manzanillo-timothy-el-naufrago-rescatado-por-un-barco-de-grupo-mar/ 

 

 

 
 
 
 

https://noticiasmanzanillo.com/arriba-a-manzanillo-timothy-el-naufrago-rescatado-por-un-barco-de-grupo-mar/
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¡Emotiva Guelaguetza! 
 

Hombres y mujeres forjados en el trabajo y en el arte, de 16 etnias y el pueblo afromexicano, llegaron a 
la Verde Antequera a mostrar su cultura. En un abrazo fraterno, de paz y júbilo, con una vibrante muestra 
de danzas, bailes, música y bellísimas vestimentas tradicionales de colores infinitos como el espíritu de 
Oaxaca, llenaron de alegría el corazón en la Guelaguetza 2023. 
 
https://www.diariomarca.com.mx/2023/07/emotiva-guelaguetza/ 
 
 

https://www.diariomarca.com.mx/2023/07/emotiva-guelaguetza/
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CNDH solicitó protección para su dirigente por amenazas 

de muerte 

Por las llamadas de amenazas de muerte que recibieron integrantes del colectivo Madres Buscadoras 

de Jalisco y su titular, Indira del Socorro Navarro, la Comisión Nacional de Derechos Humanos 

(CNDH) solicitó a la Guardia Nacional medidas cautelares para proteger su integridad. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/madres-buscadoras-de-jalisco-la-cndh-solicito-proteccion-para-su-dirigente-por-

amenazas-de-muerte-10399606.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/madres-buscadoras-de-jalisco-la-cndh-solicito-proteccion-para-su-dirigente-por-amenazas-de-muerte-10399606.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/madres-buscadoras-de-jalisco-la-cndh-solicito-proteccion-para-su-dirigente-por-amenazas-de-muerte-10399606.html
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Podrían salir cuatro mil 700 servidores del Gobierno del 

Edomex 

Durante el cambio de gobierno en el Estado de México, unas cuatro mil 700 personas servidoras públicas 
podrían salir de la administración estatal, junto con el gobernador Alfredo del Mazo Maza, al ser 
consideradas como personal de confianza, entre ellas: titulares de secretarías, de subsecretarías, de 
direcciones de área, de secretarías particulares, de secretarías privadas. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/podrian-salir-cuatro-mil-700-servidores-publicos-del-
gobierno-del-estado-de-mexico-por-cambio-de-administracion-10393825.html 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/podrian-salir-cuatro-mil-700-servidores-publicos-del-gobierno-del-estado-de-mexico-por-cambio-de-administracion-10393825.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/podrian-salir-cuatro-mil-700-servidores-publicos-del-gobierno-del-estado-de-mexico-por-cambio-de-administracion-10393825.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/podrian-salir-cuatro-mil-700-servidores-publicos-del-gobierno-del-estado-de-mexico-por-cambio-de-administracion-10393825.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/podrian-salir-cuatro-mil-700-servidores-publicos-del-gobierno-del-estado-de-mexico-por-cambio-de-administracion-10393825.html
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Reporta Federación que vacunó a desaparecidos; inflarían 
cifras en Saltillo y La Laguna 

 
Personas que se mantienen en la lista de desaparecidos en el país también se encuentran documentados 
como “ya vacunados” contra Covid-19, por parte de la Secretaría de Salud. De acuerdo con Silvia Ortiz, 
del Grupo Vida en La Laguna, la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas investiga 
para encontrar la razón del por qué personas de las que se tiene años sin conocer su paradero, 
oficialmente ya están inmunizadas contra el SARS-CoV-2. 
 
https://www.zocalo.com.mx/reporta-federacion-que-vacuno-a-desaparecidos-inflarian-cifras-en-
saltillo-y-la-laguna/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/reporta-federacion-que-vacuno-a-desaparecidos-inflarian-cifras-en-saltillo-y-la-laguna/
https://www.zocalo.com.mx/reporta-federacion-que-vacuno-a-desaparecidos-inflarian-cifras-en-saltillo-y-la-laguna/
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En la trayectoria creelista, próximos días, semanas y meses, serán de intensa actividad político-

electoral: su objetivo, alcanzar la candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, proceso interno que 

está en curso, el cual, finaliza el día 3 el mes patrio, cuando los dirigentes de esos partidos de 

oposición, anuncien quién, finalmente, obtuvo la responsabilidad de sacar a Andrés Manuel López 

Obrador y Morena, de Palacio Nacional. 

Actual presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, desde hoy, tiene 44 días para dejar 

encargo por el que fue electo en agosto de año pasado, por unanimidad, en el pleno de la 

representación popular de San Lázaro. 

Hoy, es víctima, hay que decirlo, de guerra sucia, politiquería y politiporquería de su principal 

adversario en el oficialismo, Andrés Manuel López Obrador y su clase política en el Congreso de la 

Unión, en especial, del coordinador parlamentario del grupo mayor en aquella sede, quien le exige 

que solicite licencia como diputado federal, y se dedique a su proyecto de futuro en la oposición. 

Para zanjar suspicacias, el ex secretario de Gobernación, antier, en entrevista que ofreció a los 

medios en la Cámara de Diputados, adelantó que ya ordenó auditoría del uso de recursos en la mesa 

directiva con plena transparencia y rendición de cuentas. 

Algo inédito en un presidente de mesa directiva en LXIV y LXV Legislaturas, que son las del sexenio. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PERFILA CREEL, DIÁLOGO EN JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA, PARA EL RELEVO EN MESA 

DIRECTIVA; REMENTERÍA: GOBIERNO DESMANTELÓ IMSS 
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Civilidad, oficio, bagaje y altura de miras, la que demuestra el diputado de Acción Nacional, algo 

que, no tiene su contrario de Palacio Nacional, quien, de facto, se autoerigió como coordinador de 

campaña en Morena y en el Frente Amplio por México, al “levantar” la imagen de Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz, como precandidata a la Presidencia en el PAN-PRI-PRD. 

¡Vamos, pues!, sin ese “apoyo” que hace el Presidente de la República a la aspiración de la senadora 

hidalguense, ella, no tendría hoy, posición de imagen entre los mexicanos, lo cual, enmudece a los 

aspirantes presidenciales de Morena, especialmente, a Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis 

Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández. 

Tampoco, sin esas críticas viscerales que, con todo uso y abuso de poder desde Palacio Nacional 

hacia el diputado Creel Miranda, éste, no estaría en preferencias electorales de  ciudadanos que, 

ven en el panista, una opción, más allá de imagen, para gobernar la República en siguiente sexenio. 

Contexto político-electoral, reiteramos, que reclama al actual presidente de los diputados federales, 

su atención al cien por ciento, motivo por el cual, el también vicepresidente en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión -órgano colegiado que preside el senador de Morrena, 

Alejandro Armenta Mier- , perfila diálogo entre los coordinadores parlamentarios en Cámara de 

Diputados, sobre eventual retiro de la mesa directiva. 

Es decir, que solicite licencia  por tiempo indefinido, como diputado federal, ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Desde que asumió el encargo en ese órgano de gobierno en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, Creel, cual pondera cada que la coyuntura reclama, hace válida su tesis en el sentido de 

que a la Cámara de Diputados, se le respeta. 

Empero, los tiempos de la política, reclaman su participación más activa y no duda en la posibilidad 

de solicitar licencia, siempre y cuando una diputada o diputado federal de la bancada que coordina 

Jorge Romero Herrera, sea quien le suceda en la mea directiva.  
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Un acuerdo político, el que se requiere para ello, porque de no hacerlo, por prelación, si Creel pide 

licencia a la Permanente, su relevo es la diputada federal de Morena, actual vicepresidente en la 

mesa directiva, la representante popular mexiquense, Karla Yuritzi Almazán Burgos. 

Lo que pondría en riesgo los recursos legales que, cual presidente de los diputados, Creel, firmó, y 

que presentó en la Corte, contra disposiciones gubernamentales. 

En el asunto de su eventual solicitud de licencia, esto fue lo que perfiló ayer el diputado panista. 

-“Voy abrir un diálogo. No quiero que esto obstruya, y tampoco, aunque este yo del lado de la 

oposición, sé dialogar y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, “yo no tengo ningún 

problema de encontrar la salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan, no tengo 

ningún problema en hacerlo”. 

Con dedicatoria para el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente en Junta de Coordinación 

Política, observó: 

-“Pero quiero abrir ese diálogo. Lo voy hacer yo, lo debieron hacer ellos, pero lo voy hacer yo, y si 

ese diálogo avanza, yo les estaré informando y lo haré con mucho gusto”. 

Más allá de resquemores, Creel, externó: 

-“Yo confío en el acuerdo de los coordinadores de la Cámara de Diputados. Si los coordinadores 

acepta, para mí es más que suficiente”. 

Más puntual, cuando reconoce lo siguiente: 

-“El segundo año del periodo legislativo le corresponde al grupo parlamentario en segundo lugar 

del número de diputados respecto del pleno, que es Acción Nacional. Entonces, ¿qué es lo que 

sucederá normalmente si yo en este momento dejo y descabezo a la Cámara de Diputados?, pues 

entra la vicepresidencia y esa  vicepresidencia ahora está a cargo de Morena, por una parte”. 
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-“Y por la otra, hay que recordar también que la Cámara está en receso, pero no obstante a ello, 

creo que sería conveniente poder llegar a un acuerdo”. 

Tajante, Santiago Creel, muestra civilidad, sensibilidad  y oficio: 

-“Yo soy gente de diálogo, de acuerdo y quiero demostrar que, en medio de la competencia tan 

fuerte y de la división que ha generado el Presidente; y de la polarización, se puede dialogar y se 

puede llegar a acuerdos; de mi parte, hay disposición”. 

No tropieza con preguntas incómodas y, en relación al impulso mediático en la persona de Xóchitl 

Gálvez Ruiz, que hacen desde Palacio Nacional, Creel, reitera lo que antier declaró en San Lázaro: 

-“Yo voy a esperar a que las y los ciudadanos que vayan a acudir y a emitir sus puntos de vista y sus 

simpatías el 3 de septiembre, el lugar que ellos me digan que deba ocupar, ése es exactamente el 

que voy hacer”. 

Puntual, en lo que agrega: 

-“¡Por supuesto!, que estoy haciendo todo lo que está en mi para coordinar el Frente Amplio por 

México, y lo seguiré haciendo de esa manera”. 

Tiene razón el presidente de los diputados, acuerdo que se firme en Junta de Coordinación Política, 

debe de respetar  posición que tiene el PAN en el otro órgano de gobierno, con Santiago Creel 

Miranda, en la mesa directiva. 

Es cuestión que fructifique el diálogo, consenso y negociación en las bancadas, y de no prevalecer 

un acuerdo, Creel, termina su encargo hasta el próximo31 de agosto de este año. 

El asunto de la permanencia o no del legislador panista en la mesa directiva, en la esquina contraria 

del ring en San Lázaro, lo volvieron mediático, porque, por ejemplo, al diputado Ignacio Mier, que 

se sepa, ninguno de sus adversarios en San Lázaro, exige que presente cuentas de prerrogativas 
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legislativas que recibe el grupo mayor; o que lo acusen de malgastar esos recursos en su campaña 

que lleva a cabo por la entidad, para buscar la candidatura de Morena, al gobierno de Puebla. 

Entendemos que el legislador de Morena, como el diputado Gerardo Fernández Noroña, son actores 

políticos, cuyos proyectos personales en la política, los obliga a “dobletear” en los encargos que 

tienen, con la precampaña interna que realizan. 

Tampoco pasa nada si el diputado Creel  no decide solicitar licencia, porque es un personaje que, 

con la investidura oficial que tiene, no necesita que desde Palacio Nacional, lo promuevan como 

aspirante a gobernar el país el próximo sexenio. 

Claudia Sheinbaum, solicitó licencia hasta que ella quiso, y nadie dijo nada en Morena. 

Celebramos que el diputado Creel, admite posibilidad de solicitar licencia y buscar acuerdo en  JCP, 

para que su relevo, sea de la misma bancada que coordina Jorge Romero Herrera. 

De hecho, el relevo sería de manera institucional, porque hay receso legislativo. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Alejandro Armenta Mier, lanzó el reto a los ministros de la Corte: “así como ellos nos exhortan para 

que avancemos en el tema del INAI, yo también los voy a exhortar para que cumplan con el artículo 

127 de la Constitución y se reduzcan e sueldo y cumplan con la disposición constitucional de no 

ganar más que el Presidente de la República”… Un correligionario “a modo” del régimen, en Palacio 

Nacional o en el Antiguo Edifico del Ayuntamiento, Armando Ocampo Zambrano, rindió protesta 

como titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, para el periodo que inicia desde 

su designación y concluye en 2027… Reiteramos, ni nos espanta que un funcionario así, llegue a 

posiciones más relevantes en la administración pública, porque son reglas no escritas de nuestro 

sistema político mexicano… Julen Rementería del Puerto, pidió en Comisión permanente, llamar a 
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comparecer al director del IMSS, Zoé Robledo Aburto, para que explique causas de recortes 

presupuestales, el gasto en inversión en ese Instituto, así como las medidas que contará para 

corregir esta situación en la principal institución de política social… “Urge mejorar las condiciones 

de la infraestructura médica, con el fin de brindar una atención de calidad a la población 

derechohabiente. La atención de la salud en los mexicanos, no es prioridad de este gobierno, sino 

todo lo contrario; el IMSS se ha convertido en un instituto desmantelado por la 4T”, critica el 

senador veracruzano… El diputado Emmanuel Reyes Carmona, Morena, presidente en comisión de 

Salud, reporta que se agotaron todos los procedimientos para que acudan a comparecer ante los 

integrantes del órgano legislativo, los titulares del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella y de la Comisión 

Coordinadora de Instituto Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes 

Terán… De igual manera, el diputado de Morena, ponderó que están en espera que el Subsecretario 

de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, confirme asistencia a la mesa 

de trabajo con los integrantes de ese órgano legislativo, al que se invitó… Hoy, mediodía, el 

presiente del Senado, Alejandro Armenta Mier, encabeza homenaje a un diplomático de Puebla, 

don Gilberto Bosques Saldívar, en el 131 aniversario de su natalicio… A poco más de un mes de 

iniciar nuevo ciclo escolar 2023-2024, la secretaría de Educación Pública, mantiene hermetismo en 

torno al contenido de los nuevos libros de texto gratuitos. El PAN, acusa que los nuevos libros, violan 

ley, y exigen cese el plan de adoctrinar en la 4T, contra la niñez de México… Fernando Rodríguez 

Doval, ex diputado federal y miembro de la directiva nacional, advierte que en esos textos, 

“adoctrinen” a niñas y niños… ¿A poco el Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación va a “destazar” el proceso interno del PAN-PRI-PRD? ¿Sí?… ¿Y va ser cómplice de un 

proceso interno adelantado que ordenó Amlo-Morena, a sus aspirantes por la candidatura 

presidencial del partido? ¿Sí?... ¡Caramba!... Tan pronto, presuntamente, cooptaron a los 

magistrados… Nos leemos próximo viernes… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel...  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HARE UNA PAUSA EN COMENTARIOS CONTRA POLÍTICOS RUMBO A LAS ELECCIONES DE 

2024. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, detalló que hará una pausa en sus comentarios, luego de las medidas cautelares dictadas por el 

Instituto Nacional Electoral (INE) para que el mandatario no hable de temas electorales. López Obrador dejó en claro que la autoridad electoral 

le limita su libertad a informarle al pueblo de México. Vamos a esperarnos, por lo pronto pausa. Señalo que hablo de que lo iba a catar bajo 

protesta, las medidas cautelares del INE, además de que limita mi libertad me impide informarle al pueblo de que hay un grupo que está 

acechando porque quieren regresar al gobierno para robar, para quitarle al pueblo su futuro, que esa es una obligación que tengo, es decir y 

luchar por la justicia y por la democracia. Cómo es que no voy yo a advertirle a la gente de que hay una pandilla de rufianes, que quieren de 

nuevo tomar el Gobierno para saquear y mantener el abandono a la mayoría de los mexicanos, por qué no lo voy a decir; pero vamos a 

esperarnos, hay que tenerle confianza a la gente. Ahora tienen todo una campaña, le llaman últimamente nado sincronizado, para atacarnos e 

inflar a nuestros adversarios, para exaltarlos. Recuerdo que cuando se estaba por resolver quién iba a ser el candidato del PRI en el sexenio 

anterior y ya se veía como opción a Enrique Peña Nieto, empezaron a ayudarle, también así como nado sincronizado todos los medios, con 

honrosas excepciones para no generalizar. Digo esto porque ahora está haciendo lo mismo, ya de repente, no puedo mencionar a las personas, 

ya está hasta las nubes. El INE dio a conocer que pese a que ya se determinó que el presidente Andrés Manuel López Obrador debe evitar 

posicionamientos electorales, no se le ha podido notificar debido a que la Consejería Jurídica se encuentra en su periodo vacacional. El pasado 

13 de julio, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE aprobó medidas contra Lopez Obrador para que se abstenga de sus pronunciamientos 

luego de los señalamientos hechos contra Xóchitl Gálvez. Ante esto, Andrés Manuel López Obrador, acusó al Instituto Nacional Electoral 

(INE) de querer silenciarlo, luego de que el organismo autónomo aprobara medidas cautelares para que se abstenga de emitir expresiones contra 

políticos rumbo a las elecciones de 2024. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRERROGATIVAS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBEN USARSE, NO SON BECAS O GUARDADITOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) señalara 

que los eventos realizados por los aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Transformación son actos proselitistas, afirmó que los partidos 

políticos tienen la función de organizar y escuchar a la ciudadanía para construir plataformas a fin de atender sus necesidades y problemáticas. 

El coordinador parlamentario de Morena subrayó que las asambleas informativas de los aspirantes no son actos anticipados de campaña, sino 

parte del proceso organizativo. Las prerrogativas, no son becas o guardaditos para los partidos políticos; de ser así, lo mejor sería destinar esos 

recursos a programas de apoyo para las y los estudiantes en pobreza. Ese es el negocio de partidos como Movimiento Ciudadano (MC) que no 

realiza eventos y cuestionó que, si no es organizar y escuchar a la gente, qué hacen con los recursos que ascienden a más de 5 mil millones de 

pesos que les son asignados. Destacó que el propósito de los partidos es organizar asambleas y reunir a la gente para revisar sus demandas y 

programas para dar solución. Ese es el propósito de un partido político, si no, son becas y mejor que se destinen para las Becas Benito Juárez 

o que se destinen esos 5 mil millones de pesos para ampliar el presupuesto para las personas con discapacidad. Mier Velazco se pronunció a 

favor de las asambleas y recordó que en 2010, antes de que Morena fuera partido, fue el encargado de organizarlas en todos los municipios de 

Puebla con la presencia del hoy Presidente Andrés Manuel López Obrador. Finalmente, dejó en claro que mientras los aspirantes a la 

candidatura por la Coordinación de Defensa de la Transformación no hagan llamado al voto ni presenten propuestas ostentándose como 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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candidatos, no incurren en faltas. Si se usan recursos públicos, si se usan tiempos oficiales, si se hace un llamado al voto, sí estamos hablando 

de un acto, evidentemente, anticipado de campaña. 

 

SENADOR GABRIEL GARCÍA, DIPUTADO JORGE TRIANA, SENADOR MARIO ZAMORA, DIPUTADO MARCELINO CASTAÑEDA, 

DIPUTADO JORGE LUIS LLAVEN, DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ, DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL Y SENADOR GERMÁN 

MARTÍNEZ; DEBATEN SOBRE EL TRÁFICO DE INFLUENCIAS COMO FORMA DE ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO 

 

El senador Gabriel García, diputado Jorge Triana, senador Mario Zamora, diputado Marcelino Castañeda, diputado Jorge Luis Llaven, 

diputado Jorge Álvarez, diputado Reginaldo Sandoval y senador Germán Martínez, debatieron, en el Pleno de la Comisión Permanente, temas 

de la agenda nacional, sobre “el tráfico de influencias como forma de enriquecimiento ilícito”, en donde manifestaron sus pos turas respecto a la 

situación política del país. De Morena, el senador Gabriel García Hernández indicó que es inaceptable la corrupción política y el influyentismo 

al que se aferran los neoliberales; hasta se manejan con empresas privadas que reciben millonarias sumas por sus negocios y uno de sus 

principales clientes en el sector público, es el INAI, por eso quieren que se aprueban ya los nombramientos de ese Instituto. El diputado del PAN, 

Jorge Triana Tena, reviró que el tráfico de influencias lo comenten los funcionarios del gobierno actual y para muestra, dijo, Zoé Robledo 

Aburto, director del Instituto Mexicano del Seguro Social le ha dado contratos a su hermano; Pío López Obrador, recibió sobres amarillos, el 

dueño de Grupo Riobóo y su esposa, la ministra Yasmín Esquivel Mossa, reciben miles de contratos de Andrés Manuel López Obrador. Mario 

Zamora Gastélum, senador del PRI, señaló que el Presidente de México debe comportarse como un hombre de Estado y no como jefe de 

partido, ni utilizar a las instituciones de forma facciosa para beneficiar a sus amigos o para destruir a sus enemigos. El diputado Marcelino 

Castañeda Navarrete del PRD, calificó como una actitud miserable utilizar la fuerza del Estado para dañar a los adversarios, cuando su 

obligación es proteger y no intimidar. El ser exitoso y aspiracionistas no es un defecto, ni es un delito, sólo una mente mediocre piensa así. Ser 

exitoso es una virtud. Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, subrayó que el Presidente separó el Poder económico del político, lo que 

todavía les duele a muchos; hay voces que se resisten a terminar con la corrupción, el tráfico de influencias y negocios al amparo del poder, que 

generó una corrupción institucionalizada. Por Movimiento Ciudadano, el diputado Jorge Álvarez Máynez expresó que este debate es parte del 

golpeteo del Estado contra Xóchitl Gálvez. La inscripción de este tema, lamentó, tiene ese propósito; es una vergüenza que la historia de vuelta 

en ‘u’ y que coloque a la víctima en el papel de verdugo y todavía aplauden y festejen. El diputado Reginaldo Sandoval Flores, del PT, indicó 

que la forma tradicional de gobernar de las administraciones del PAN es utilizar el poder como un negocio para favorecer sus empresas, pues 

por el simple hecho de pertenecer a ese partido político los hace merecedores de beneficios que hacen florecer a sus compañías, como es el 

caso de Xóchitl Gálvez y de los integrantes del cártel inmobiliario. Del Grupo Plural, el senador Germán Martínez Cázares reconoció que uno 

de los temas pendientes de atender es la redistribución de la riqueza y aceptó que es necesario separar el Poder económico del político; sin 

embargo, dijo que no se debe matar el esfuerzo individual y la iniciativa del mérito personal, porque Xóchitl Gálvez no recibió mil 400 millones 

de pesos de la lluvia o del gobierno, sino que son producto de su esfuerzo. 

 

SENADORA ALEJANDRA LAGUNES SOTO; ANALIZAN EN EL SENADO PERSPECTIVAS DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN EL 

PAÍS 

 

La senadora Alejandra Lagunes Soto Ruiz, al inaugurar el webinar "Ética e Inteligencia Artificial", senadores, académicos, especialistas y 

representantes de la Alianza Nacional de Inteligencia Artificial, conversaron y discutieron, desde diferentes perspectivas, los ángulos que se 

deben tomar en cuenta en el desarrollo de la Inteligencia Artificial (IA) en México, para crear una regulación en la materia. La legisladora destacó 

que, para poder llegar a un punto ético en el manejo de la IA, se debe vislumbrar la inteligencia de las máquinas, porque ellas ya pueden valorar 

la inteligencia de los humanos. Dijo esta tecnología tiene más de 70 años en constante evolución; sin embargo, agregó, en los últimos meses 

hay un importante crecimiento exponencial de ésta, ya que existen distintas aplicaciones a los que millones de usuarios pueden acceder con 

facilidad. María Elena Estavillo, ex comisionada del Instituto Federal de Telecomunicaciones, explicó que habrá que observar qué principios 

tomarán las máquinas en las decisiones de los humanos, pues la IA aprende de la inteligencia humana y nosotros también nos equivocamos, 

por lo que debemos analizar es ver qué errores también se pueden pasar a las máquinas. Jorge Enrique Linares Salgado, miembro del Sistema 

Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (CONAHCYT), aseveró que se debe reconsiderar a 

la ética como parte fundamental y racional en el manejo de la IA; las normas éticas pueden tener un carácter no estricto, no necesariamente 

implican una sanción en las leyes, pero si una sanción social que tiende a auto regularse. 
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ARMANDO OCAMPO ZAMBRANO; ES DESIGNADO POR LA COMISION PERMANENTE COMO TITULAR DE PRODECON 

 

Armando Ocampo Zambrano, fue designado por el Pleno de la Comisión Permanente con 20 votos a favor como Titular de la Procuraduría 

para la Defensa del Contribuyente (Prodecon), institución que ampara a los ciudadanos en materia fiscal. Tras obtener los votos necesarios para 

asumir el cargo, el presidente de la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta, tomó la protesta constitucional a Armando Ocampo 

Zambrano, a quien le deseo éxito en su encargo. Se registraron 34 votos de las y los legisladores, en la cual, Armando Ocampo Zambrano 

tuvo 20 votos, Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, 13 votos, Gilberto Camacho Botello, cero votos y se registró una abstención. Previo a 

la votación por cédula para elegir al nuevo titular de dicho organismo, las y los legisladores avalaron en votación económica, el dictamen de 

idoneidad de los tres aspirantes propuestos por el Titular del Ejecutivo federal Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo 

Zambrano y Gilberto Camacho Botello. Al presentar el dictamen de idoneidad de los aspirantes, la presidenta de la Tercera Comisión, diputada 

Carolina Viggiano Austria, subrayó que se debe escuchar a quienes pagan impuestos en el país, así como respetar y reconocer a aquellos 

mexicanos que cumplen con sus obligaciones fiscales y que a partir de estos apuestan por su nación. La senadora Imelda Castro Castro, de 

Morena, subrayó que se necesita al frente de la Prodecon una persona que garantice los derechos humanos de las y los contribuyentes, además 

de que se preocupe por atender las demandas e inquietudes de quienes pagan impuestos y, con ello, contribuyen a los programas sociales. 

Germán Martínez Cázares, senador del Grupo Plural, dijo que no se deben dejar vacías y sin nombramientos a las instituciones por algún 

requisito de procedimiento, ya que hay varias instituciones incompletas o que están con encargados de despacho. Reginaldo Sandoval Flores, 

diputado del PT, reconoció que el perfil de las personas propuestas es satisfactorio, pues en las entrevistas demostraron que sus actitudes y 

experiencias son las indicadas para formar parte de la Prodecon, por lo que confió en que quien sea elegida o elegido hará una gran labor.  

 

RICARDO MONREAL; NO HAY QUE HACER MENOS A XÓCHITL GALVEZ 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, señaló que la 4T, Morena y los aspirantes a la candidatura presidencial 

del movimiento que lidera el presidente Andrés Manuel López Obrador, no deben minimizar a la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez ni a su 

aspiración rumbo a las elecciones de 2024. Ricardo Monreal definió a Xóchitl Gálvez como una mujer disruptiva, ocurrente, como una mujer 

más en la pelea del proceso interno de su partido. Señaló que la respeta: No hay que minimizar, lo digo como analista político. Normalmente 

este tipo de irrupciones sociales no hay que minimizarlas; te muestra, te enseña que tienes que mantenerlas y enfrentarlas con la unidad. Si las 

desprecias, las minimizas o tratas de darle menor nivel al que tienen siempre te pierdes en la ambigüedad. Aseguró que lo que haría sería 

prepararse y darle peso a la unidad interna en el partido para no confiarse: Yo no estaría tranquilo con la oposición, la oposición existe y lo que 

haría es prepararme más al interior como movimiento para que la unidad no se resquebraje, para que no se genere con problemas, para que la 

unidad se mantenga y enfrentar este tipo de irrupciones ciudadanas, porque sí hay una irrupción ciudadana. No debemos desatender este tipo 

de expresiones y Morena debe de mantener la unidad y llevar a sus mejores hombres y mujeres a contender sin que existan preferencias 

favoritismos o cargadas artificiales. Afirmó que con la incidencia de Xóchitl Gálvez, la elección no sería un día de campo para Morena, como se 

previó que sería, pues ella es una aspirante fuerte. Opinó que los empresarios como ella no se pueden excluirse de la rendición de cuentas ante 

los señalamientos por mil 400 millones de pesos en contratos que ha revelado AMLO: ella tiene la obligación frente a sus electores posibles o 

frente a su público que es lo que está pasando con esas cuentas. 

 

MARCELO EBRARD; NIEGA QUE TAMAULIPAS SEA TERRITORIO DE SHEINBAUM 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, rechazó que Tamaulipas sea territorio de su compañera de partido Claudia Sheinbaum, ante el 

presunto apoyo del gobernador del estado, Américo Villarreal y el de su hijo, asegurando que es la gente la que decide. Bueno, el que sea 

territorio de Claudia, no. Asómate, es la gente la que decide. Ahora, el gobernador puede estar con quien quiere él y su familia, lo que no puede 

hacer es usar los recursos públicos en favor de lo que él piense, pero lo demás, está en su derecho. Marcelo Ebrard aseguró que va a la 

delantera de la contienda para ser el candidato de Morena a la Presidencia, incluso dijo que ya habló con Claudia Sheinbaum para que sea la 

próxima secretaria de Gobierno. Ya le dije a Claudia que la voy a hacer secretaria de Gobierno. El excanciller también se pronunció a favor de 

que todos los aspirantes de Morena deberían de igual manera presentar un plan en seguridad, como él lo hizo con el “Plan Ángel” para que la 

gente conozca sus propuestas. El excanciller también criticó que algunas encuestadoras que ubican a la exjefa de gobierno de la CDMX en 

primer lugar con alto rango de diferencia.  Hay unas encuestas que ya tipificamos, que son las que se equivocan frecuentemente en los procesos 

electorales, las vamos a dejar a un lado.  
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SANTIAGO CREEL; VOY ABRIR UN DIÁLOGO CON LOS COORDINADORES PARA LLEGAR A UN ACUERDO PARLAMENTARIO 

SOBRE MI SALIDA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que abrirá un diálogo con los coordinadores parlamentarios para 

llegar a un acuerdo sobre su salida del cargo. Y si hay un diálogo en donde den plenas garantías, yo no tengo ningún problema de encontrar la 

salida parlamentaria, siempre y cuando los acuerdos se cumplan. Yo soy gente de diálogo, y por eso quiero demostrar que en medio de la 

competencia tan fuerte y de la división y polarización que ha generado el presidente, se puede dialogar y llegar a acuerdos. Aseguró confiar en 

el acuerdo que adopten los coordinadores parlamentarios sobre el tema. Afirmó, que el presidente ha perdido autoridad moral como jefe de 

Estado por los desacatos a las autoridades electorales, lo cual es muy grave, porque nos está llevando a la impunidad. Creel Miranda señaló 

que el Estado mexicano tiene los instrumentos jurídicos necesarios para hacer que el presidente cumpla con las resoluciones del Tribunal 

Electoral. Sin embargo, la actitud que ha tomado el Ejecutivo de pisotear las leyes y la Constitución, yo no veo que vaya a cambiar a estas alturas, 

adentrados en quinto año de gobierno. El presidente, se ha vuelto un destructor de instituciones y un violentador del Estado de derecho y del 

Estado constitucional democrático del país. Esto es gravísimo, y no le vamos a permitir, así lo haga desde el poder, así quiera desnivelar la 

cancha, así quiera insultar de manera cobarde e ilegal a una de las aspirantes para el Frente Amplio Por México, y todo va a tener respuesta. Y 

una cosa, presidente: el que se lleva se aguanta, porque luego dice, ¿y por qué me dan estas respuestas?, pues nada más hay que preguntar 

quién empezó, quién sembró la semilla del odio, de la división, de la polarización en este país. Pues fue usted, nadie más. 

 

SILVANO AUREOLES; PROPONE UN RÉGIMEN PARLAMENTARIO PARA GARANTIZAR LA DEMOCRACIA EN MÉXICO 

 

Silvano Aureoles Conejo, participó en el Foro organizado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), denominado: Democratización 

de la Vida Política, Un Régimen Parlamentario para Gobernar por los Derechos de Todas las Personas, donde resaltó que a pesar de los 

esfuerzos del presidente por terminar con la democracia del país como la Reforma Electoral y el Plan B, la lucha y unidad social con los partidos 

opositores se hizo valer para mantener y construir un sistema que cada 3 o 6 años prueba que funciona y da garantías a las y los ciudadanos 

que libremente ejercen su voto. El candidato a coordinar el Frente Opositor, señaló que el sistema que mejor nos garantiza integrar a todos los 

sectores es el parlamentarismo, con un régimen parlamentario obligaríamos a todas las fuerzas políticas a llegar acuerdos democráticos, no 

veríamos aplanadoras legislativas que solamente nos dan leyes mal hechas, este es el mejor sistema para sociedades plurales y diversas con 

muchos desacuerdos como lo es la mexicana. Silvano Aureoles enfatizó que incluso nuestros usos políticos son parlamentarios, en los 

regímenes presidenciales puros, nadie conoce a los líderes nacionales de los partidos porque sus decisiones no pesan, en los parlamentarios 

todo el mundo les conoce porque ellos siempre están al frente, como ya pasa en México. Y se dirigió así a los perredistas: la lucha democrática 

ha sido una de las principales causas del PRD, hemos sido una pieza fundamental y por eso lo refrendo, soy un orgulloso fundador militante de 

este partido y hoy soy quien nos representa en el Frente Amplio por México, así es como seguimos haciendo historia para nuestra nación. Ahora 

el reto que tenemos enfrente, es el de seguir siendo el defensor más acérrimo de la democracia mexicana y sus instituciones. Me da mucho 

gusto saber que aquí contamos con gente valiente que se la juega por México y sus instituciones, que salieron a las calles a defender al INE ya 

en dos ocasiones y que nos enseñan que en Michoacán nació toda la lucha que hoy volvemos a tener frente a un aspirante a dictador. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; RECONOCEN EN EL SENADO A COMUNIDAD ARTÍSTICA MEXICANA 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la ceremonia de reconocimiento a influencers mexicanos, cantantes, 

artistas, DJs y deportistas, se comprometió a que los y las legisladoras seguirán contribuyendo a crear las políticas y las leyes para apoyar a este 

sector. Como una manera de reconocer a quienes día con día comunican y aportan su talento a la sociedad, el senador Miguel Ángel Mancera 

entregó reconocimientos a influencers, cantantes, artistas, DJs y deportistas. El legislador destacó la importancia que tiene la comunidad artística, 

pues inspira a los jóvenes y les recuerda que los sueños son posibles si se lucha por ellos, además de que posicionan el nombre de México a 

nivel internacional y, desde su trinchera, también contribuyen en la lucha por un país mejor. El coordinador de la bancada del PRD recordó que 

en el Senado se han librado varias batallas en favor de los y las mexicanas, como las reformas que mejoraron el salario mínimo y la de los 

matrimonios igualitarios, así como para reconocer la equidad de género. Mancera Espinosa se comprometió a que los y las legisladoras seguirán 

contribuyendo a crear las políticas y las leyes que permitan que todo lo que hagan en este gremio, tenga el nivel de validez jurídica que debe 

tener. Yo estoy convencido que cada uno de nosotros va a seguir luchando por este país en la trinchera que nos corresponde. Síganlo haciendo 

con convicción, con cariño y con amor a México.  
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SENADORA IMELDA CASTRO; LA OPOSICIÓN SUEÑA CON DEBILITAR EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN, PERO YA NO 

PASARÁN LOS Y LAS TRAFICANTES DE INFLUENCIAS EN MÉXICO 

 

La senadora Imelda Castro, tras advertir a opositores desde la tribuna de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que ya no se puede 

andar por la vida política siendo servidor o servidora pública y al mismo tiempo gestionar o traficar con contratos para sus empresas privadas, 

aseguró que los y las traficantes de influencias ya no pasarán en México. La legisladora de Morena por Sinaloa remarcó: Eso ya no se va a 

poder, no se puede, no se debe, la gente lo está observando, y recordó que uno de los principales ejes que tiene la actual transformación del 

país es separar el poder político del poder económico. Y entonces, estamos obligados a declarar, son tres declaraciones que tenemos que hacer 

como servidoras y servidores públicos: la declaración patrimonial, la declaración fiscal y la declaración de intereses. Y eso es lo que aquí se está 

cuestionando que no se ha hecho. La legisladora sinaloense puntualizó que dentro de ese eje de separar el poder político del poder económico, 

una gran misión que tiene el proceso de transformación es combatir la corrupción para combatir la gran desigualdad. Indicó que se han tenido 

ahorros por más de 574 000 millones de pesos que han ayudado al gobierno al desarrollo social y económico del país, justamente por el combate 

a la corrupción, por el combate a los privilegios que había en México. Gracias a eso, más de 30 millones de familias que representan el 85% del 

país ya tienen acceso a un pequeño cacho por lo menos del presupuesto público y por eso hicimos de los programas sociales, derechos sociales 

en la Constitución. A propósito del tema de Segalmex, repitió: No somos iguales y el presidente lo ha dicho, es un tema que se va a aclarar 

plenamente porque este gobierno no va a tener ninguna mancha por la corrupción, por eso hay órdenes de aprehensión, por eso hay procesos 

jurídicos en contra de decenas de servidores públicos y hay una investigación de la cual se da cuenta de manera periódica. No, no estén soñando 

con que por ahí van a debilitar este proceso de transformación, no somos iguales y el pueblo de México ha madurado, y no pasarán los y las 

traficantes de influencias en México. 

 

MARIO DELGADO; MORENA REALIZA PRIMERA CONSULTA NACIONAL RUMBO AL PROYECTO DE NACIÓN 2024-2030; “EL 

PUEBLO ESTÁ MÁS POLITIZADO QUE NUNCA” 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró el inicio de la primera de cuatro consultas que se harán a nivel nacional para 

preguntarle al pueblo de México sobre los temas que conformarán el Proyecto de Nación 2024-2030. Hoy arrancamos con las asambleas en 

todo el país para conocer la opinión del pueblo. Todas y todos construiremos el Proyecto de Nación que le dará la continuidad a la Cuarta 

Transformación. El dirigente afirmó que, el pasado domingo 16 de julio, miles de mexicanos y mexicanas se dieron cita, desde muy temprano, 

en las plazas públicas de los 300 distritos electorales del país, donde se convocó de manera general a todos los ciudadanos y ciudadanas a dar 

sus opiniones y propuestas en las asambleas de consulta. El pueblo quiere participar. Estamos muy contentos porque llegaron ciudadanos de 

todas partes para entablar un diálogo que, sin duda, enriquecerá el Proyecto de Nación. Delgado destacó que la jornada fue un ejercicio histórico 

de democracia participativa. Una vez más demostramos que en Morena no somos iguales. Estamos escuchando en todos los distritos electorales 

del país la opinión del pueblo, porque así es como hacemos las cosas en Morena: siempre del lado de la gente. Uno de los grandes objetivos de 

la Cuarta Transformación es vivir en una auténtica democracia, que se respete la voluntad de la mayoría, darle más poder al pueblo, para que 

sea la gente quien decida de manera directa sobre los asuntos más relevantes en nuestro partido. Por eso, esta jornada es un gran logro. Ya 

dejamos atrás los tiempos en los que la clase política sólo quería la participación de la gente en las elecciones, eso ya quedó atrás; ahora el 

pueblo es el protagonista de la vida pública del país. El líder morenista celebró que los foros nacionales, que dieron inicio el pasado 8 de julio, 

estén atrayendo la atención de la población y tengan bastante difusión. Estos foros tienen el objetivo de informar a la gente para llegar mejor 

preparados a las asambleas de consulta. Me informan desde el Instituto Nacional de Formación Política (INFP) que cinco mil personas han 

participado en los foros de manera presencial, además de cuatro mil en Zoom, y han tenido más de 165 mil visualizaciones en YouTube y en 

Facebook. Invitó a las y los ciudadanos a seguir participando en las tres asambleas nacionales de consulta que restan, y aseguró que, en los 

cinco años del gobierno de la Transformación, se ha logrado la revolución de las consciencias gracias a la participación constante de la 

ciudadanía. Queremos que Morena siga siendo el partido del pueblo, y por eso seguiremos consultando a la gente. En Morena, el pueblo manda. 

La construcción del Proyecto de Nación contempla 18 foros nacionales con la realización de conferencias que comprenden del 8 de julio hasta 

el 20 de agosto. Asimismo, restan tres consultas al grueso de la población mexicana rumbo al Proyecto de Nación 2024-2030. El próximo 30 de 

julio será la consulta sobre el tema “Defensa del Estado de Bienestar”; el 13 de agosto será sobre la “Defensa de nuestra tierra”, y el 27 de agosto 

será en torno al eje “Hacia un renacimiento mexicano”.    

 

MAGISTRADA JANINE OTÁLORA; PROPONE ECHAR ABAJO CONVOCATORIA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

La magistrada Janine Otálora propondrá a sus pares de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

declarar la invalidez de la convocatoria del Frente Amplio por México (FAM), dado que, según su análisis, el proceso vulnera los principios de 

legalidad y equidad en la contienda federal que inicia en el mes de septiembre. Si esto resultara aprobado, los 12 aspirantes que buscan recabar 
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150,000 firmas de apoyo para encabezar la construcción del Frente, deberán suspender los eventos, recorridos, así como la difusión de 

propaganda por el país. De acuerdo al proyecto, dichos actos constituyen un fraude a la ley, pues están encaminados a in observar la normativa 

constitucional y legal en materia de procedimientos internos de selección de candidaturas partidistas a cargos de elección popular. Esta Sala 

Superior considera que son sustancialmente fundados los motivos de agravio relativos a la vulneración de los principio de legalidad y equidad en 

la contienda y suficientes para declarar la invalidez de la convocatoria. La resolución tiene como origen la denuncia que presentó el dirigente 

nacional del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya Gutiérrez, y otros actores, en contra de PAN, PRI y PRD, quienes dieron a conocer la 

convocatoria para elegir al responsable de construir el FAM. La intención real es posicionar de manera anticipada sus plataformas políticas, 

generando una sobre exposición de las personas aspirantes al Frente. Siendo así que la convocatoria emitida para seleccionar al Responsable 

Nacional para la construcción del Frente Amplio por México persigue un objetivo de carácter electoral, pues se plantea la noción de generar una 

plataforma de gobierno de cara al proceso electoral federal 2023-2024. El proyecto que se discutirá y votará durante la sesión de la Sala Superior 

programada para hoy miércoles 19 de julio, incluye diversas fotografías y notas periodísticas, además tuits de los aspirantes a encabezar el 

Frente.  

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; IMSS, UN INSTITUTO DESMANTELADO POR LA 4T 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, pidió a la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión llamar a comparecer al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, para que 

explique las causas de los recortes presupuestales, el gasto en inversión en ese instituto, así como las medidas que tomará para corregir esta 

situación. Urge mejorar las condiciones de la infraestructura médica, con el fin de brindar una atención de calidad a la población derechohabiente. 

La atención de la salud de las y los mexicanos no ha sido una prioridad de este gobierno, sino todo lo contrario, el IMSS se ha convertido en un 

instituto desmantelado por la 4T. Rementería del Puerto recriminó que por políticas de capricho y no de priorizar el bienestar social dejó a 

millones de personas sin seguridad social al destruir el sistema de salud para los no asegurados, como lo era el Seguro Popular. Provocaron el 

persistente desabasto de medicamentos e insumos médicos, fallaron en su gestión de la pandemia de Covid-19 ocasionando miles de muertes, 

dejaron sin vacunas y tratamientos contra el cáncer a miles de niñas y niños, y a todo esto hay que agregar el que han acelerado el deterioro de 

la infraestructura de las unidades médicas del sector salud, incluidas las del Instituto Mexicano del Seguro Social. El legislador puso como ejemplo 

el trágico suceso donde perdió la vida una niña de seis años en un elevador de un hospital del IMSS en Quintana Roo, que fue una desafortunada 

muestra de las malas condiciones en que se encuentra la infraestructura de las clínicas y los hospitales públicos. Hoy el IMSS es sinónimo de 

instalaciones inseguras para los pacientes y sus familiares, así como para el personal de salud que labora en ellos. Hace unos años, el IMSS era 

una institución de orgullo y prestigio por la calidad en la atención a la salud que prestaba a su población derechohabiente. El legislador 

veracruzano expuso que  en una revisión de las cifras de las Cuentas Públicas entre 2019 y 2022, publicadas por la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, muestran el gasto realizado por el Gobierno federal, en donde queda de manifiesto que la inversión en obra pública en el IMSS 

sufrió un fuerte recorte de 2 mil 402 millones de pesos, es decir, de lo aprobado en el presupuesto se dejó de gastar una cuarta parte. Otro de 

los rubros que también sufrieron un recorte en su gasto es el relativo a la erogación para compra de equipo e instrumental médico y de laboratorio. 

El recorte fue mucho más severo, ya que se dejaron de erogar en esos cuatro años 13 mil 201 millones de pesos, es decir, más de la mitad de 

lo que estaba aprobado en el presupuesto.  

 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS; EL PRESIDENTE, AL DESCALIFICAR A XÓCHILT GÁLVEZ, FALTA A LA ÉTICA, A LA 

CIVILIDAD Y LEGALIDAD  

 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), afirmó que lo que hace el presidente de la República al descalificar a la senadora Xóchilt Gálvez 

es reprobable, no sólo falta a la ética, también a la civilidad y legalidad; no tiene por qué hacerlo con persona alguna. Todas las personas estamos 

obligados al respeto, a la verdad, a la legalidad, y eso no tiene excepción. Cuando una persona agrede a los demás, agrede por doble vía: a la 

persona que es víctima y a él mismo, porque atenta contra su investidura. El diputado enfatizó que, si desde la autoridad se incumple con la Ley 

Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, hay una afectación mayor. El presidente debe entender, con 

humildad, que es el jefe de Gobierno y de Estado, y está actuando de una manera irresponsable. La actuación del presidente al descalificar a la 

senadora, realmente es de vergüenza internacional. El diputado señalo sobre las declaraciones del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Pablo Gómez, respecto del mismo tema. Enfatizó en que el titular de la UIF no puede 

excederse en sus atribuciones y hacer comentarios públicos al respecto; es falta de ética, de la legalidad y de respeto que nos debe a los 

mexicanos.  
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DIPUTADA SAYONARA VARGAS; PENALIZAREMOS CONTENIDO SEXUAL CREADO MEDIANTE INTELIGENCIA ARTIFICIAL  

 

La diputada federal representante del Distrito 01 con cabecera en Huejutla de Reyes, Hidalgo, Sayonara Vargas Rodríguez, presento una 

iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 199 del Código Penal Federal. El documento contiene la propuesta que 

reconoce como un delito, la edición y reproducción de contenido sexual no autorizado, en el que se modifican digitalmente rasgos físicos de las 

personas en videos o fotografías. El objetivo es protegernos a las mujeres del aprovechamiento indebido de nuestros rostros mediante el uso de 

inteligencia artificial en contenido sexual no autorizado. Vargas Rodríguez indicó que, ante el desarrollo de nuevas Tecnologías de Información, 

se han empleado nuevas formas de abuso, por lo que es fundamental actualizar la legislación para evitar lagunas jurídicas que dejen en estado 

de indefensión a las mujeres y niñas. 

 

DONALD TRUMP; DICE QUE UN FISCAL LE NOTIFICÓ QUE ES INVESTIGADO POR EL ASALTO AL CAPITOLIO 

 

El ex presidente de EE.UU. Donald Trump anunció haber recibido una carta del fiscal especial Jack Smith en la que le informa que es objeto 

de investigación por el asalto al capitolio el 6 de enero de 2021. Trump escribió en su red Truth Social, que Smith le da cuatro días para declarar 

ante el Gran Jurado encargado de decidir si hay imputación. Y eso casi siempre implica arresto e imputación, añade el ex mandatario. Trump 

acusó al fiscal especial de actuar bajo las órdenes del fiscal general del Estado, Merrick Gardland, y a este de hacerlo por orden del presidente 

Joe Biden, su rival político número uno. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Trump is target of Jan. 6 probe 

Enmiendas incluyen medidas por la 
migración, reducir el Senado y elevar la 

edad para ser Presidente 

Trump target of 2nd federal inquiry DOJ tells Trump he’s a target in 
2020 vote inquiry 

Trump expecting indictment 

soon over ties to Jan. 6 

 

Ukraine: Poutine torpille l’accord 
sur les céréales 

Abascal vaticina más tensión en 
Cataluña si gobiernan PP y Vox 

Trump says he is target of criminal 
investigation into 2020 US election 

Revealed: soaring toll of 28,000 
convictions for Covid breaches 

Tras la derrota en Santa Fe, Cristina 
hará campaña para sostener a Massa 

Agro e petróleo devem levar a recorde na 
balança comercial 

Alza en los precios en dólares 
hace caer las renumeraciones  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump recibió notificación de que es objetivo de investigación por asalto a Capitolio 

•ONU alertó que las olas de calor serán cada vez más intensas 

•Ascienden a 14 los muertos por la avalancha en el centro de Colombia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Entrevista/Santiago Creel recrimina injurias de AMLO a Xóchitl Gálvez: “Lo más grave de su 

administración”.- Santiago Creel consideró que la controversia que desató Andrés Manuel López 

Obrador y sus ataques a Xóchitl Gálvez forma parte de “lo más grave de su administración”. En 

entrevista para Infobae México, el aspirante del Frente Amplio por México no dudó en volver a tachar 

al Jefe del Ejecutivo como “un desgraciado” tras acusarlo de “faltar a su investidura y responsabilidad 

presidencial” con las embestidas a su compañera de partido. [INFOBAE] 

Santiago Creel no se bajará; negó declinación a favor de Xóchitl Gálvez.- El diputado federal 

Santiago Creel Miranda no se bajará de la contienda por la candidatura presidencial de Va por 

México para declinar a favor de la senadora Xóchitl Gálvez, quien escaló rápidamente en las 

encuestas desde que se destapó como aspirante. [INFOBAE] 

“El colmo de la ilegalidad”: Santiago Creel reprochó a AMLO evitar notificación del INE por 

vacaciones.- Luego de que personal del Instituto Nacional Electoral no consiguió entregar de forma 

presencial la notificación sobre medidas cautelares al equipo jurídico de Andrés Manuel López 

Obrador porque estaba en “periodo vacacional”, Santiago Creel arremetió contra el presidente al 

asegurar que sus acciones son “el colmo de la ilegalidad”. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Tribunal Electoral podría frenar al Frente Amplio por México.- La discusión se deriva de un juicio para 

la protección de derechos político-electorales, que fue interpuesto por Alberto Anaya, líder del 

Partido del Trabajo. [LA LISTA] 

MC defendió a Xóchitl Gálvez y acusó de “golpeteo de Estado” en su contra.- El coordinador de los 

diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, señaló que el primer mandatario incursionó en un “golpeteo 

de Estado” contra Gálvez Ruiz, por lo que acudieron a las autoridades correspondientes para 

denunciar los hechos. [INFOBAE] 

Exclusivo: los nombres que propone el PRD para la Jefatura de Gobierno en 2024.- El partido del sol 

azteca llevará tres nombres a las negociaciones de la oposición con los que cree que puede 

competir por la Jefatura de Gobierno. El primero será el coordinador de la bancada en San Lázaro, 

Luis Cházaro, quien reconoció que tomó la decisión luego de conversar con el presidente del partido, 

Jesús Zambrano. [LA POLÍTICA ONLINE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena escaló su ofensiva contra Xóchitl Gálvez: el diputado Manuel Robles la denunció por 

enriquecimiento ilícito y lavado de dinero.- E“Estamos pidiendo a la FGR que investigue si es ella una 

exitosa emprendedora o es una política corrupta como todos apreciamos desde este lado”, dijo el 

legislador Manuel Robles Gómez en conferencia de prensa. [EL PAÍS] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-recrimina-injurias-de-amlo-a-xochitl-galvez-lo-mas-grave-de-su-administracion-video/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/santiago-creel-no-se-bajara-nego-declinacion-a-favor-de-xochitl-galvez/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/el-colmo-de-la-ilegalidad-santiago-creel-reprocho-a-amlo-evitar-notificacion-del-ine-por-vacaciones/
https://la-lista.com/politica/2023/07/18/tribunal-electoral-podria-frenar-al-frente-amplio-por-mexico
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/mc-defendio-a-xochitl-galvez-y-acuso-de-golpeteo-de-estado-en-su-contra/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-los-nombres-que-propone-el-prd-para-la-jefatura-de-gobierno-en-2024/
https://elpais.com/mexico/2023-07-18/morena-escala-su-ofensiva-contra-xochitl-galvez-el-diputado-manuel-robles-la-denuncia-por-enriquecimiento-ilicito-y-lavado-de-dinero.html
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PRI 

Alito y la lista pluri del PRI: busca históricos para que además sean candidatos por elección pero 

dudan de aceptar por incumplimientos.- Existe una realidad ineludible de que el PRI a lo sumo podrá 

colar seis senadores por la vía plurinominal en 2024. Y la demanda es muy alta. Por eso Alejandro 

Moreno Cárdenas esboza un esquema que viene a decir que él otorgará las pluri siempre y cuando 

los beneficiarios acepten ir a elecciones en sus estados. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO agradeció a Biden por posponer sanciones comerciales por la vaquita marina.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador agradeció a su homólogo estadounidense, Joe Biden, por posponer 

las sanciones comerciales contra México por los esfuerzos de conservación de la vaquita marina y la 

totoaba, especies en peligro de extinción del Alto Golfo de California. [FORBES, SWISSINFO] 

Gobierno alista reforma para evitar tácticas dilatorias de empresas inhabilitadas.- Luego de detectar 

que algunas empresas inhabilitadas para obtener contratos de la administración pública federal 

seguían participando en procesos de licitaciones mediante tácticas dilatorias legales y de otros tipos, 

la Secretaría de la Función Pública informó que estudian un proyecto de reforma de ley para evitar 

estas prácticas. [FORBES]  

Von der Leyen confía en que las negociaciones comerciales Unión Europea-México concluyan 

pronto.- La Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, declaró que "confía" en que la 

Unión Europea y México concluyan en los próximos meses las negociaciones sobre un acuerdo de 

libre comercio actualizado. [REUTERS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

López Obrador dijo que acatará "bajo protesta" la orden del INE de no referirse a la candidata de la 

oposición.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que acatará "bajo 

protesta" la orden del Instituto Nacional Electoral de no pronunciarse sobre las elecciones de 2024 tras 

sus críticas a la candidata conservadora Xóchitl Gálvez, a quien acusó de usar su puesto como 

senadora para beneficiar a sus empresas con contratos públicos. [EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Sueño interrumpido: Mientras la violencia de las bandas se dispara en México, los migrantes en 

Estados Unidos se replantean volver a casa.- Mientras la violencia se extiende por amplias zonas de 

México, cálculos similares se reproducen en Estados Unidos, donde residen unos 39 millones de 

personas de origen mexicano. Los inmigrantes procedentes de regiones peligrosas se ven obligados 

a reevaluar sus vínculos con su país de origen y algunos deciden que no merece la pena correr el 

riesgo de regresar. [LOS ANGELES TIMES] 

GENERAL 

Gobierno subió a 26, 7 millones de euros pago para salir de prisión de exjefe de Pemex.- El Gobierno 

mexicano subió de 10,7 a 30 millones de dólares el pago que exige al exdirector de Petróleos 

Mexicanos de 2012 a 2016, Emilio Lozoya, para que salga de prisión, incremento que el exfuncionario 

de la estatal mexicana denunció abiertamente como una extorsión. [SWISSINFO] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/alito-y-la-lista-pluri-del-pri-busca-historicos-para-que-ademas-sean-candidatos-por-eleccion-pero-dudan-de-aceptar-por-incumplimientos/
https://www.forbes.com.mx/amlo-agradece-a-biden-por-posponer-sanciones-comerciales-por-la-vaquita-marina/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_l%C3%B3pez-obrador-agradece-a-biden-por-posponer-sanciones-comerciales-por-la-vaquita-marina/48670768#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%2C%2018%20jul,de%20extinci%C3%B3n%20del%20Alto%20Golfo
https://www.forbes.com.mx/gobierno-alista-reforma-para-evitar-tacticas-dilatorias-de-empresas-sancionadas/
https://www.reuters.com/world/europe/von-der-leyen-confident-eu-mexico-trade-talks-will-conclude-soon-2023-07-18/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-dice-acatara-protesta-orden-ine-no-referirse-candidata-oposicion-20230718164943.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-07-18/migrants-rethinking-return-mexico-as-violence-soars
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-corrupci%C3%B3n_gobierno-sube-a-26--7-millones-de-euros-pago-para-salir-de-prisi%C3%B3n-de-exjefe-de-pemex/48671906
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¿Cuántos periodistas han sido asesinados en México en 2023?.- México se mantiene como uno de los 

países más peligrosos del mundo para ejercer el periodismo, indicó la organización Reporteros sin 

Fronteras. Sólo en la primera mitad de 2023, han sido asesinados cinco periodistas, al menos dos de 

ellos en posible relación con su labor informativa. [CNN] 

Llegó a Colima Tim Shaddock, náufrago australiano rescatado por un atunero mexicano.- Pasaron 

tres meses desde que Tim Shaddock, un marinero australiano de 54 años, y su perra tocaran tierra por 

última vez. Salió de La Paz, Baja California Sur rumbo a la Polinesia Francesa. Un trayecto de más de 

6.000 kilómetros. Una tormenta dañó su embarcación. Tras meses de comer pescado crudo y beber 

agua de lluvia para sobrevivir, Shaddock volvió a tocar tierra en el puerto de Manzanillo, Colima. [EL 

PAÍS, INFOBAE, WASHINGTON POST, GUARDIAN] 
 

CUMBRE DE LA UNIÓN EUROPEA Y LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS 

Unión Europea-Celac: aprueban declaración contra la guerra rusa en Ucrania, sin apoyo de 

Nicaragua.- La cumbre entre la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños concluyó en Bruselas, con una resolución de condena moderada contra la invasión de 

Rusia en Ucrania sin el respaldo de Nicaragua y tras previas reticencias de Venezuela y Cuba. En la 

declaración final tiene especial peso la promesa de reimpulsar el acuerdo entre la UE y Mercosur para 

final de este año. [FRANCE 24, EL PAÍS, SPUTNIK] 

Nicaragua acusó a la Unión Europea de haber roto los procedimientos al condenar la guerra en 

Ucrania.- El Gobierno de Nicaragua acusó a la Unión Europea de haber roto los procedimientos y los 

mecanismos, luego que los líderes europeos y de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños condenaron la "guerra en Ucrania" en la declaración final de la cumbre. [SWISSINFO] 

Uruguay y Unión Europea suscribieron un memorándum de entendimiento en materia energética.- 

Uruguay y la Unión Europea firmaron un Memorándum de Entendimiento en materia de Cooperación 

en Energías Renovables, Eficiencia Energética e Hidrógeno Verde. [PRENSA LATINA] 

Bolivia llamó en la Cumbre Celac-Unión Europea a cambiar el capitalismo.- El presidente de Bolivia, 

Luis Arce, advirtió en un discurso que es preciso cambiar el sistema capitalista si se pretende un futuro 

mejor para las actuales y futuras generaciones. [PRENSA LATINA] 

Boric urgió a líderes latinoamericanos reconocer agresión de Rusia a Ucrania: "Mañana podríamos 

ser nosotros".- El presidente chileno, Gabriel Boric, instó en Bruselas al resto de líderes latinoamericanos 

a que reconozcan la agresión de Rusia a Ucrania ya que advirtió que "mañana" cualquiera de ellos 

podría verse en la misma situación. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea y Chile firmaron asociación sobre materias primas.- La Unión Europea y Chile firmaron 

un memorando de entendimiento para profundizar la cooperación en el campo de las cadenas de 

valor de materias primas sostenibles que son necesarias para la energía limpia y la transición digital 

de ambos socios. [DW] 

Petro: "Yo no sabría si es preferible apoyar a Estados Unidos o a Rusia. Me parece que es lo mismo".- 

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, comparó en su discurso en la clausura de la llamada 

Cumbre de los Pueblos, que acogió el Parlamento Europeo en Bruselas, a Rusia y Estados Unidos 

asegurando que son "lo mismo". [SWISSINFO] 
 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/07/18/cuantos-periodistas-asesinados-mexico-2023-orix/
https://elpais.com/mexico/2023-07-18/llega-a-colima-tim-shaddock-el-naufrago-australiano-rescatado-por-un-atunero-mexicano.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-18/llega-a-colima-tim-shaddock-el-naufrago-australiano-rescatado-por-un-atunero-mexicano.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/pense-que-no-lo-lograria-naufrago-australiano-habla-por-primera-vez-tras-ser-rescatado-esto-piensa-de-su-perrita/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/18/australian-sailor-dog-rescued-adrift-mexico/fbec0b8a-257b-11ee-9201-826e5bb78fa1_story.html?itid=sr_3
https://www.theguardian.com/australia-news/2023/jul/19/so-grateful-australian-sailor-who-survived-three-months-adrift-off-mexico-back-on-dry-land
https://www.france24.com/es/europa/20230718-ue-celac-aprueban-declaraci%C3%B3n-contra-la-guerra-rusa-en-ucrania-sin-apoyo-de-nicaragua
https://elpais.com/internacional/2023-07-18/los-lideres-de-la-ue-y-latinoamerica-logran-pactar-una-condena-tibia-de-la-guerra-en-ucrania-con-la-oposicion-de-nicaragua.html
https://sputniknews.lat/20230718/nicaragua-no-firmo-ni-acompano-lo-que-fue-anunciado-como-declaracion-de-la-iii-cumbre-celac-ue-1141679895.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-celac-nicaragua_nicaragua-acusa-a-la-ue-de-haber-roto-los-procedimientos-al-condenar-la-guerra-en-ucrania/48671782
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/18/culmina-en-bruselas-cumbre-ue-celac-los-pueblos-vigilan#518448
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/18/bolivia-llama-en-cumbre-celac-ue-a-cambiar-el-capitalismo
https://www.europapress.es/internacional/noticia-boric-urge-lideres-latinoamericanos-reconocer-agresion-rusia-ucrania-manana-podriamos-ser-nosotros-20230718154439.html
https://www.dw.com/es/cumbre-ue-celac-la-ue-y-chile-firman-asociaci%C3%B3n-sobre-materias-primas/a-66274519
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-celac_petro---yo-no-sabr%C3%ADa-si-es-preferible-apoyar-a-eeuu-o-a-rusia--me-parece-que-es-lo-mismo-/48671890
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Petro, Macron, Lula y Fernández se reunieron en Bruselas con el Gobierno venezolano y la oposición.- 

Los presidentes de Colombia, Argentina, Brasil y Francia se reunieron en Bruselas con una delegación 

del Gobierno venezolano y de la oposición para intentar “mediar” y reconducir a las partes al diálogo 

en el país caribeño. [EFE, SWISSINFO]  

Venezuela abogó por eliminar desigualdades y bloqueos a las naciones.- La vicepresidenta ejecutiva 

de Venezuela, Delcy Rodríguez, abogó desde Bruselas, Bélgica, a eliminar las desigualdades 

económicas y sociales y los bloqueos contra las naciones, al participar en la III Cumbre de jefes de 

Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea. 

[TELESUR] 

Unión Europea ofreció a Venezuela el fin de las sanciones si celebra unas elecciones inclusivas en 

2024.- La Unión Europea insistió a Venezuela en la importancia de celebrar unas elecciones 

presidenciales inclusivas y justas en 2024 para poder cristalizar el cambio de posición hacia el país y 

levantar las sanciones internacionales. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Fuerzas Armadas rusas atacaron con misiles en represalia por el acto terrorista en el puente de 

Crimea.- Las Fuerzas Armadas de Rusia lanzaron un ataque de represalia combinado con armas de 

precisión contra los lugares en Nikoláyev y Odesa, donde se preparaban actos terroristas contra Rusia 

utilizando drones navales. [SPUTNIK, TELESUR] 

Ucrania admitió que es "prácticamente imposible" un éxito inmediato a través de su tan anunciada 

contraofensiva.- El comandante de las Fuerzas Terrestres del Ejército de Ucrania  reconoció que es 

"prácticamente imposible" lograr un éxito inmediato en la tan anunciada contraofensiva ucraniana y 

que el avance de la misión "no va tan rápido" como habrían deseado. [EUROPA PRESS] 

Al menos cinco heridos por disparos del Ejército ucraniano en Belgorod.- Al menos cinco civiles 

resultaron heridos a causa de disparos de las Fuerzas Armadas de Ucrania en la provincia rusa de 

Belgorod, cerca de la frontera. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Zelenski trabajará con Guterres para restaurar el suministro de alimentos a través del mar Negro.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, mantuvo una llamada con el secretario general de 

Naciones Unidas, António Guterres, con quien acordó trabajar conjuntamente para restaurar el 

suministro de alimentos a través del mar Negro. [EUROPA PRESS] 

Unión Africana y G20 criticaron fin de acuerdo de granos.- Varios miembros del Grupo de los 20 

recriminaron a Rusia su decisión de poner fin al acuerdo del mar Negro que facilitaba las 

exportaciones de cereal ucraniano durante la reunión de ministros de Finanzas del Grupo. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres pidió una entidad de la ONU para "gobernar" una Inteligencia Artificial llena de riesgos.- El 

secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, António Guterres, reiteró que el futuro 

desarrollo de la Inteligencia Artificial debe estar "gobernado" por una entidad dependiente de 

Naciones Unidas, una idea que ya ha lanzado en el pasado. [SWISSINFO] 
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ONU alertó que las olas de calor serán cada vez más intensas.- La Organización de las Naciones 

Unidas advirtió que el mundo debe estar preparado para olas de calor más intensas mientras resaltó 

que el fenómeno El Niño ampliará la intensidad de las altas temperaturas. [TELESUR, DW] 

Reunión de Finanzas del G20 concluyó sin acuerdo ni alivio para las naciones en crisis.- Los ministros 

de Finanzas y gobernadores de bancos centrales del Grupo de los 20 concluyeron su última reunión 

sin acuerdo conjunto para avanzar en temas fundamentales y sin consenso sobre el alivio a las 

naciones gravemente endeudadas. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

GOBIERNO 

Biden y el presidente israelí Herzog analizaron conjuntamente las tensiones en la Casa Blanca.- Joe 

Biden y su homólogo israelí, Isaac Herzog, abordaron las tensiones en torno a una polémica 

reorganización judicial dentro de Israel que el presidente estadounidense ha tachado de obra de un 

gobierno "extremista". [FRANCE 24] 

Trump recibió notificación de que es objetivo de investigación por asalto a Capitolio.- El ex presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, fue notificado de que es uno de los objetivos en la investigación 

del Departamento de Justicia del país sobre los esfuerzos para anular las elecciones presidenciales 

de 2020, que tuvieron lugar el 6 de junio de 2021 durante el asalto al Capitolio del país 

norteamericano. [BLOOMBERG, SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE, AP, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

FRANCE 24]  

POLÍTICA 

Trump sugirió que el Congreso debe iniciar un juicio político contra Biden.- El expresidente de Estados 

Unidos Donald Trump (2017-2021) sugirió que el Congreso de su país debería iniciar un proceso de 

juicio político contra el actual mandatario Joe Biden. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Michigan presentó cargos contra "electores falsos" que intentaron revertir la derrota de Trump en 

2020.- La fiscal general del estado, Dana Nessel, acusó a 16 republicanos de falsificar y entregar al 

Senado documentos no válidos que buscaban anular la victoria de Joe Biden en las presidenciales. 

[TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Denuncian que a los agentes texanos en la frontera se les ordena empujar a niños al río Grande y 

negarle agua a los migrantes.- Un oficial del Departamento texano de Seguridad Pública denunció 

en un correo electrónico enviado a sus mandos que los agentes estatales y los guardias nacionales 

que participan en la operación para frenar el paso a los migrantes indocumentados en la frontera 

desplegada por el gobernador, el republicano Greg Abbott, recibieron órdenes "inhumanas" para 

cumplir esa labor, como empujar a niños y bebés al río Grande y no ofrecer agua a los que cruzan 

exhaustos. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Muerte de niña migrante bajo custodia del Gobierno de Estados Unidos se pudo prevenir:  informe.- 

La muerte de una niña migrante que estaba bajo custodia de las autoridades migratorias de Estados 

Unidos se pudo prevenir y fue resultado de “una serie de fallas”, reveló un informe del monitor 

designado, que supervisa la implementación de un acuerdo legal sobre el cuidado de niños 

migrantes en Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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Senadores Estados Unidos urgieron Estatus de Protección Temporal para venezolanos y 

nicaragüenses.- 26 senadores estadounidenses instaron al gobierno del presidente Joe Biden que 

reasigne para venezolanos y nicaragüenses el amparo migratorio conocido como Estatus de 

Protección Temporal, que impide que sean deportados y da acceso a permisos de trabajo. [DW] 

GENERAL 

Una gran nube tóxica viaja desde Canadá hacia el norte de Estados Unidos.- Los daños causados por 

los incendios forestales en Canadá se han extendido al norte de Estados Unidos. El Servicio 

Meteorológico Nacional emitió una alerta de calidad del aire por el humo que continúa 

descendiendo. [UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Regiones árticas de Canadá rompieron récords de temperaturas.- Partes de la región ártica de 

Canadá registraron una temperatura máxima histórica de 24,8 grados centígrados, casi cuatro 

grados más que el anterior récord establecido en 1989, informaron las autoridades. [DW] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Un fuerte sismo de magnitud 6.5 sacudió El Salvador, Costa Rica, Guatemala, Honduras y Nicaragua.- 

De acuerdo con datos preliminares, el temblor, que tuvo su epicentro 26 millas al sur de Intipucá, El 

Salvador, El Salvador, se sintió también en Costa Rica, Guatemala, Honduras y Nicaragua. [UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO] 

GUATEMALA 

Tribunal electoral de Guatemala reiteró a Fiscalía que no suspenderá a partido Semilla.- El Tribunal 

Supremo Electoral de Guatemala reiteró al Ministerio Público que no suspenderá a la agrupación 

política socialdemócrata Semilla, del candidato presidencial Bernardo Arévalo de León. [SWISSINFO] 

Juzgado de Guatemala ordenó la captura de dos integrantes del Movimiento Semilla.- Un juzgado de 

Guatemala ordenó la captura de dos integrantes del Movimiento Semilla, que postula a Bernardo 

Arévalo De León a la presidencia, por supuestas anomalías en el proceso de inscripción del partido. 

[SWISSINFO] 

HONDURAS 

Honduras suspendió toque de queda decretado a fines de junio.- El Gobierno de Honduras suspendió 

un toque de queda nocturno decretado en junio en dos ciudades, tras la muerte de 13 personas en 

un supuesto choque entre narcotraficantes, anunció el ministro de Seguridad. [DW] 

Representante de ONU y Comisionado de Derechos Humanos en Honduras abogaron por búsqueda 

de cuatro garífunas.- La coordinadora residente de las Naciones Unidas en Honduras, Alice 

Shackelford, y la titular del Comisionado Nacional de los Derechos Humanos en el país , Blanca 

Izaguirre, abogaron por la búsqueda de cuatro defensores del territorio garífuna secuestrados hace 

tres años. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Condenaron a 10 años de cárcel a expresidente panameño.- La jueza Baloisa Marquínez sentenció a 

10 años y seis meses de prisión al expresidente de Panamá Ricardo Martinelli (2014-2019), hallado 

culpable del delito de blanqueo de capitales en el caso New Business. [PRENSA LATINA, BLOOMBERG, 

EFE, AP, FRANCE 24, REUTERS] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Se cumplieron 29 años del ataque terrorista contra la AMIA.- Se cumplieron 29 años del ataque contra 

la Asociación Mutual Israelita Argentina, la AMIA, el atentado terrorista más grave en la historia de 

este país suramericano. La Justicia argentina impulsó pedidos de captura internacional contra ocho 

ciudadanos iraníes y cuatro libaneses. [FRANCE 24] 

BOLIVIA 

Interesados en litio boliviano deberán aceptar participación del Estado: presidente Arce.- Bolivia tiene 

suficientes reservas de litio para negociar numerosos contratos de explotación, pero todos los 

interesados deberán aceptar el modelo de negocios del país, que actúa mediante una empresa 

estatal, dijo el presidente, Luis Arce. [FRANCE 24] 

Oposición boliviana pidió "acción urgente" a Naciones Unidas para proteger a activista.- La fuerza 

opositora boliviana Creemos pidió al relator de Naciones Unidas sobre la tortura que realice una 

"solicitud de una acción o llamamiento urgente" que garantice la protección de la activista española 

Amparo Carvajal, quien está desde hace una semana en la terraza de un predio de derechos 

humanos que busca recuperar. [SWISSINFO] 

CHILE 

Derecha conservadora chilena busca poner restricciones al aborto en la nueva propuesta de 

Constitución.- El Partido Republicano, de la derecha conservadora, que controla el Consejo 

Constitucional que redactará la propuesta de carta fundamental de Chile, reveló las primeras 

propuestas que la instalará en el nuevo texto: entre ellas, poner restricciones a la interrupción del 

embarazo. [EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Ascienden a 14 los muertos por la avalancha en el centro de Colombia.- La cifra de muertos por una 

avalancha de barro y agua ocurrida en la localidad de Quetame, en el departamento colombiano 

de Cundinamarca, ascendió a 14, además de seis heridos y varios desaparecidos. [EFE, EUROPA 

PRESS, TELESUR, DW] 

ECUADOR 

Capturaron a sospechoso del asesinato de un candidato al Parlamento en Ecuador.- La Policía de 

Ecuador anunció la captura de un sospechoso del crimen del candidato a legislador Rider Sánchez, 

asesinado en la provincia costera de Esmeraldas, en el noroeste del país. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Boluarte calificó la tercera 'Toma de Lima' como una "amenaza a la democracia" de Perú.- La 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, calificó como una "amenaza a la democracia" la tercera 'Toma 

de Lima' como parte de la reanudación de las protestas antigubernamentales. [RT] 

Más del 80% de los peruanos rechazan a la presidenta Boluarte.- Una nueva encuesta en Perú reveló 

que más del 80% de los peruanos desaprueban la gestión de la presidenta designada Dina Boluarte, 

a poco más de seis meses de su mandato. [TELESUR] 
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VENEZUELA 

Gobierno y antichavismo coincidieron en que "se deben levantar sanciones", dijo Maduro.- El 

mandatario de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que, durante el reciente encuentro en Bruselas 

entre la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, y el antichavismo, "hubo un consenso" en que "hay 

que levantar las sanciones" contra el país caribeño. [SWISSINFO] 

Parlamento de Venezuela recortó el número de impuestos locales y regionales por ley.- La Asamblea 

Nacional de Venezuela aprobó la Ley Orgánica de Coordinación y Armonización de las Potestades 

Tributarias de los Estados y Municipios, con la que se reduce el número de impuestos que pagarán los 

ciudadanos de todas las regiones y poblaciones. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Una segunda ola de calor azota el Mediterráneo; España, Suiza y Grecia luchan contra incendios.- 

Las autoridades advirtieron a los residentes y viajeros de destinos turísticos en el Mediterráneo que no 

salgan al exterior mientras la segunda ola de calor azota la región y Grecia, España y Suiza luchan 

contra los incendios. [AP, FRANCE 24, DW, REUTERS] 

ESPAÑA 

España multó a Amazon y Apple por colusión para eliminar a competidores.- Amazon y Apple fueron 

multados con un total de 194 millones de euros por colusión para eliminar a sus competidores al 

favorecer la venta de productos de Apple en la plataforma del gigante minorista en línea. [AP] 

Justicia española ordenó la extradición "inmediata" a Estados Unidos del exjefe de inteligencia 

venezolano.- La justicia española indicó a Interpol que ejecute de manera "inmediata" la extradición 

a Estados Unidos del exjefe de inteligencia militar venezolano, Hugo "Pollo" Carvajal, una vez que este 

agotó los recursos para evitarla. [SWISSINFO, EFE]  

FRANCIA 

Francia y Japón realizarán la próxima semana sus primeras maniobras conjuntas con cazas.- Los 

ejércitos de Francia y Japón llevarán a cabo sus primeros ejercicios militares conjuntos con la 

participación de aviones de combate de sus respectivas fuerzas aéreas. [EUROPA PRESS] 

PAÍSES BAJOS 

Corte holandesa condenó a hombre por asistir en 10 suicidios.- Una Corte holandesa condenó a un 

hombre por ayudar al menos a 10 personas a quitarse la vida vendiéndoles “drogas suicidas” y las 

instrucciones para su consumo, en un caso que pone a prueba las normas del país del derecho de 

morir. [AP] 

REINO UNIDO 

Parlamento británico aprobó ley antiinmigrante.- El Parlamento de Reino Unido aprobó una ley 

migratoria impulsada por el Gobierno para acelerar las deportaciones de quienes intenten entrar de 

forma irregular en el país. [PRENSA LATINA, SWISSINFO, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
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ASIA 

CHINA 

China criticó futura visita del vicepresidente de Taiwán a Estados Unidos.- Las autoridades de China 

criticaron la futura visita del vicepresidente de Taiwán, William Lai, a Estados Unidos y mostró su "firme 

oposición" a los "intercambios oficiales" entre las autoridades taiwanesas y estadounidenses. [EUROPA 

PRESS] 

Kerry busca una nueva cooperación China-Estados Unidos ante la "amenaza" del cambio climático.- 

El cambio climático supone una "amenaza para la humanidad" y su combate requiere de una "nueva 

definición de cooperación" entre China y Estados Unidos, dijo en Pekín el enviado de la Casa Blanca 

para el clima, John Kerry. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang lanzó dos misiles de corto alcance en aparente respuesta a la llegada de un submarino.- 

Corea del Norte disparó dos misiles balísticos de corto alcance al mar de Japón en aparente 

respuesta a la llegada a Corea del Sur de un submarino estadounidense cargado con armas 

atómicas y a la celebración de la primera reunión del llamado Consejo de Consulta Nuclear entre 

Seúl y Washington. [EFE, DW, FRANCE 24]  

Estados Unidos: ataque nuclear norcoreano sería el fin del régimen.- Estados Unidos y Corea del Sur 

advirtieron a Corea del Norte de que un eventual ataque nuclear por su parte recibiría una respuesta 

decidida y resultaría en "el fin" del régimen de Kim Jong-un. [DW] 

Detenido en Corea del Norte un ciudadano estadounidense que cruzó la frontera sin autorización.- 

Un ciudadano estadounidense fue detenido tras cruzar sin autorización la frontera entre Corea del 

Sur y Corea del Norte cuando realizaba un tour por el área de seguridad conjunta. [EUROPA PRESS, 

EFE, AP, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, FRANCE 24, SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Al menos 43 fallecidos por las lluvias torrenciales en Corea del Sur que aún no dan tregua.- Las fuertes 

lluvias monzónicas que golpean Corea del Sur desde la semana pasada no amainan en el centro y 

sur del país, las zonas más afectadas por este temporal que ha dejado 43 fallecidos y nueve 

desaparecidos. [EFE, AP] 

Un submarino nuclear de Estados Unidos llegó a un puerto surcoreano por primera vez en décadas.- 

Un submarino nuclear estadounidense hizo escala en el puerto surcoreano de Busan por primera vez 

en décadas, declaró el coordinador para el Indo-Pacífico del Consejo de Seguridad Nacional de 

Estados Unidos, Kurt Campbell, tras copresidir la sesión inaugural del Grupo Consultivo Nuclear. [RT, 

YONHAP] 

INDIA 

Fuerzas de India mataron a cuatro presuntos terroristas en una operación en Cachemira.- Las fuerzas 

de seguridad de India anunciaron la muerte de cuatro supuestos terroristas durante una operación 

llevada a cabo en la localidad de Poonch, situada en la región de Cachemira, en disputa con 

Pakistán. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Miles de israelíes bloquearon estaciones y carreteras contra la reforma judicial; hay más de 15 

personas detenidas.- Miles de israelíes volvieron a manifestarse, bloqueando estaciones de tren y 

carreteras, para denunciar el proyecto de reforma judicial del gobierno de derecha de Benjamin 

Netanyahu, por considerarlo una amenaza para la democracia. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, AP]  

Estados Unidos reiteró su alianza con Israel para contener el programa nuclear de Irán.- El secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que su país está comprometido con trabajar 

con Israel para asegurarse de que Irán no obtenga armas nucleares. [SWISSINFO] 

Cámara Baja de Estados Unidos aprobó una resolución asegurando que Israel no es racista.- La 

Cámara Baja de Estados Unidos aprobó una resolución dando su apoyo "incondicional" a Israel y 

señalando que no es un estado "racista" o donde exista un apartheid. [SWISSINFO] 

TAIWÁN 

Taiwán comprará a Estados Unidos un sistema de defensa antiaérea Nasams 2.- Taiwán comprará a 

Estados Unidos un sistema de misiles antiaéreos Nasams 2, anunció el ministro de Defensa de la isla, 

Chiu Kuo-cheng, de acuerdo con medios locales. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Etiopía retiró las restricciones al acceso a redes sociales tras cerca de cinco meses de bloqueo.- El 

Gobierno de Etiopía retiró las restricciones al acceso a las principales plataformas en redes sociales, 

impuestas hace cinco meses en medio de las protestas antigubernamentales en el marco de las 

tensiones en el seno de la Iglesia Ortodoxa de Etiopía. [EUROPA PRESS] 
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